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Feique y sindicatos firman el XIX Convenio General de la 
Industria Química con un incremento salarial del 2,5% y 
situando la formación y la igualdad como ejes principales 
 
 

• El XIX CGIQ afectará a 285.000 trabajadores y tendrá una vigencia de tres años 

• El texto contempla incrementos salariales del 2,5% en 2018, 2,5% en 2019 y 2,5% en 2020  

• El nuevo convenio recoge mejoras estratégicas en los ámbitos de formación e igualdad  

 
 

Madrid, 5 de julio de 2018 – En el día de hoy la Federación Empresarial de la Industria Química Española 

(Feique) y las organizaciones sindicales CC.OO Industria y UGT FICA han procedido a la firma del texto del 

XIX Convenio General de la Industria Química (XIX CGIQ). El preacuerdo se alcanzó el pasado 20 de junio 

tras más de siete meses de negociación. 
 

Los contenidos negociados que integra el texto se adaptan a la situación actual de la economía y la 

sociedad, promueven el empleo estable y de calidad y sitúan al XIX CGIQ como herramienta de referencia 

eficaz para la regulación de las relaciones laborales en el sector de la Industria Química.   

 

El nuevo convenio afecta, de forma general, a los sectores encuadrados en las actividades económicas de 

Industria Química (CNAE 20), Farmacéutica (CNAE 21) y Caucho y Plástico (CNAE 22). Los sectores incluidos 

en el ámbito de aplicación del Convenio -que agrupan a 284.700 asalariados directos- generaron en 2017 

una Cifra de Negocios de 83.400 millones € (16% del total de la industria española), un volumen de 

exportación de 43.350 millones € (17,5% de las exportaciones industriales) y una inversión en I+D+i de 

2.700 millones €, cifra que supone el 26% del total industrial en nuestro país. 

 

Los incrementos salariales se han pactado en función de las positivas previsiones económicas del sector y 

de cara a la apuesta decidida de la industria química por liderar el empleo estable y de calidad, y la 

implantación generalizada de una política de responsabilidad social empresarial en los ámbitos de la 

igualdad personal y social, el impulso de los jóvenes talentos y la formación especializada. 

 

 

C O N T E N I D O  D E S T A C A B L E  D E L  X I X  C G I Q :   

  

 Ámbito Temporal: vigencia de 3 años (2018, 2019 y 2020). 

  

 Incrementos Salariales: 2,5% en 2018, 2,5% en 2019 y 2,5% para 2020. 

 

 La Cláusula de Garantía Salarial solo operaría al finalizar la vigencia del Convenio Colectivo en el 

supuesto de que la suma de los IPC de dicho periodo fuese superior a la de los incrementos 

pactados. Esta cláusula en ningún caso tendría efectos retroactivos, sino que operaría a partir del 

1 de enero de 2021.   
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 Formación e Igualdad, ejes del nuevo convenio: 

 

− Más formación para afrontar los retos del futuro: el sector químico lidera en España la 

inversión en formación, con un gasto anual por trabajador y año de 250€. Ante los retos de la 

digitalización y las tecnologías 4.0, el XIX convenio da un nuevo impulso a esta área 

estratégica estableciendo planes de formación retribuidos fuera de la jornada laboral, con 

una duración de 8 horas en 2018, 16 horas en 2019 y 32 horas a partir de 2020. 

 

− Inclusión laboral de jóvenes talentos: se establece el periodo 2018-2019 para la realización 

de un estudio que identifique las necesidades y demandas formativas del sector, así como 

nuevas especialidades conectadas con la innovación y el desarrollo tecnológico. En este 

ámbito se promoverá el establecimiento de protocolos de colaboración activa entre los 

centros educativos y las empresas, la contratación preferente de estudiantes de Formación 

Profesional Dual que hayan realizado actividades formativas en las compañías y la creación 

de un Observatorio Sectorial de FP Dual. 

 

− Mayor Implantación de Planes de Igualdad: si bien la Ley contempla actualmente la 

obligatoriedad de negociar un Plan de Igualdad en las empresas con más de 250 empleados, 

el nuevo convenio establece esta obligación en empresas con más 150 trabajadores.  

 

− Creación de la Figura del Delegado de Igualdad: el acuerdo contempla la creación de la figura 

del Delegado de Igualdad -primer convenio que lo incluye-, cuyas competencias estarán 

adscritas a los planes de igualdad que se establezcan en las empresas. 

 

− Vigilancia de la Igualdad Salarial: El convenio contempla medidas para evitar brechas 

salariales entre hombres y mujeres, dando acceso a la representación de los trabajadores a 

la información salarial desagregada por sexos. 

 

 

 

 

 

 

S o b r e  F E I Q U E   

 

FEIQUE es la Federación Empresarial de la Industria Química Española que representa y defiende los intereses del sector 

químico español (CNAEs 20 y 21) en más de 150 comités y órganos ejecutivos tanto de la Administración Pública como de 

Organizaciones Privadas. Su misión es promover la expansión y el desarrollo competitivo de una industria química 

innovadora que contribuya a la generación de riqueza, empleo y productos que mejoren el bienestar y la calidad de vida de 

los ciudadanos, de acuerdo con los principios del Desarrollo Sostenible.  

 

M á s  i n f o r m a c i ó n  

www.feique.org  

   
 

Contacto / Información 

 

Cristina Vázquez, Directora de Asuntos Socio-Laborales y Relaciones Institucionales 

Tel.: 91 431 79 64/696 943 006 - Email: cristinavazquez@feique.org 
 

Rosa Sepúlveda, Coordinadora de Medios y RRSS 
Tel.: 91 431 79 64/691 047 081 - Email: rosasepulveda@feique.org 

 
La Industria Química genera en España el 12,8% del Producto Industrial Bruto y 660.000 empleos directos, indirectos e inducidos. 

Es, asimismo, el segundo mayor exportador de la economía española y el primer inversor en protección del medio ambiente e I+D+i. 
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Garamendi critica
la subida de
impuestos
El presidente de Cepyme y
vicepresidente de la CEOE,
Antonio Garamendi, ha ase-
gurado que le parece omalo
la subida de impuestos anun-
ciada por la ministra de Ha-
cienda, MariaJesus Montero a
las tecnologias, la banca y los
productos contaminantes.

Telepizza abonara
un dividendo bruto
de 0,064 euros
Telepizza distribuini el proxi-
mo tunes 9 de julio entre sus
accionistas un dividendo bru-
to por action de 0,063 euros
por action, para lo que des-
embolsara 6,36 millones de
euros, segun informs() a la Co-
mision Nacional del Mercado
de Valores (CNMV).

Firman el convenio
general de la
industria quimica
Feique, la patronal quimica
espanola, y los sindicatos Co-
misiones Obreras de Industria
y UGT Fica firmaron el acuer-
do alcanzado el pasado 20 de
junio para aumentar el suelo
de los tra.bajadores del sector
un 2,5% cada uno de los tres
prOximos anos.

COTIZACIONES

FACILITADAS POR

Santander

Indio Var. %Ver.

1 semana -0.380 coo 0,00

2 semanas -0.374 0.00 0,00

3 semanas
1 nes -1472 0,00 -0.81
2 mom -0.337 0 00 0,00

3 noses -1,321 0,00 0.00
4 mases
6 noses 4.270 0.00 -0.37

8 mesas
9 maws -0216 0 00 0.00

12 roses -1,181 0,00 0.00
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impuestos
El presidente de Cepyme y
vicepresidente de la CEOE,
Antonio Garamendi, ha ase-
gurado que le parece omalo
la subida de impuestos anun-
ciada por la ministra de Ha-
cienda, MariaJesus Montero a
las tecnologias, la banca y los
productos contaminantes.

Telepizza abonara
un dividendo bruto
de 0,064 euros
Telepizza distribuini el proxi-
mo tunes 9 de julio entre sus
accionistas un dividendo bru-
to por action de 0,063 euros
por action, para lo que des-
embolsara 6,36 millones de
euros, segun informs() a la Co-
mision Nacional del Mercado
de Valores (CNMV).

Firman el convenio
general de la
industria quimica
Feique, la patronal quimica
espanola, y los sindicatos Co-
misiones Obreras de Industria
y UGT Fica firmaron el acuer-
do alcanzado el pasado 20 de
junio para aumentar el suelo
de los tra.bajadores del sector
un 2,5% cada uno de los tres
prOximos anos.
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�Ferrovial s'ha adjudicat el

contracte per a la renovació de tot

l'enllumenat públic dels carrers

d'Edimburg i s'encarregarà durant

els propers tres anys de substituir

54.000 fanals.

54.000

LA DATALA TENDÈNCIALA XIFRA

DdG

Marcadors
FERROVIAL CANVIA LA

LLUM D’EDIMBURG

�Espanya ha pujat una posició,

del cinquè al quart lloc i s'ha

situat  per darrere dels EUA,

Alemanya i Gran Bretanya en

celebració de congressos, amb un

impacte de 6.130 milions d'euros.


ESPANYA MILLORA EN

CONGRESSOS

� Novotel, marca propietat de
AccorHotels Group, ha obert el
seu hotel Ambassador Seül
Dongdaemun a Seül, a Corea del
Sud, l'establiment número 500
que el grup té a tot el món.

500
NOVOTEL OBRE

ESTABLIMENT A SEÜL
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■Feique, la patronal química es-
panyola, i els sindicats Comissio-
nis Obreres d'Indústria i UGT Fica
han signat aquest dijous l'acord
aconseguit el passat  de juny per
augmentar el sòl dels treballadors
del sector un , cadascun dels
tres pròxims anys, a més de millo-
res en els àmbits de formació i
igualtat. Segons indica CCOO en
un comunicat dels sindicats,
aquest acord, que ha estat ratiicat
pels òrgans de govern de cada
agent social involucrat, afectarà
. assalariats directes en la
indústria química, farmacèutica i
de cautxú i plàstic a Espanya.El
conveni inclou una clàusula de
garantia salarial, que solament
operaria en inalitzar el termini de
l'acord, a partir de gener de  i
que s'activaria si la suma dels in-
crements de l'IPC durant els tres
propers anys és superior als incre-
ments pactats del , cada any.

Aquesta negociació, segons el
sindicat, s'emmarca en l'actual si-
tuació de l'economia i de la socie-
tat i en unes previsions «positives»
del sector, en la seva «decidida
aposta» per liderar l'ocupació «es-
table i de qualitat» i en una imple-
mentació generalitzada de la po-
lítica de responsabilitat social em-
presarial en matèria d'igualtat, en
l'impuls dels joves i en la formació
especialitzada.

Patronal i
sindicats signen
el conveni 
de la indústria
química

ACN/DdG RIPOLL

■ El nombre de pensions contri-
butives de la Seguretat Social per-
cebudes pels residents a Catalun-
ya va arribar a .. pensions
el  de desembre del , se-
gons dades fetes públiques aquest
dijous per Segons l'Institut d'Es-
tadística de Catalunya (Idescat).
Les comarques amb més presta-
cions per cada deu habitants són
el Berguedà i el Ripollès (,), i la
Terra Alta (,), totes elles per so-
bre la mitjana catalana (,). En
canvi, les comarques amb menys
pensions per cada deu habitants
són l'Aran (,) i la Cerdanya, l'Alt
Empordà i el Tarragonès (,). Les
prestacions més altes de mitjana
durant el desembre del  es
van cobrar al Barcelonès, on es
van situar en . euros. De fet,
aquesta comarca, el Baix Llobre-
gat, el Tarragonès, el Garraf i el Va-
llès Oriental, són els únics territo-
ris que superen la pensió mitjana
del conjunt de Catalunya, que és
de  euros.

Els residents a la Terra Alta per-
ceben les pensions més baixes
( euros), un , inferior a la
mitjana catalana. Els segueixen
els de les Garrigues, el Pallars So-
birà i el Priorat, que perceben uns
 euros per pensió, un 
menys que la mitjana catalana. En
relació amb l'any anterior, l'im-
port mitjà de les pensions ha aug-

mentat a totes les comarques, en-
capçalades pel Moianès, on aug-
menten un ,.

Un increment del 0,9%
Durant el període - el
nombre de pensions contributi-
ves de la Seguretat Social a Cata-
lunya ha augmentat un ,.
Aquest increment s'ha produït a
la majoria de comarques, encap-
çalades pel Baix Penedès (,),
l'Aran (,) i el Moianès (,).

A Catalunya, el , de les
pensions contributives són per ju-
bilació, amb una pensió mitjana
de . euros, el desembre del

. Les proporcions més altes
són a les comarques de la Terra
Alta, el Priorat i la Garrotxa (entre
el  i el ), mentre que la més
baixa és a l'Alta Ribagorça (,).
Les pensions mitjanes per jubila-
ció més elevades són percebudes
pels pensionistes del Barcelonès
(. euros), seguides del Tarra-
gonès, el Baix Llobregat, el Garraf,
el Gironès i el Vallès Oriental. En
canvi, la pensió mitjana per jubi-
lació més baixa és la de la Terra
Alta, on se situa en  euros men-
suals.

Pel que fa a les pensions de vi-
duïtat, representen un  del to-

tal de les pensions, amb un import
mitjà de  euros mensuals. Les
proporcions més elevades
d'aquest tipus de pensions es lo-
calitzen a comarques d'interior
com l'Alta Ribagorça (,), el
Pallars Sobirà (,) i la Noguera
(,), on els imports de la pen-
sió mitjana mensuals són infe-
riors a la mitjana catalana. En can-
vi, les comarques costaneres són
les que presenten les pensions
contributives mitjanes per viduï-
tat més elevades. En primer lloc se
situa el Barcelonès, amb  eu-
ros, seguida del Baix Llobregat, el
Garraf i el Tarragonès.

El Ripollès és la comarca amb més
pensions contributives per habitant
�La Cerdanya i l'Alt Empordà, entre les comarques amb menys pensions per cada deu habitants

EUROPA PRESS/DDG WASHINGTON

■ Les empreses dels Estats Units
van crear . noves ocupa-
cions durant el passat juny, xifra
que representa una relativa de-

sacceleració en relació al mes an-
terior, quan el sector privat nord-
americà va ser capaç de generar
. llocs de treball, segons les
dades de la consultora ADP, que
es publiquen un dia abans de l'in-
forme d'ocupació del Departa-
ment de Treball dels Estats Units.

En concret, les petites empre-
ses van ser responsables de la
creació al juny de . ocupa-
cions netes, mentre que les em-

preses mitjanes van generar
. llocs de treball i les grans
empreses van aportar ..

Cap a la plena ocupació
«El mercat laboral segueix mar-
xant cap a la plena ocupació», va
declarar Ahu Yildirmaz, vicepre-
sident i codirector de l'Institut de
Recerca ADP, destacant que el
sector de salut i cures sanitàries va
tornar a ser el principal motor de

l'ocupació.
Per la seva banda, el Departa-

ment de Treball dels Estats Units
va informar que en l'última set-
mana de juny les peticions inicials
de subsidi per desocupació van
assolir les ., un increment
setmanal de . demandes de
subsidi, mentre que la mitjana
mòbil de les quatre últimes set-
manes es va situar en . pe-
ticions, un increment setmanal de

..
Així mateix, el nombre d'atu-

rats que rebien algun tipus de sub-
sidi per desocupació es va situar
en la setmana que va concloure el
passat  de juny en , milions,
un increment de . persones,
mentre que la mitjana  de les qua-
tre últimes setmanes va baixar en
. persones, a , milions de
beneiciaris, la xifra més baixa des
de desembre de .

Els EUA creen 177.000 llocs de treball en el sector privat
�El nombre d'aturats que
cobrava algun tipus d’ajuda o
de subsidi va caure al juny 
a mínims des de 1973

Les comarques gironines se situen en els dos extrems. ACN

LA XIFRA

1.053€
Només cinc comarques su-
peren la mitjana de 972 €

� Les prestacions més altes

de mitjana durant el desem-

bre del 2017 es van cobrar al

Barcelonès, on es van situar

en 1.053 euros. Només a cinc

territoris se superava la pen-

sió mitjana de Catalunya
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LOS AGENTES SOCIALES RECALCAN SU CONSENSO FRENTE A LA BRONCA POLÍTICA/ Los salarios subirán en los tres 
próximos años hasta el 3%, y la retribución mínima de convenio podrá llegar a los 1.000 euros al mes en 2020. 

M.Valverde. Madrid  
Los empresarios y los sindica-
tos exhibieron ayer, ante el 
Gobierno y los partidos políti-
cos, su capacidad para llegar a 
acuerdos, a pesar de sus dife-
rencias, en contra posición a 
la bronca política. La crispa-
ción a la que da lugar un Con-
greso de los Diputados tan di-
vidido como el actual. 

Los presidentes de CEOE y 
de Cepyme, y los secretarios 
generales de CCOO y UGT, 
reclamaron “consensos” a la 
clase política para la negocia-
ción que los agentes sociales 
se proponen hacer con el Go-
bierno y los partidos en los 
próximos meses sobre cues-
tiones como las siguientes: la 
lucha contra la economía su-
mergida, el absentismo labo-
ral no deseado, la moderniza-
ción de la negociación colecti-
va y las políticas de apoyo a la 
igualdad laboral entre el hom-
bre y la mujer, entre otros te-
mas. 

Las patronales y los sindi-
catos firmaron solemnemen-
te, en el Consejo Económico y 
Social (CES), el IV Acuerdo 
para el Empleo y la Negocia-
ción colectiva. Y, en un hecho 
sin precedentes, invitaron al 
acto a la ministra de Trabajo, 
Migraciones y Seguridad So-
cial, Magdalena Valerio; su 
antecesora en el cargo, Fáti-
ma Báñez, del PP, y represen-
tantes de otros partidos políti-
cos en el Congreso, como el 
PSOE, Ciudadanos y PDe-

José G. de San Miguel. Madrid 
El empleo crecerá en España 
a un ritmo del 1,3% anual has-
ta 2026. Con esa progresión, 
en cifras absolutas, la econo-
mía habrá generado para 
entonces 2,6 millones de 
puestos de trabajo nuevos. 
Así lo pronostica el Índice 
ManpowerGroup sobre el fu-
turo del empleo,  que presen-
tó ayer la Cámara de Comer-
cio de España.  

Josep Oliver, catedrático 
emérito de la Universidad 
Autónoma de Barcelona y 
responsable del estudio, 
apuntó que España “necesita-
rá más de un millón de inmi-
grantes en 2026” para poder 
mantener un sistema de pen-
siones sostenible. Como indi-
ca el informe, dentro de ocho  
años, la población activa ha-
brá descendido en 800.000 
personas.  

El índice señala que la fran-
ja de trabajadores entre 50 y 
66 años será la que más ocu-
pación registre hasta 2026, 
con un crecimiento del 7,6% 
desde 2016. También aumen-
tará la ocupación en la pobla-
ción activa comprendida en-
tre los  16 y los 29 años, aun-
que sólo en cinco décimas. En 
2026 representarán el 16,4% 
de los ciudadanos situados en 
el mercado de trabajo. 

Por el contrario, en ese mis-
mo periodo, la ocupación de 
los ciudadanos de entre 30 y 
49 años caerá en un 8%, y pa-
sará del 56,4% hasta el 48,4%. 
En consecuencia, para 2026, 
la edad media del conjunto de 
la población ocupada pasará 
de los 42,7 a los 44,1 años.  

En cuanto a los sectores de 
actividad, el de los servicios 
será el que más ocupación 
abarque. “España se ha con-
vertido en un país muy tercia-

rizado”, comentó Oliver. El 
profesor destacó el fuerte cre-
cimiento que ha tenido el sec-
tor servicios desde 1995. Así, 
el estudio pronostica también 
que, para 2026, el sector re-
presentará el  74% de la ocu-
pación. En ese mismo perio-
do, la industria representará 
un 15% del empleo, y un 6%, la 
construcción. La agricultura y 
la ganadería acumularán el 
4% de la población ocupada.  

El estudio señala también 
que la formación de la pobla-
ción activa mejorará notable-
mente en los próximos ocho 
años. El 43,3% de los españo-
les activos tendrá un nivel 
educativo alto, lo que supone  
cinco puntos más que en 
2016. 

Patronal y sindicatos se reivindican 
en la firma del pacto salarial 

El Círculo de Empresarios: El alza 
salarial debe ser por competitividad

CAT. El mensaje más rotundo 
y más claro al Gobierno y a la 
clase política, presente en el 
acto, lo dio el presidente de 
Cepyme, Antonio Garamen-
di: “El acuerdo salarial perte-
nece a la sociedad civil, a los 
[empresarios y trabajadores] 
que trabajamos en el día a 
día”. Garamendi resaltó que 
“muchas partes de este acuer-
do le cuestan a la patronal y a 
los sindicatos”. Por ello, pidió 
a los grupos parlamentarios 
“consenso, porque la negocia-

ción funcionará si todos tra-
bajan en el mismo camino y 
hay consenso. Nosotros, des-
de la dificultad, lo hemos con-
seguido y con posiciones di-
vergentes, pero con un mismo 
objetivo común”.  

El presidente de la CEOE, 
Juan Rosell, pidió “valentía” 
al Gobierno, los partidos polí-
ticos y los sindicatos para 
afrontar las reformas antes 
mencionadas y hacer frente a 
la revolución tecnológica. 

Los secretarios generales 

de CCOO, Unai Sordo, y de 
UGT, Pepe Álvarez, coinci-
dieron con Rosell y Garamen-
di en la necesidad de “recupe-
rar los salarios” como com-
pensación a los años de la cri-
sis económica. No obstante, 
los dirigentes sindicales dije-
ron al Gobierno y a los parti-
dos políticos que “es una acti-
tud inteligente emplazar al 
diálogo y a la negociación con 
instituciones y diálogo políti-
co para mejorar el modelo la-
boral”. El acuerdo para la ne-

gociación colectiva establece 
una subida salarial de hasta el 
3% en cada uno de los años 
comprendido entre 2018 y 
2020. Un incremento de en 
torno al 2% en la parte fija de 
la retribución, más un punto 
adicional, para premiar la pro-
ductividad o la reducción del 
absentismo laboral. El pacto 
también recoge que el salario 
mínimo de convenio llegue a 
14.000 euros anuales en 2020. 
Afecta a doce millones de tra-
bajadores.

Los expertos 
prevén  
2,6 millones 
de empleos 
hasta 2026

De izquierda a derecha, ayer, en el CES, los presidentes de Cepyme, Antonio Garamendi, y de CEOE, Juan Rosell; la exministra de Empleo, 
Fátima Báñez, y la actual titular de Trabajo, Magdalena Valerio, junto a los secretarios generales de CCOO, Unai Sordo, y de UGT, Pepe Álvarez.

John de Zulueta, presidente 
del Círculo de Empresarios.

Expansión. Madrid 
El presidente del Círculo de 
Empresarios, John de Zulue-
ta, criticó ayer el acuerdo sala-
rial firmado para los tres pró-
ximos años por las patronales 
CEOE y Cepyme, y los sindi-
catos CCOO y UGT. Zulueta 
rechazó los pactos que influ-
yen sobre muchas empresas y 
trabajadores de distintos sec-
tores y con diferentes cir-
cunstancias. 

“La responsabilidad [sala-
rial] es de cada empresa”, dijo 
Zulueta, frente a pactos que 
significan que a “la mitad de 
los trabajadores del país, y de 

golpe, se les suba el salario un 
2% y un 1% adicional”. “Es la 
diferencia entre la postura del 
Círculo de Empresarios y la 
CEOE”,  dijo el dirigente em-
presarial. “En algunos casos 
los incrementos de las retri-
buciones pueden ser del 2% o 
el 3%, mientras que otras 
compañías pueden dar el 4% 
y el 5%”. 

No obstante, Zulueta se 
mostró de acuerdo con 
CEOE, Cepyme, el Gobierno 
y la OCDE en que, tras la cri-
sis, con el crecimiento econó-
mico “es el momento de subir 
el salario a los trabajadores”, 

ya que “han sufrido mucho y 
han tenido descensos de las 
retribuciones en los últimos 
años”. “España no puede ser 
competitiva a base de bajos 
salarios”, defendió el dirigen-
te empresarial. “Debe serlo 
con la inversión tecnológica y 
la formación de los trabajado-
res. 

Hasta los 70 años 
El Círculo de Empresarios re-
clamó a los partidos políticos 
un pacto para reformar en 
profundidad el sistema públi-
co de pensiones. Miguel Ira-
buru, director del informe Los 

barómetros de los Círculos, 
que analiza la coyuntura eco-
nómica, vaticinó que, tarde o 
temprano, habrá un gobierno 
que terminará subiendo la 
edad legal de jubilación de los 
trabajadores, desde los 67 a 
los 70 años.  

“Estamos en otra era, hay 
un problema demográfico 
enorme y una tasa de natali-
dad muy baja”, dijo Iraburu. 
Por lo tanto, añadió que “no 
tiene  sentido” que las pensio-
nes suban este año un 1,6%, y 
como el Índice de Precios de 
Consumo (IPC), el próximo 
año. Así se recoge en los Pre-

supuestos Generales del Esta-
do de 2018 por el pacto que el 
Gobierno anterior cerró el 25 
de abril con el Partido Nacio-
nalista Vasco.
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E
L título de este artículo
no es original. Es el de un
discurso que pronunció
en mayo la vicepresiden-

ta del Consejo de Supervisión
del BCE, Sabine Lautenschläger,
en Dinamarca. En él defendía
que hay que completar la Unión
Bancaria Europea: “Hay mucho
que ganar si se consigue”. Llegó
incluso a definirla como un lugar
cómodo, cálido y seguro, utili-
zando el término hygge, que tan
de moda han puesto los daneses.

Desde luego, si ha de aceptarse
el sistema bancario tal como es-
tá, tiene razón, éste ganaría en
solidez y estabilidad con el res-
paldo público europeo conjunto.
Pero “el lugar para estar” sería
mucho más hygge si se cambiara
el sistema, desligando completa-
mente las finanzas públicas de
las privadas.

En todo caso, el primer paso
que se dio para la construcción
de la Unión Bancaria –la super-
visión de los grandes bancos
desde Europa– está lleno de
ventajas. Lautenschläger las de-
talló: la supervisión es más ho-
mogénea; mejora el conoci-
miento sobre la banca; los ex-
pertos de los diferentes países
aprenden unos de otros; y se
producen economías de escala.
Pero le faltó mencionar la prin-

cipal razón por la que se acome-
tió este cambio: era necesario
superar una supervisión nacio-
nal que tiende, como demostró
la crisis, a favorecer a sus pro-
pios bancos.

Para el segundo pilar, el Meca-
nismo de Resolución, creado pa-
ra que se encargue de los bancos
con problemas, Lautenschläger
defendió que su Fondo esté res-
paldado con recursos públicos.
Esto es, que en el caso de tenerse
que rescatar algún banco, ade-
más de las aportaciones banca-
rias, haya dinero público euro-
peo también disponible para
ello. Esta propuesta va para ade-
lante, aunque lenta. El pasado
fin de semana, la Cumbre del Eu-
ro celebrada en París se ha com-
prometido a proporcionar en el
futuro ese apoyo a través del Me-

canismo Europeo de Estabilidad,
una vez que éste se reforme.

Por último, también pidió que
se avance en el pilar que falta,
que supone el establecimiento
de un Fondo de Garantía Euro-
peo. Esto no sería, como lo ante-
rior, comprometer una cantidad
determinada, sino que sería asu-
mir completamente el riesgo
bancario por el sector público
europeo. Este tercer pilar es el
más problemático, y los tiempos
para desarrollarlo se extienden
aún más. La Cumbre del Euro só-
lo ha señalado que se debe co-
menzar “una hoja de ruta para
iniciar negociaciones políticas
sobre el Sistema Europeo de Ga-
rantía de Depósitos”.

Los países de la Eurozona lle-
van años sin ponerse de acuer-
do, y siguen sin hacerlo, porque

algunos se plantean hasta qué
grado quieren hacer causa co-
mún con el riesgo de los bancos.
Pero en ningún momento se
cuestionan retroceder en ese
cóctel molotov de finanzas pú-
blicas y privadas en el que esta-
mos inmersos: sólo discuten si
mantenerlo a nivel nacional o
europeo.

El camino que se ha seguido
desde hace décadas con la ban-
ca va exigiendo un respaldo pú-
blico cada vez más fuerte. La
Unión Bancaria no es sino otro
paso más en este sentido. Puede
ser el lugar al que estamos abo-
cados, arrastrados por el pasa-
do, pero la pregunta de Lautens-
chläger tiene una respuesta se-
gura: para quienes realmente la
Unión Bancaria Europea es un
lugar hygge es para los bancos.

UNIÓN BANCARIA EUROPEA: ¿EL LUGAR PARA ESTAR?

CARMEN
PÉREZ

5

Tribuna Económica

EP MADRID

El Gobierno tiene previsto mejo-
rar los ingresos tributarios im-
plantando nuevas figuras y refor-
mando algunas ya existentes, co-
mo el impuesto sobre sociedades,
donde el Ejecutivo quiere im-
plantar un tipo mínimo del 15%
para las grandes empresas.

Así lo explicó ayer la ministra
de Hacienda, María Jesús Monte-
ro, quien afirmó que “no se trata
de subir los impuestos a los ciuda-
danos, sino de crear espacios fis-
cales nuevos para el siglo XXI”.

Tras descartar una subida del
IRPF, Montero avanzó algunos
de los planes del nuevo Ejecutivo
en materia fiscal. En primer lu-
gar, llevará al Congreso la cono-
cida como “tasa Google”, un im-
puesto a las empresas tecnológi-
cas que también quería poner en
marcha el anterior Gobierno del
PP. Además, el nuevo Ejecutivo
tiene previsto aprobar un “nove-
doso” impuesto a la banca, que
tendrá carácter finalista, destina-
do a financiar las pensiones.

Montero aseguró que esta ini-
ciativa es conocida por el sector,
porque así se recogía en el pro-
grama del PSOE, y aunque no es-
pera que la banca reciba a esta fi-
gura “con agrado”, sí espera
“comprensión” porque “tienen

margen para aportar”. La idea
del Gobierno es empezar a trami-
tar estos impuestos cuanto antes
para que puedan entrar en vigor
al inicio de 2019, porque al tra-
tarse nuevas figuras tributarias,
no se pueden incorporar en los
Presupuestos Generales del Esta-
do del próximo año, que ya está
preparando el Ejecutivo.

En cuanto al impuesto sobre
sociedades, el planteamiento del
Gobierno pasa por establecer un
tipo mínimo del 15% a partir del
cual las grandes empresas no
puedan efectuarse deducciones.
“Hay diferentes propuestas sobre
la mesa. Nos inclinamos por po-
ner un tipo mínimo en las gran-
des empresas y que no se puedan
aplicar deducciones posterio-
res”, dijo Montero.

La ministra aseguró que el Go-
bierno quiere favorecer la igual-
dad desde la fiscalidad, por lo que
se estudiará que puedan existir
deducciones para aquellas em-
presas que apuesten por la igual-
dad “efectiva” de hombres y mu-
jeres. Finalmente, Montero anun-
ció que el techo de gasto se incre-
mentará en 2019 y, aunque no
ofreció cifras concretas, apuntó a
que se trata de que los ingresos
permitan recuperar parte del gas-
to social perdido durante los lar-
gos años de la crisis.

Montero anuncia
nuevos impuestos
a la banca y a
las tecnológicas
● La tasa para sociedades no podrá bajar

del 15% ● Las empresas que promuevan la

igualdad de género tendrán deducciones

Efe MADRID

Patronal y sindicatos defen-
dieron ayer que cualquier re-
forma que se haga del merca-
do laboral sea pactada en los
ámbitos social y parlamenta-
rio, un consenso que ven posi-
ble tras haber cerrado un

acuerdo salarial a tres años y en
un contexto en el que el Ejecutivo
se muestra proclive al diálogo.

Los presidentes de CEOE y
Cepyme, Juan Rosell y Antonio
Garamendi, y los secretarios ge-
nerales de UGT y CCOO, Pepe Ál-
varez y Unai Sordo, firmaron ayer
un acuerdo anunciado por el que
se comprometen a elevar los sala-
rios en convenio a un mínimo de
14.000 euros anuales en 2020 y a
acometer subidas salariales anua-
les de en torno al 2% más un 1%
variable. Además se recuperará
ultraactividad de los convenios

para que sigan vigentes mientras
se negocia su renovación.

El documento, ratificado inter-
namente por las cuatro organiza-
ciones, incluye además un anexo
con los puntos de acuerdo entre
sindicatos y patronal para refor-
mar el marco laboral que van a
trasladar a la negociación tripar-
tita con el Gobierno. La negocia-
ción arrancará la próxima sema-
na con una nueva reunión con el
presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, a partir de la cual se es-
pera la reapertura de la mesa para
el diálogo social.

Losagentessociales

apostaronporuna

reforma laboral

pactada traselacuerdo

CHEMA MOYA / EFE

Los representantes de los agentes sociales se saludan tras rubricar el acuerdo.

Patronal y sindicatos firman una
subida salarial del 3% hasta 2020
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Cristina Alonso MADRID.  

Los presidentes de CEOE y Cepy-
me, Juan Rosell y Antonio Gara-
mendi, y los secretarios generales 
de CCOO y UGT, Unai Sordo y Pepe 
Álvarez, suscribieron ayer la reno-
vación definitiva del Acuerdo para 
el Empleo y la Negociación Colec-
tiva (AENC). El pacto entre los agen-
tes sociales, de carácter plurianual, 
será trasladado en los próximos días 
al presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, a quien harán llegar sus 
propuestas en el ámbito tripartito. 

Las partes firmantes instan al Eje-
cutivo a la modificación del artícu-
lo 42 del Estatuto de los Trabaja-
dores, relativo a la externalización 
de la actividad de las empresas, para 
evitar la competencia desleal y 
garantizar las condiciones labora-
les de los trabajadores.  

Además, proponen desarrollar 
una nueva medida dirigida al man-
tenimiento del empleo en empre-
sas que atraviesan dificultades eco-
nómicas, propiciando reducciones 
temporales de jornada, “favorecien-
do que el trabajador no se vea per-
judicado en su protección social ni 
en su retribución, la empresa man-
tenga sus plantillas y se habiliten 
procesos de formación para una 
mayor cualificación de las mismas”. 

También piden reformar el sis-
tema de Formación Profesional para 

el Empleo, recuperar el contrato de 
relevo, posibilitar la extinción de la 
relación contractual por cumpli-
miento de la edad de jubilación o 
revisar el sistema de pluses y com-

plementos salariales para evitar la 
desigualdad entre hombres y muje-
res, entre otros planteamientos. 

Y todo ello deberá llevarse a cabo 
con un “amplio soporte parlamen-

CEOE, Cepyme,  
CCOO y UGT piden  
al Gobierno que busque 
soporte parlamentario 

Patronal y sindicatos consensúan cambios en la ley laboral
tario”, imploró Álvarez ayer tras la 
firma del acuerdo, en un acto en el 
que estuvieron presentes la minis-
tra de Trabajo, Magdalena Valerio, 
y su predecesora, Fátima Báñez.  

De su lado, Rosell pidió ser “valien-
tes” a la hora de hacer cambios en 
la legislación laboral y Garamendi 
aseguró que el pacto “va a funcio-
nar si hay consenso”, aunque reco-
noció que a los empresarios les 
“cuestan” partes del acuerdo. 

Recordemos que los agentes socia-
les han firmado una subida salarial 
anual del 2 por ciento, más un 1 por 
ciento variable, además del incre-
mento progresivo del sueldo míni-
mo en convenio hasta alcanzar los 
1.000 euros mensuales en 14 pagas. 
Recomendaciones que no se empe-
zarán a notar hasta 2019, cuando se 
renueven los convenios.

Garamendi, Rosell, Sordo y Álvarez, ayer en la firma del AENC. FERNANDO VILLAR

batir la explotación en el sector turís-
tico, en el marco del futuro plan con-
tra la precariedad en el Empleo. 

Respecto a la regulación de las 
viviendas turísticas, Maroto se limi-

tó a afirmar que el Gobierno quie-
re escuchar a las comunidades autó-
nomas antes de tomar decisiones, 
conversaciones que se producirán 
durante la conferencia sectorial del 
próximo 18 de julio. 

Sí, adelantó que los socialistas acti-
varán una estrategia en política turís-
tica basada en el concepto de “sos-
tenibilidad” en una triple vertiente: 
económica, medioambiental y terri-
torial. El objetivo: lograr un turismo 
de calidad, que mejore el entorno y 
reequilibre la distribución de la rique-
za entre territorios. 

No ofreció previsiones regiona-
les, pero el Gremio de Hoteles de 
Barcelona contradijo su optimismo 
al afirmar que la ocupación en la 
ciudad se situará en un 80 por cien-
to en julio y agosto, cinco puntos 
menos que en 2017. La patronal atri-
buyó el descenso a la resaca por el 
procés, al fomento de la turismofo-
bia por parte del Ayuntamiento de 
la capital catalana y a la prolifera-
ción de apartamentos ilegales. En 
el primer semestre la facturación 
hotelera se redujo un 7,2 por cien-
to y la ocupación, un 3 por ciento.

La resaca del 
‘procés’ se dejará 
sentir en Barcelona 
en julio y agosto, 
según los hoteleros

PAÍS 2016
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Las previsiones turísticas del Gobierno
Llegadas de turistas y gasto en España Países más visitados del mundo en 2017

LLEGADAS INTERNACIONALES
(MILLONES)

GASTO TOTAL
(MILLONES DE EUROS)

III TR. 2017 III TR. 2018
(PREVISIÓN)

III TR. 2017 III TR. 2018
(PREVISIÓN)

29,8

30,4

32.675

34.000

+2,1% +4,1%

ENTRADA
TURISTAS INTERNACIONALES

(ENERO-MAYO 2018)

28,6
millones

GASTO TOTAL
(ENERO-MAYO 2018)

TURISMO DE RESIDENTES (ENERO-MAYO 2018)

millones de viajesmillones de euros

29.550 40,7

+3,7%+2,0% +4,1%

mill. € gasto total
7.999

+11,7%

C. A. / J. R. T. MADRID / BARCELONA.  

El Gobierno tiene excelentes expec-
tativas para el verano en el sector 
turístico. Según sus previsiones, a 
lo largo de estos meses visitarán 
España nada menos que 30,4 millo-
nes de extranjeros, un 2,3 por cien-
to más que en el mismo periodo de 
2017 y un nuevo récord histórico.  

Así lo avanzó ayer la ministra de 
Industria, Comercio y Turismo, 
Reyes Maroto, quien además ase-
guró que el gasto de los turistas inter-
nacionales en nuestro país se incre-
mentará durante esta temporada 
un 4,1 por ciento, pudiendo supe-
rar los 34.000 millones de euros. 

Unas cifras que, de cumplirse, 
remontarían el frenazo que expe-
rimentó el sector en los primeros 
meses del año. Según datos del INE, 
tanto la llegada de visitantes inter-
nacionales como su desembolso en 
España crecieron hasta mayo, pero 
lo hicieron a razón de 10 puntos 
menos cada variable en términos 
interanuales, debido, en gran medi-
da, a la recuperación de los desti-
nos competidores del Mediterrá-
neo, como Turquía, Egipto o Túnez. 

En junio, sin embargo, ya se notó 
el tirón del sector en la creación de 
empleo en hostelería y comercio. 
Pero será, como cada año, un impul-
so temporal al mercado laboral, que 
incrementa las contrataciones en 
época estival para cubrir el incre-
mento de la demanda, con fecha de 
caducidad. En este sentido, la minis-
tra avanzó ayer que el Ejecutivo se 
ha marcado como prioridad com-

El Ejecutivo descarta un frenazo en el 
turismo y prevé otro verano de récord
La ministra Maroto augura que el gasto del visitante extranjero crecerá el 4,1%

Los empresarios 
ven un derrumbe 
de las inversiones 
en Cataluña

Alta preocupación por 
la economía regional 
y de las compañías 

Gonzalo Velarde MADRID.  

El ánimo de los empresarios acer-
ca de la coyuntura en Cataluña 
no remonta a pesar de la atenua-
ción de la tensión en la región en 
las últimas fechas. Tanto es así, 
que tras los últimos aconteci-
mientos políticos en la región, 
las compañías prevén un impac-
to altamente negativo tanto en 
el crecimiento de la región como 
en el potencial de atracción de 
inversión extranjera en el medio 
y largo plazo. 

Como se observa en una 
encuesta incluida en Barómetro 
de los Círculos 2018 del Círculo 
de Empresarios, además se espe-
ra un impacto negativo, aunque 
no tan acentuado, para el con-
junto de la economía española y 
la inversión exterior.  

Sin embargo, sí que se perci-
be una afectación negativa en los 
flujos comerciales entre Catalu-
ña y el resto de España, además 
de un daño para la Marca Espa-
ña. También, se prevé un efecto 
retardado de la retracción de las 
inversiones que afectarán en el 
largo plazo a las pequeñas empre-
sas locales.  

Del mismo modo, los empre-
sarios prevén una afectación muy 
negativa para las compañías en 
Cataluña, tanto en términos de 
cifra de negocios, de empleo y 
de inversión en la región, aun-
que la perspectiva es mejor que 
para la coyuntura global. 
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La variación mensual del Índice de
Producción Industrial, eliminando los
efectos estacionales y de calendario,
fue del 0,9% entre mayo y abril. Esta
tasa es 2,7 puntos superior a la regis-
trada el mes anterior.

No es ningún secreto que el Go-
bierno de Pedro Sánchez está pre-
parando una importante subida
de impuestos para financiar la su-
bida de las pensiones y sufragar
otros gastos sociales con los que
abordar una de las heridas más
silenciosas de la crisis, como es
la desigualdad social.

En esta ocasión no tocará el
IRPF como ha sido tradición de
los últimos Gobiernos, sino que
creará nuevas figuras tributa-
rias para actualizar el sistema fis-
cal “a una sociedad del siglo
XXI”. El objetivo es “dar respues-
ta a los retos de la tecnología, de
la globalización, de la economía
colaborativa, de aquellas áreas
de actividad que no han encon-
trado encaje en la fiscalidad tra-
dicional y que están provocando
una competencia desleal para
sectores tradicionales. Y estas
nuevas actividades tienen que
contribuir en mayor medida a la
redistribución de la renta y a fi-
nanciar los servicios públicos de
los ciudadanos”, explicó ayer la
ministra de Hacienda, María Je-
sús Montero, en una entrevista
en la Cadena SER.

Entre las medidas que pondrá
enmarcha en las próximas sema-
nas sobresale una rebaja fiscal
para fomentar la igualdad de gé-
nero en las empresas. Aunque la
ministra apenas ofreció detalles,
el guiño fiscal consistiría en una
deducción en el impuesto de so-
ciedades, que podrán disfrutar
las empresas que demuestren
cumplir determinados requisitos
de igualdad, como la supresión

de la brecha salarial, el nombra-
miento de mujeres ejecutivas o
un paquete de medidas para fo-
mentar la conciliación familiar.

El Gobierno de Sánchez no
quiere permanecer ajeno almovi-
miento social de empoderamien-
to de las mujeres desatado este
año. El pasado 8 de marzo miles
de ciudadanos salieron a las ca-
lles para reclamar la igualdad
real y clamar contra la brecha
salarial entre hombres y muje-

res. “Estamos estudiando deduc-
ciones para que las empresas ten-
gan una política de igualdad efec-
tiva, que permitan una concilia-
ción real y la incorporación de
las mujeres a posiciones de res-
ponsabilidad, que es quizás el
gran gap [brecha] que tienen las
empresas”, precisó Montero.

Un reciente estudio elaborado
por el IESE Business School reve-
la que solo el 23% de los conseje-
ros de empresas del Ibex sonmu-

jeres. El porcentaje se reduce en
el resto de cotizadas, donde casi
la mitad no tiene mujeres en sus
consejos de administración o so-
lo tiene una ejecutiva.

La mayoría de académicos
sonpoco partidarios de las deduc-
ciones, bonificaciones y de los be-
neficios fiscales en general. De-
fienden que los impuestos deben
tener lamáxima capacidad recau-
datoria y recurrir al gasto públi-
co para establecer incentivos. De

hecho, las principales organiza-
ciones internacionales han adver-
tido en alguna ocasión sobre los
regímenes especiales del IVA o
algunas deducciones del IRPF.

“Estamos trabajando enmedi-
das que promuevan la igualdad.
Es un área que estamos exploran-
do para intentar que la fiscalidad
contribuya a que la sociedad se
feminice”, dijo Montero.

En ese sentido, la ministra ya
adelantó hace un par de semanas
que tiene la intención de rebajar
el IVA de los productos como
compresas, tampones y otros ar-
tículos de higiene íntima femeni-
na. La idea de Montero consiste
en reducir del 10% al 4% el tipo
que grava estos artículos “por ra-
zones de discriminación”.

Mínimo del 15%

Montero también avanzó que re-
tomará el proyecto iniciado por
el anterior Gobierno del PP de
aprobar la tasa Google, como se
conoce al impuesto sobre las ope-
raciones de las tecnológicas. Se
trata de un impuesto impulsado
por Bruselas. La Comisión pre-
sentó una propuesta en primave-
ra para gravar a los grupos tecno-
lógicos con una facturación glo-
bal de más de 750millones y más
de 50millones en Europa. El pro-
yecto es que colosos tecnológicos
como Facebook, Google, Amazon
o Apple, paguen entre un 1% y un
7% de sus ingresos en cada país.

Entre la batería de nuevos im-
puestos figura un nuevo tributo
para la banca, con carácter fina-
lista, para ayudar a financiar las
subidas de las pensiones. “Es un
impuesto muy novedoso porque
no existe en el entorno europeo”,
remató Montero, quien también
apuntó a lasmultinacionales: “La
contribución de las empresas, so-
bre todo las grandes, hace que el
tipo teórico (25%) no se adecue al
tipo real (del 12%) que les sale
tras practicar toda una arquitec-
tura de deducciones de gran com-
plejidad”. Por eso, enfatizó que
limitará estas deducciones cuan-
do el tipo efectivo del impuesto
de sociedades baje del 15%.

La cumbre europea de la pasada semana
fue otra demostración de los problemas
de gobernanza de la UE. El socio de coali-
ción de Merkel pone en riesgo el Gobier-
no alemán y fuerza una cumbre para
retroceder en los escasos avances en po-
lítica migratoria conseguidos hace dos
años.

Europa tiene una barrera natural con
África y la diferencia de renta por habi-
tante de los países europeos y el área sub-
sahariana es de más de 10 veces. Es un
continente donde la población aumenta
cada año en 35millones de personas, don-
de las megaurbes generan enormes focos

demiseria y donde 600millones de perso-
nas ya tienen móvil con acceso a Internet
y sueñan con vivir como los europeos.

El economista Michael Todaro nos en-
señó que losmigrantes están sometidos a
incertidumbre y su decisión se basa en la
probabilidad esperada de encontrar un
empleo multiplicada por el salario medio
del país elegido. Con esa diferencia de
renta, aunque la probabilidad sea baja, el
salario esperado es mayor que en su país.
El mayor drama es el problema humani-
tario. Personas que infravalorando la po-
sibilidad de conseguir un trabajo en Euro-
pa y engañados por las mafias arriesgan
sus vidas cruzando el Mediterráneo.

Hablamos de Frontex pero es la Guar-
dia Civil y el resto de cuerpos de seguridad
yONG, con cientos de horas extras y volun-
tariado sin cobrar, los que evitan muertes
arriesgando sus vidas. Y son comunidades
autónomas, principalmente Andalucía y
Canarias, y Ayuntamientos los que sopor-
tan el coste con mínimo apoyo europeo.

Pero la mayoría de inmigrantes en Eu-
ropa entran por los aeropuertos. Alema-
nia ha recibido un millón de inmigrantes
desde hace dos años y está en crisis políti-
ca y social con un partido xenófobo que
pone en riesgo la calidad de la democra-
cia. En España desde 1998, cuando entra-
mos en el euro, ha aumentado la pobla-
ción en seis millones de habitantes y la
mayoría son inmigrantes.

El empleo de inmigrantes en España
crece al 4%, muy por encima de Francia y
Alemania. Siguiendo el modelo de Todaro,
esto ayuda a explicar por qué en 2017 llega-
ron a España más de medio millón de in-

migrantes, niveles similares a los de 2008
y el doble que en 2013. La mayoría entran
a competir con salarios bajos y empleos
de menor cualificación y en la economía
sumergida. Eso aumenta la desigualdad y
la precariedad laboral de los españoles
más castigados por la crisis. Y hace que la
reducción de la tasa de paro seamás lenta.

Conclusión, el problema de inmigra-
ción en Europa no es solo alemán. Es un
fenómeno global y europeo. Una visión li-
beral, dejando almercado libre sin ningún
tipo de regulación pública, provoca defla-
ción salarial, aumentos de desigualdad y
pone en riesgo la estabilidad social y políti-
ca. La regulación de los flujos migratorios
es compleja, pero es mucho más difícil si
los países europeos siguen viendo el pro-
blema en clave puramente nacional y se
impone la bilateralidad. Y el proteccionis-
modeTrump y la guerra comercial reduci-
rán la demanda de empleo en esos países
y aumentará la presión migratoria.

OPINIÓN

Burbuja de población

Hacienda prepara una rebaja fiscal para
las empresas que fomenten la igualdad

Carmen Calvo, vicepresidenta del Gobierno, y María Jesús Montero, ministra de Hacienda. / JAIME VILLANUEVA

J. SÉRVULO GONZÁLEZ, Madrid
Laministra de Hacienda, María Jesús Monte-
ro, ultima una deducción tributaria en el im-
puesto de sociedades para fomentar la igual-
dad “efectiva” en las empresas. Se trata de

impulsar medidas “que permitan una conci-
liación real y la incorporación de las mujeres
a posiciones de responsabilidad”, según dijo.
La ministra avanzó que pondrá en marcha la
tasa Google para gravar las operaciones de las

tecnológicas. Además, insistió en que aproba-
rá un impuesto sobre la banca, que tendrá
carácter finalista, para ayudar a financiar las
pensiones. Y que las grandes empresas paga-
rán como mínimo un 15% en sociedades.

JOSÉ CARLOS DÍEZ

Abril

Mayo

Índice de producción industrial.
Tasa mensual

MÁS PRODUCCIÓN

–1,8

0,9
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MARCO ANTONIO MARTÍN  MONTREAL 

En la cumbre internacional de la mo-
vilidad sostenible de Michelin, Mo-
vin’On 2018, la empresa francesa 
anunció que espera que en 2048 sus 
neumáticos serán fabricados con un 
80% de materiales sostenibles y po-
drán ser reciclados en su totalidad. 

Logrado ese objetivo, el ahorro 
sería equivalente a la compra de 33 
millones de barriles de petróleo; al 
consumo de energía total de Fran-
cia en un mes o al consumo de 
combustible si todos los coches 
que circulan por Europa recorrie-
sen 225 kilómetros a la vez. 

En la actualidad, la tasa de recupe-
ración mundial de neumáticos es del 

70% y la de reciclado, del 50%. En 
cuanto a Michelin, sus cubiertas se 
fabrican con un 28% de materiales 
sostenibles. 

De cara a seguir incrementando 
esas ratios, la compañía francesa 
compró recientemente la america-
na Lehigh Technologies, especialis-
ta en alta tecnología de polvo de 
caucho micronizado (MRP) obteni-
do a partir de ruedas recicladas. El 
MRP sustituye a materias primas 
derivadas del petróleo en una am-
plia gama de aplicaciones industria-
les y de consumo, desde neumáticos 
de alto rendimiento a materiales de 
construcción, y permite ahorros de 
coste de hasta el 50%   

Leihg tiene la mayor planta de 
MRP del mundo en Tucker (EEUU), 
con una capacidad anual de 54.000 
toneladas. Y acaba de poner en mar-
cha la primera fuera de su país justo  
en España, en Murrillo del Fruto 
(Navarra). Las instalaciones empe-
zarán a funcionar a finales de mes y 
son capaces de triturar dos toneladas 

de ruedas a la hora. «La capacidad 
inicial es de 10.000 toneladas anua-
les, pero puede expandirse a medida 
que crezca la demanda. El equipo, la 
materia prima y el proceso son los 
mismos que los de Tucker para po-
der ofrecer las mismas gamas de 
producto», explica Lluis Molina, di-
rector general de Lehight Spain.

F. CEREZO MADRID 

Theresa May, la primera ministra 
británica, se reúne hoy con su Gabi-
nete. En el orden del día se prevé 
una reunión tormentosa para con-
cretar el Brexit, a menos de nueve 
meses de que éste se produzca. 

Lo hará sabiendo ya lo que pien-
san en Jaguar-Land Rover (JLR), 
una de las joyas de la corona de la in-
dustria británica y el mayor fabrican-
te de coches del país. El año pasado, 
Reino Unido hizo 1,67 millones de 
vehículos: uno de cada tres (532.000) 
con sello JLR que, además, da em-
pleo directo a 40.000 personas. 

«Nos enfrentamos a un futuro im-
predecible si no logramos mantener 
unas relaciones comerciales con la 
UE sin aranceles aduaneros y sin 
obstáculos, con acceso ilimitado al 
mercado único», afirmó Ralf Speth, 
máximo responsable del fabricante. 

Un mal acuerdo, dijo, les costaría 
1.200 millones de libras al año (1.350 
millones de euros), por lo que «debe-
ríamos revisar drásticamente nues-
tro plan de gastos». JLR ha invertido 
50.000 millones de libras en los últi-
mos años en Reino Unido y planea 
gastar otros 80.000 millones más en 
los próximos cinco para desarrollar 
y producir, por ejemplo, una nueva 
familia de eléctricos. «Todo esto se 
vería amenazado por un mal desen-
lace de las negociaciones», según 
Speth, quien dijo que cerrarían plan-
tas y dejarían el país «si fuese la úni-
ca solución para salvar la empresa».  

Sus temores traspasaron fronte-
ras. Los títulos de Tata Motors, la 
compañía india dueña de JLR, caye-

ron a su nivel más bajo en cinco 
años ante el temor de los accionistas, 
que saben del valor de JLR. En el úl-
timo ejercicio, aportó el 77% de los 
ingresos totales del grupo. 

Lo que se dilucida es si triunfa el 
Brexit duro, una desconexión con la 

UE sin acuerdo comercial y arance-
les de por medio; o lo hacen quienes 
apuestan por negociar una relación 
comercial sin ellos. 

A finales de junio, Airbus y BMW 
advirtieron que dejarían el país si ga-
naba la primera opción. Y BMW es 
alemana, pero también dueña de 
Rolls-Royce y de Mini. El año pasa-
do, entre las dos marcas produjeron 
casi 220.000 automóviles. 

«Estoy decidido a que la inversión 
llegue al Reino Unido», aseguró 
Greg Clark, ministro para asuntos 
económicos y partidario del Brexit 
suave.  

Hace dos años, Nissan avisó del 
riesgo de pérdida de competitividad 
del país. Pero decidió mantener las 
inversiones en la planta de Sunder-
land vistos «el apoyo y las garantías» 
que les dió Theresa May. En 2017, 
Nissan produjo 496.000 vehículos 
(entre ellos el superventas Qashqai y 
el eléctrico Leaf) en Reino Unido. 
Cerca del 80% de esos coches termi-
naron vendiéndose en el extranjero. 
La mayoría, en la UE. Y lo mismo 
puede decirse de la producción bri-
tánica de automóviles en general. En 
la actualidad, este sector ocupa a 
800.000 personas en el país.   

La industria de 
la automoción 
pone en duda los 
objetivos de CO2

EL MUNDO MADRID 

La patronal de los fabricantes 
eurpeos (ACEA) afirma que los 
objetivos de emisiones de CO2 

de la UE son «pocos realistas» e 
ignoran la falta de puntos de re-
carga para vehículos eléctricos. 
Según la asociación, existen 
100.000 en el territorio comuni-
tario. Las estimaciones «conser-
vadoras» de la UE han cifrado 
en dos millones los necesarios 
para 2025, lo que implicaría 
multiplicar por 20 los actuales.   

«Los eurodiputados deben 
ser conscientes de que, sin una 
acción radical por parte de los 
Estados miembro, esto no suce-
derá», advirtió el secretario ge-
neral de Acea, Erik Jonnaert. 
La asociación apuntó que ape-
nas hay margen de mejora pa-
ra el motor de combustión, por 
lo que la reducción de emisio-
nes (95 gramos de CO2 para 
2020, 67 en 2039) dependerá 
«fuertemente» de las ventas de 
vehículos alternativos: «Dada la 
baja aceptación de este tipo de 
automóviles, dudamos sobre la 
reducción del 30% de CO2». 

Por su parte, Anesdor, patro-
nal del sector de las dos ruedas, 
pidió que se retrase a 2024 la 
entrada en vigor de la normati-
va de emisiones Euro 5 (llegará 
en 2020) para vehículos como 
las motos de trial y de enduro, 
así como cuadriciclos ligeros. 
Considera «inalcanzables» los 
límites propuestos para «estas 
categorías minoritarias». Ade-
más, reclama mantener los lí-
mites sonores que ya estableció 
la norma Euro 4 (2017).  
 

De Meo, máximo 
responsable  
del Grupo VW  
en España  

E. M. MADRID 

El presidente de Seat, Luca de 
Meo, fue nombrado ayer nuevo 
presidente del Consejo de Admi-
nistración de Volkswagen Group 
España Distribución (VW, Audi, 
Skoda y VW Vehículos Comer-
ciales para la Península y Balea-
res) en sustitución del español 
Francisco Javier García Sanz, 
quien dejó en abril sus responsa-
bilidades en el consorcio. Ade-
más, De Meo, cerca de cumplir 
1.000 días al frente de Seat, será 
el máximo representante del 
Grupo Volkswagen en España. 
Por su parte, Francisco José Pé-
rez Botello continúa como pre-
sidente ejecutivo de Volkswa-
gen Group España Distribución 
y miembro del consejo de ad-
ministración. 

Jaguar-Land Rover se une a 
quienes rechazan un ‘Brexit’ duro 
El primer fabricante británico de coches no descartaría cerrar plantas y dejar Reino Unido

El emblema de los coches de Jaguar con la bandera británica al fondo. AFP

Navarra, pionera en  
el reciclaje de ruedas 
El Grupo Michelin abre una planta que convierte 
los neumáticos en polvo para hacer otros nuevos

El Vision 3D es un prototipo de rueda sin aire hecha de productos biológicos. EM

BMW, dueña de 
Rolls-Royce y Mini, 
ya advirtió de que 
podría marcharse
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A L F O N S O  S I M Ó N

M A D R I D

El renacido negocio de pro-

moción de viviendas sigue 

interesando al capital inter-

nacional. Así lo demuestra 

el reciente acuerdo entre 

el fondo Oaktree Capital y 

Solvia –la inmobiliaria de 

Banc Sabadell–  para crear 

una joint venture con los que 

comprar terrenos de Iber-

drola, un pacto que puede 

profundizarse en un futuro 

en una alianza aún mayor.

De hecho, el fondo es-

tadounidense ha hecho 

saber ya a Sabadell su in-

terés por una participación 

mayoritaria en su negocio 

promotor, en la empresa 

llamada Solvia Desarrollos 

Inmobiliarios, según dos 

fuentes del sector finan-

ciero. Daría así un paso 

más para posicionarse en 

el negocio de construcción 

de viviendas.

De momento, tras ce-

rrar el acuerdo en junio 

para crear la joint venture 

inmobiliaria, ahora se ha 

producido un contacto 

entre las partes respecto 

a una posible compra. Se 

espera que en los próximos 

días Oaktree pueda concre-

tar una puja y dar comienzo 

al proceso de venta. Fuen-

tes del banco niegan cual-

quier negociación ni oferta 

en la actualidad. Oaktree, 

por su parte, declinó hacer 

cualquier comentario.

Solvia es actualmente 

la cabecera del negocio 

inmobiliario de Sabadell, 

que está dividido en tres 

patas. Por un lado, Solvia 

ejerce como servicer del 

banco, además mantiene 

una división como agencia 

inmobiliaria y, por último, 

se encuentra el negocio 

promotor en Solvia Desa-

rrollos Inmobiliarios, el que 

interesa a Oaktree, de desa-

rrollo de suelo para proyec-

tos propios y de terceros y 

construcción de viviendas.

El pasado mes se cono-

cía que Solvia y Oaktree han 

creado una joint venture en 

la que el fondo dispone del 

80% del capital y Sabadell, 

a través de la ilial Bitarte, 

controla el resto. Esta socie-

dad, que se dedicará a iden-

tiicar, adquirir, desarrollar 

y comercializar parcelas 

de terreno residencial en 

España, recibió en junio el 

visto bueno de Competen-

cia de la Comisión Europea. 

Como primera operación de 

la compañía conjunta está 

la compra de suelo pertene-

ciente a Iberdrola, por cerca 

de 100 millones de euros, 

para construir viviendas en 

varios puntos de España.

Pero fuentes financie-

ras explican que Oaktree 

desea profundizar en su 

apuesta por la promoción 

de viviendas y, por eso, 

quiere comprar el negocio 

promotor de Solvia a Sa-

badell, según las fuentes 

financieras. Se desconoce 

si el banco estará abierto a 

la puja del fondo.

La intención de Oaktree  

mediante este movimiento 

corporativo es, fundamen-

talmente, hacerse con un 

equipo con experiencia en 

el desarrollo de viviendas  

en España, según estas 

fuentes. La firma estadou-

nidense, por su parte, tiene 

una enorme capacidad fi-

nanciera, además de con-

tar con importantes activos 

inmobiliarios en España, 

adquiridos a entidades fi-

nancieras como Bankia, el 

banco malo alemán y Sa-

reb. En nuestro país, cuenta 

con la filial Sabal, liderada 

por Eduardo Bóveda, para 

gestionar esas carteras 

bancarias.

C I NCO D Í A S

M A D R I D

Récord de los recursos desti-

nados a I+D por las farmacéu-

ticas en España. La inversión 

en investigación alcanzó 1.147 

millones en 2017. La cifra su-

pone un alza del 5,7%, conir-

ma la tendencia iniciada hace 

cuatro años y constituye un 

nuevo máximo histórico para 

el sector, que se consolida 

como líder en I+D industrial, 

con un 20% del total.

Ya en 2016 se había al-

canzado ese máximo, supe-

rando el récord de 2010, jus-

to antes de los recortes en 

gasto farmacéutico. “Cuan-

do se genera predictibilidad 

y conianza las farmacéuti-

cas pueden incrementar de 

forma notable su inversión”, 

airma el presidente de Far-

maindustria, Jesús Acebillo. 

El mayor incremento 

de la apuesta por la I+D 

correspondió a proyectos 

de investigación desarro-

llados en colaboración 

con hospitales y centros 

públicos y privados de in-

vestigación (extramuros), 

capítulo que creció casi 

un 10%, hasta alcanzar los 

542,1 millones (el 47,2% del 

total). La inversión dentro 

de las empresas registró, 

por su parte, un aumento 

del 2,2%, hasta los 605,4 mi-

llones, según los resultados 

dados a conocer ayer de la 

Encuesta sobre actividades 

de I+D que realiza cada año 

la patronal Farmaindustria. 

Por otro lado, la indus-

tria empleó en 2017 a 4.713 

personas en tareas de I+D, la 

cifra más alta de los últimos 

ocho años.

C. M.

M A D R I D

Hoy se celebra en Madrid 

la Cumbre de Innovación 

Tecnológica y Economía Cir-

cular, que reunirá a un pre-

mio Nobel de la Paz (Barack 

Obama), dos de Economía 

(Finn Kydland y Christo-

pher Pissarides) y  uno de 

Física (Barry Barish). Todos 

ellos impartirán lecciones 

magistrales sobre la impor-

tancia de colocar la econo-

mía circular y la innovación 

tecnológica en la agenda 

social de los Gobiernos 

ante 300 líderes de opinión 

previamente seleccionados 

por Advanced Leadership 

Foundation (ALF) y la Fun-

dación Incyde. Entre ellos 

se encuentran 

Cristina Garmendia, pre-

sidenta de la Fundación Co-

tec; Iván Duque, presidente 

electo de Colombia,  o Al-

bert Rivera, presidente de 

Ciudadanos. “Todos ellos 

se comprometen al menos 

a impartir 10 conferencias 

a lo largo del próximo año 

en el que pongan en valor 

los beneicios de la econo-

mía circular. Eso supondrá 

un impacto de 3.000 con-

ferencias solo en territorio 

español que servirán para 

situar estos asuntos en la 

agenda política”, apunta 

Juan Verde, presidente de 

ALF. De hecho asegura que 

así ha sucedido en las dos 

cumbres anteriores, cele-

bradas ambas en Argentina 

en 2016 y 2017. “Llegamos a 

ser trending topic mundial”, 

recalca. Así espera  que tam-

bién ocurra en la próxima 

cumbre en México. 

Operación en el inmobiliario 
Oaktree muestra interés 
por hacerse con el negocio 
promotor de Sabadell

La industria farmacéutica bate 
su récord de inversión en I+D

La economía circular reúne      
a 4 premios Nobel en Madrid

El interés  
de los fondos 

 �  Oaktree. El fondo 

fue creado en 1995 

y tienen su cuartel 

general en Los Ángeles 

(Estados Unidos). En 

Europa tiene la sede 

en Londres. Esta 

firma es uno de los 

grandes gestores de 

fondos inmobiliarios 

del mundo. En la 

actualidad cuenta con 

103.000 millones de 

euros en propiedades 

bajo gestión en todo el 

mundo.

 � Antecedentes. En 

España ya ha habido 

otros ejemplos 

anteriores de fondos 

internacionales que 

han entrado en el 

negocio promotor tras 

hacerse primero con 

carteras de suelo o 

activos bancarios. Es 

el caso de Lone Star 

adquiriendo Neinor a 

Kutxabank; Castlelake 

(que creó Aedas); 

Cerberus (Inmoglaciar);  

Bain Capital (Habitat); 

ActivumSG (ASG), o 

Värde (Vía Célere).

El fondo desea una 
participación en  
la �lial de vivienda  
de Solvia

Ambas entidades 
ya han creado una 
‘joint venture’ en  
el mismo negocio 

Expositor de Solvia en el salón inmobiliario Barcelona Meeting Point, el pasado año. EFE

La intención  
de la �rma 
estadounidense 
es apostar por  
el negocio de  
la construcción  
de viviendas  
en España

14 Capital / Compañías
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Opinión

C
omo es habitual, los gobiernos de 
España suelen dejar lejos de la polí-
tica energética sus efectos sobre la 

economía real. La gestión política de la ener-
gía va normalmente por derroteros distin-
tos, sin darse cuenta de que las decisiones 
sobre la energía pueden perjudicar a la eco-
nomía. Una energía cara o un mix energé-
tico impropio van en contra de la creación 
de riqueza. Sin embargo, 
lo normal es ver a los res-
ponsables ministeriales 
mirando a la energía 
desde el medio ambien-
te; o, en su caso, esforzán-
dose en reducir los défi-
cits; o, en último término, 
tratando de gestionar el 
irresoluble problema del 
carbón. A lo que hay que 
añadir el interés que 
muestran por subir los 
impuestos de los hidrocarburos con el fin 
de aumentar la recaudación. Sin tener nunca 
en cuenta el efecto que todo esto puede tener 
sobre la economía real. 

El nuevo Gobierno ha optado por llamar 
a esa competencia “transición energética”; 
quizás, como resultado de los trabajos de la 
Comisión de Expertos sobre transición ener-
gética creada por el anterior ministro, cuyo 

Presidente del Instituto Choiseul España

Eduardo  
Olier

INDUSTRIA Y TRANSICIÓN ENERGÉTICA

informe final fue presentado en el mes de 
abril. Una comisión que tuvo, como siem-
pre, la mirada concentrada en lo energéti-
co. Nada dijeron de los efectos que pueden 
tener las decisiones que puedan tomarse 
sobre la energía en la industria, en el trans-
porte, o en la economía en general. En su 
informe se concentran en discutir los pro-
blemas relacionados con la posible reduc-
ción de la demanda; lo que sucedería con el 
cierre de las centrales nucleares y su efec-
to sobre el precio del kilovatio; qué hacer 
con el parque de carbón; lo que pasaría si 
se optara por un desarrollo extremo de las 
energías renovables; cómo afectarían los 

problemas de las emisio-
nes de gases de efecto 
invernadero y el coste aso-
ciado con las compras de 
derechos de emisión; el 
problema de las redes de 
distribución y de las inter-
conexiones con Francia 
(tema sobre el que nadie 
habla de su coste ni cómo 
se pagaría); el tema de la 
pobreza energética; el per-
manente capítulo de la 

movilidad eléctrica; y por no seguir, hasta 
se trató el asunto de la gobernanza del sec-
tor. 

Todo se hizo desde una visión de la ener-
gía para la energía, sin analizar su impacto 
sobre la economía; eso, como es habitual, 
quedó en tierra de nadie. Sin embargo, la 
energía impacta severamente en la econo-
mía real y, por tanto, en los puestos de tra-

bajo y en el desarrollo de la industria. Aspec-
tos que parecen extraños a los expertos ener-
géticos: poco les preocupa y, por supuesto, 
menos parece preocupar a los responsables 
políticos que gestionan esa materia. Así, 
estamos oyendo que hay que subir los pre-
cios del diésel o que hay que limitar el trans-
porte por carretera; sin dar ninguna alter-
nativa a cambio. Asuntos todos ellos muy 
relevantes si solo se atiende al medio ambien-
te que, con ser fundamental, no quita para 
que haya que considerar otros no menos 
importantes, como son, por ejemplo, el peso 
de la industria en la generación de riqueza. 
Y, en especial, la importancia que tiene la 
industria de la automo-
ción en nuestro país. 

Desconozco si hay 
algún responsable políti-
co que esté analizando el 
efecto que puedan tener 
una u otra política ener-
gética en la industria del 
automóvil en España, y si 
alguien es consciente de 
lo que se puede derivar 
de las decisiones que allí 
se tomen sobre un sector 
tan intensivo en capital y trabajo, por usar 
términos económicos tradicionales. Dare-
mos algunos datos. La automoción repre-
senta en España el 11 por ciento del PIB. Es 
decir, una facturación superior a los 100.000 
millones de euros. Un sector que retribuyó 
a la Hacienda Pública con unos 30.000 millo-
nes de euros en 2017. Una industria, la octa-
va del mundo, donde trabajan más de 

300.000 profesionales; que se concentra 
además, principalmente, en Euskadi y Nava-
rra y, por supuesto, Cataluña (sin olvidar su 
peso en Castilla y León, y Galicia). En Nava-
rra, por ejemplo, el sector industrial, donde 
el automóvil es el de mayor peso, suma alre-
dedor del 32 por ciento de su PIB: 12 pun-
tos porcentuales por encima de la media 
europea y 14 puntos más que la media espa-
ñola. Y si vamos al cluster de automoción 
en Euskadi nos encontramos con que su fac-
turación es de unos 20.000 millones de euros, 
con una masa laboral en todo el mundo de 
85.000 personas. Hagan la cuenta y verán 
cómo influye esta industria en una zona 

cuyo PIB es del orden de 
los 73.000 millones de 
euros. A todo lo cual 
habría que añadir la 
importancia que tiene el 
GLP (gas licuado del 
petróleo) en la automo-
ción. Un combustible uti-
lizado en 35 diferentes 
modelos de vehículos en 
España; que es, por otra 
parte, clave en nuestra 
industria energética; hoy 

en proceso de consolidación gracias a la 
inteligente operación corporativa que ha 
realizado Repsol dentro del sector eléctri-
co. A la vista de lo anterior, nos parece que 
es hora de que la transición energética se 
lleve a cabo con una perspectiva más amplia, 
donde debe entrar la importancia de la indus-
tria en la ecuación. De no hacerse los per-
juicios pueden ser irreparables.

Buscan subir los 
impuestos sin tener 
en cuenta los 
efectos en la 
economía real

Además del medio 
ambiente, debe 
considerarse la 
importancia del 
sector industrial 

E
xiste un sector de la población que ha 
vivido la crisis desde una perspectiva 
perversa. La generación mejor prepa-

rada de la historia no ha tenido ocasión de 
demostrarlo debido al elevado paro juvenil, 
más de un 40 por ciento, durante 10 años. 
Hablamos de una generación perdida que 
no ha trabajado durante la edad formativa 
de todo ser humano. Una generación a prio-
ri irrecuperable. 

Hasta aquí los lamentos. La alternativa 
que hemos encontrado a la condescenden-
cia ha sido la migración. Ante las crecientes 
dudas sobre la credibilidad, funcionalidad 
y precio de los posgrados, existe una forma-
ción más valiosa, accesible y diferenciado-
ra: salirnos de nuestra zona de confort. 

Europa está colapsada de emigrantes en 
general y de españoles en particular; tam-
bién Sudamérica que ya fue primera opción 
en los inicios de la crisis. Los países anglo-
sajones limitan cada vez más nuestra entra-
da vía visados. 

La estrategia no es huir aleatoriamente, 
es invertir una serie de años de nuestra vida 

Socio de SedeenChina y consultor oficial del 
Gobierno chino

Adrián  
Díaz

y sacarle el mayor partido posible. Habla-
mos de crear y potenciar nuestra marca per-
sonal que, sin experiencia, se parece dema-
siado a la de los otros millones de licencia-
dos que esperan junto a nosotros una opor-
tunidad en el mercado laboral. 

Si pensamos en las opciones que hay en 
el mundo emergente, podemos trabajar en 
una estrategia para llegar 
a Asia en las mejores con-
diciones posibles. Tener 
claro si nos vamos por 
periodo limitado o una 
estancia larga nos va a 
influir en muchísimas 
decisiones diarias. La 
estrategia básica debería 
contar con una formación 
inicial sobre el lugar a 
donde nos dirigimos inclu-
yendo nociones elementales sobre el idio-
ma para llegar y diferenciarnos en la prime-
ra etapa. 

Asia, es cierto, no es para todo el mundo, 
pero sí es para mucha más gente de la que 
pensamos. Empecemos por entender dónde 
tienen más valor nuestras habilidades, algo 
que debería llevar a preguntarnos “qué habi-
lidades tenemos”, una cuestión que contra-
intuitivamente nos formulamos cada vez 
menos gente en este mundo de derechos 
propios adquiridos y responsabilidades aje-

nas. Quizá China no sea ya el lugar ideal para 
llegar; los visados, aunque no imposibles sí 
son cada vez más difíciles. Pero Asia es muy 
grande, China también lo es y todavía exis-
ten muchas oportunidades más allá de las 
ciudades de referencia. 

Obtener una beca universitaria en el inte-
rior de China, un trabajo como becario en 

una zona industrial o un 
empleo en el sector edu-
cativo o servicios en Asia 
no es difícil, pero requie-
re insistencia; la mayoría 
de ellos incluye alojamien-
to y manutención. Tras un 
primer periodo de adap-
tación, se puede virar la 
estrategia usando nuestra 
experiencia y contactos 
obtenidos y empezar a for-

jar un currículum que nos permita prospe-
rar y diferenciarnos. 

Vivir en Asia no solo nos otorga una expe-
riencia vital única, nos abre tanto a la fábri-
ca del mundo como al mayor mercado del 
planeta; un lugar con nichos inacabables 
tanto desde la oferta como desde la deman-
da. Ampliar nuestras miras, trabajar en entor-
nos internacionales diversos, enfrentarnos 
a situaciones inesperadas, etc.  

Salirnos de nuestra zona de confort enfren-
tándonos a nosotros mismos solos y forta-

leciendo cualidades sociales en un estímu-
lo continuo de mejora. Incluso si nuestro 
objetivo es volver, esa experiencia va a ser 
valorada por encima de cualquier titulación 
extra. 

Pero de nuevo la idea es, ¿qué podemos 
ofrecer? Por suerte en Asia la respuesta es 
positiva ya que se valora nuestra formación 
y singularidad. No vamos a comprar una titu-
lación, vamos a intercambiar, comerciar con 
nuestra marca personal testándola en el 
mundo de hoy y sobre todo cuando habla-
mos de Asia, en el de mañana. 

En una sociedad de colas de desempleo 
sobre tituladas donde la experiencia brilla 
por su ausencia, parece razonable buscar 
opciones para obtener esa pericia en lugar 
de continuar hinchando la parte teórica de 
nuestro currículum. Un mundo, además, 
donde las grandes empresas llevan ya tiem-
po advirtiendo que el currículum pierde 
valor en favor de la experiencia, la inteligen-
cia emocional o problem-solving. Actitud por 
encima de aptitud. 

Y tal como sucede en todas las facetas de 
nuestra vida, acostumbrados a vivir perma-
nentemente fuera de nuestra zona de con-
fort, llega un día en el que descubrimos que 
lo que hemos hecho es ampliar esa zona de 
confort. Ese día ya no quieres volver, pero 
en todo caso ésa es una decisión que ya no 
tomas desde la necesidad.

En una sociedad de 
colas de desempleo  
buscar alternativas  
en otros países es  
una buena opción 

LUCES EN ASIA PARA UNA GENERACIÓN PERDIDA
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En la cumbre internacional de la mo-
vilidad sostenible de Michelin, Mo-
vin’On 2018, la empresa francesa 
anunció que espera que en 2048 sus 
neumáticos serán fabricados con un 
80% de materiales sostenibles y po-
drán ser reciclados en su totalidad. 

Logrado ese objetivo, el ahorro 
sería equivalente a la compra de 33 
millones de barriles de petróleo; al 
consumo de energía total de Fran-
cia en un mes o al consumo de 
combustible si todos los coches 
que circulan por Europa recorrie-
sen 225 kilómetros a la vez. 

En la actualidad, la tasa de recupe-
ración mundial de neumáticos es del 

70% y la de reciclado, del 50%. En 
cuanto a Michelin, sus cubiertas se 
fabrican con un 28% de materiales 
sostenibles. 

De cara a seguir incrementando 
esas ratios, la compañía francesa 
compró recientemente la america-
na Lehigh Technologies, especialis-
ta en alta tecnología de polvo de 
caucho micronizado (MRP) obteni-
do a partir de ruedas recicladas. El 
MRP sustituye a materias primas 
derivadas del petróleo en una am-
plia gama de aplicaciones industria-
les y de consumo, desde neumáticos 
de alto rendimiento a materiales de 
construcción, y permite ahorros de 
coste de hasta el 50%   

Leihg tiene la mayor planta de 
MRP del mundo en Tucker (EEUU), 
con una capacidad anual de 54.000 
toneladas. Y acaba de poner en mar-
cha la primera fuera de su país justo  
en España, en Murrillo del Fruto 
(Navarra). Las instalaciones empe-
zarán a funcionar a finales de mes y 
son capaces de triturar dos toneladas 

de ruedas a la hora. «La capacidad 
inicial es de 10.000 toneladas anua-
les, pero puede expandirse a medida 
que crezca la demanda. El equipo, la 
materia prima y el proceso son los 
mismos que los de Tucker para po-
der ofrecer las mismas gamas de 
producto», explica Lluis Molina, di-
rector general de Lehight Spain.

F. CEREZO MADRID 

Theresa May, la primera ministra 
británica, se reúne hoy con su Gabi-
nete. En el orden del día se prevé 
una reunión tormentosa para con-
cretar el Brexit, a menos de nueve 
meses de que éste se produzca. 

Lo hará sabiendo ya lo que pien-
san en Jaguar-Land Rover (JLR), 
una de las joyas de la corona de la in-
dustria británica y el mayor fabrican-
te de coches del país. El año pasado, 
Reino Unido hizo 1,67 millones de 
vehículos: uno de cada tres (532.000) 
con sello JLR que, además, da em-
pleo directo a 40.000 personas. 

«Nos enfrentamos a un futuro im-
predecible si no logramos mantener 
unas relaciones comerciales con la 
UE sin aranceles aduaneros y sin 
obstáculos, con acceso ilimitado al 
mercado único», afirmó Ralf Speth, 
máximo responsable del fabricante. 

Un mal acuerdo, dijo, les costaría 
1.200 millones de libras al año (1.350 
millones de euros), por lo que «debe-
ríamos revisar drásticamente nues-
tro plan de gastos». JLR ha invertido 
50.000 millones de libras en los últi-
mos años en Reino Unido y planea 
gastar otros 80.000 millones más en 
los próximos cinco para desarrollar 
y producir, por ejemplo, una nueva 
familia de eléctricos. «Todo esto se 
vería amenazado por un mal desen-
lace de las negociaciones», según 
Speth, quien dijo que cerrarían plan-
tas y dejarían el país «si fuese la úni-
ca solución para salvar la empresa».  

Sus temores traspasaron fronte-
ras. Los títulos de Tata Motors, la 
compañía india dueña de JLR, caye-

ron a su nivel más bajo en cinco 
años ante el temor de los accionistas, 
que saben del valor de JLR. En el úl-
timo ejercicio, aportó el 77% de los 
ingresos totales del grupo. 

Lo que se dilucida es si triunfa el 
Brexit duro, una desconexión con la 

UE sin acuerdo comercial y arance-
les de por medio; o lo hacen quienes 
apuestan por negociar una relación 
comercial sin ellos. 

A finales de junio, Airbus y BMW 
advirtieron que dejarían el país si ga-
naba la primera opción. Y BMW es 
alemana, pero también dueña de 
Rolls-Royce y de Mini. El año pasa-
do, entre las dos marcas produjeron 
casi 220.000 automóviles. 

«Estoy decidido a que la inversión 
llegue al Reino Unido», aseguró 
Greg Clark, ministro para asuntos 
económicos y partidario del Brexit 
suave.  

Hace dos años, Nissan avisó del 
riesgo de pérdida de competitividad 
del país. Pero decidió mantener las 
inversiones en la planta de Sunder-
land vistos «el apoyo y las garantías» 
que les dió Theresa May. En 2017, 
Nissan produjo 496.000 vehículos 
(entre ellos el superventas Qashqai y 
el eléctrico Leaf) en Reino Unido. 
Cerca del 80% de esos coches termi-
naron vendiéndose en el extranjero. 
La mayoría, en la UE. Y lo mismo 
puede decirse de la producción bri-
tánica de automóviles en general. En 
la actualidad, este sector ocupa a 
800.000 personas en el país.   

La industria de 
la automoción 
pone en duda los 
objetivos de CO2

EL MUNDO MADRID 

La patronal de los fabricantes 
eurpeos (ACEA) afirma que los 
objetivos de emisiones de CO2 

de la UE son «pocos realistas» e 
ignoran la falta de puntos de re-
carga para vehículos eléctricos. 
Según la asociación, existen 
100.000 en el territorio comuni-
tario. Las estimaciones «conser-
vadoras» de la UE han cifrado 
en dos millones los necesarios 
para 2025, lo que implicaría 
multiplicar por 20 los actuales.   

«Los eurodiputados deben 
ser conscientes de que, sin una 
acción radical por parte de los 
Estados miembro, esto no suce-
derá», advirtió el secretario ge-
neral de Acea, Erik Jonnaert. 
La asociación apuntó que ape-
nas hay margen de mejora pa-
ra el motor de combustión, por 
lo que la reducción de emisio-
nes (95 gramos de CO2 para 
2020, 67 en 2039) dependerá 
«fuertemente» de las ventas de 
vehículos alternativos: «Dada la 
baja aceptación de este tipo de 
automóviles, dudamos sobre la 
reducción del 30% de CO2». 

Por su parte, Anesdor, patro-
nal del sector de las dos ruedas, 
pidió que se retrase a 2024 la 
entrada en vigor de la normati-
va de emisiones Euro 5 (llegará 
en 2020) para vehículos como 
las motos de trial y de enduro, 
así como cuadriciclos ligeros. 
Considera «inalcanzables» los 
límites propuestos para «estas 
categorías minoritarias». Ade-
más, reclama mantener los lí-
mites sonores que ya estableció 
la norma Euro 4 (2017).  
 

De Meo, máximo 
responsable  
del Grupo VW  
en España  

E. M. MADRID 

El presidente de Seat, Luca de 
Meo, fue nombrado ayer nuevo 
presidente del Consejo de Admi-
nistración de Volkswagen Group 
España Distribución (VW, Audi, 
Skoda y VW Vehículos Comer-
ciales para la Península y Balea-
res) en sustitución del español 
Francisco Javier García Sanz, 
quien dejó en abril sus responsa-
bilidades en el consorcio. Ade-
más, De Meo, cerca de cumplir 
1.000 días al frente de Seat, será 
el máximo representante del 
Grupo Volkswagen en España. 
Por su parte, Francisco José Pé-
rez Botello continúa como pre-
sidente ejecutivo de Volkswa-
gen Group España Distribución 
y miembro del consejo de ad-
ministración. 

Jaguar-Land Rover se une a 
quienes rechazan un ‘Brexit’ duro 
El primer fabricante británico de coches no descartaría cerrar plantas y dejar Reino Unido

El emblema de los coches de Jaguar con la bandera británica al fondo. AFP

Navarra, pionera en  
el reciclaje de ruedas 
El Grupo Michelin abre una planta que convierte 
los neumáticos en polvo para hacer otros nuevos

El Vision 3D es un prototipo de rueda sin aire hecha de productos biológicos. EM

BMW, dueña de 
Rolls-Royce y Mini, 
ya advirtió de que 
podría marcharse
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Wikipediaganaunasalto:Estrasburgo
rehúsacambiarel copyrighten internet
Satisfacción de Google, YouTube, Facebook, activistas y profesores universitarios

JAUME MASDEU

Bruselas. Corresponsal

En la larga batalla por los dere-
chos de autor en Internet, Wiki-
pedia ha ganado un asalto a Paul
McCartney. La plataforma estu-
vo muy activa pidiendo el no a la
nueva normativa europea que se
votó ayer en el Parlamento Euro-
peo, llegando incluso a cerrar
temporalmente el acceso aWiki-
pedia España como protesta. En
cambio, el antiguo Beatle militó
en el bando contrario, pidiendo el
sí en una carta abierta a los euro-
diputados. En concreto, Wikipe-
dia temía que con la nueva norma
llegara la censura a internet, y
McCartney defendía el derecho
de los autores a cobrar por el uso
de sus obras en la red. Son dos de
los aspectos más destacados y
más espinosos de la reforma.
Lamisiva del antiguo Beatle no

fuebastante convincente yelPar-
lamento rechazó la propuesta
por 278 votos a favor y 318 en
contra, lo que supone un frenazo
a las negociaciones que tenían
que iniciarse entre el Parlamento
Europeo y el Consejo de Minis-
tros para desarrollar estos cam-
bios en el copyright digital. Un
margen de 40 votos que traslada
a septiembreel iniciodel debate y
en un formato mucho más am-
plio. Se abre la panoplia negocia-
dora, la discusión no queda es-
trictamente delimitada por el
texto que ayer se votó.
El puntomáspolémicode la re-

forma es la obligación que se im-
pone a las plataformas de inter-
net, comoYouTube, Google o Fa-
cebook, a usar filtros de
contenido para evitar que los
usuarios compartan material que
infrinja las normas de copyright.
Es el ya famoso artículo 13, que
responsabiliza a las plataformas
que almacenan y distribuyen
contenidos de usuarios con fines
no comerciales de que se respe-
ten los derechos de autor. Es en
definitiva, un nuevo intento del
mundoeditorial, de lamúsica, del
vídeo, de cobrar por sus obras

cuandocirculanonline. Según los
autores del informe esta disposi-
ciónno afectaba a las plataformas
sin ánimo de lucro, como Wiki-
pedia, aunque esta fundación fue
una de las más activas en la pro-
testa. Wikipedia argumentó que
la norma “amenazaría la libertad

en línea e impondría nuevos fil-
tros, barreras y restricciones para
acceder a la web”. Añadió que si
se hubiera aprobado haría más
complicado “compartir una noti-
cia en la redes sociales, o acceder
a ella a través deunmotordebús-
queda, la misma Wikipedia esta-
ría en riesgo”.
Esta modificación movilizó

tanto a los gigantes de Internet
como también a otros operado-
res. Temen que unos filtros con-
seguidos a base de algoritmos
permitan desarrollar tecnologías
que pueden vulnerar la libertad
de expresión y la privacidad. Se
construyóunacuriosa alianzaen-
tre los gigantes de Internet, pro-
fesores universitarios y activistas
que temían por la supervivencia
de la red tal como lo conocemos.
El segundo artículo controver-

tido es el 11, que permitía a perió-
dicos y medios de comunicación

recibir remuneración cuando sus
productos se utilizaran en la red.
Se trata de un canon como el que
se fijó aGoogleNewsyque llevóa
la plataforma a cerrar el servicio
en países como España.
Los últimos días el debate su-

bió de tono, especialmente en la
web y el lobby de partidarios y
detractores fue intenso. La aso-
ciación comercial EDiMA, que
reúne plataformas como Ama-
zon, Apple, Facebook, Google,
Microsoft y Twitter, celebró un
voto que, dicen, supone “una vic-
toria para la democracia” y evita
los peligros de la censura. En el
otro extremo, el ponente de la
propuesta, el diputado popular
Axel Voss, criticó a los grupos de
internet por utilizar falsos argu-
mentos, y los acusó de defender
el “modelo de capitalismo y mo-
nopolio de Google, Facebook y
Amazon”.c

YONGYUAN DAI / GETTY

ElParlamentoEuropeorechazóayercambiar losderechosdeautorpor278votosa favory318encontra

ElGobiernono
cierra losCIEy
creará un centro
de acogida para
inmigrantes
ADOLFO S. RUIZ Sevilla

Sin concesiones a quienes exi-
gen el cierre total de losCentros
de Internamiento de Extranje-
ros (CIE)enEspaña.Elministro
del Interior, Fernando Grande-
Marlaska, anunció ayer en suvi-
sitaalCampodeGibraltarquese
van a mantener “por la necesi-
dad de tener centros que custo-
dien a las personas de las que se
ha acordado suexpulsióndeEs-
paña. Los CIE van a permane-
cer, cuestión distinta es que va-
mos a hacer una evaluación in-
mediata de las posibilidades de
mejora de las condiciones y la
gestión, algo que es necesario y
urgente”.
Con esta decisión Grande-

Marlaska sabe que va a decep-
cionar a partidos políticos de iz-
quierdayorganizacionesquelu-
chan por los derechos humanos
delosinmigrantes,aunquemati-
zódespuésque“vamosaevaluar
qué tipo de CIE queremos, que
sean más garantistas de dere-
chosy libertades, loquenoquie-
re decir que ahora no se estén
respetando, pero la gestión es
susceptibledemejora”.
Marlaska confirmó también

que ya está casi decidida la crea-
ción de un gran centro de acogi-
da de inmigrantes en la provin-
ciadeCádiz,enlíneaconlareco-
mendación pactada entre los
países miembros de la Unión
Europea. “La excepcionalidad
que supone la llegada demás de
mil personas cada semana exige
que tengamos unos medios
adecuadosparaatenderlos,para
que tengan una asistencia
sanitariaadecuada,paraatender
en condiciones a las mujeres”,
señaló.
Elministro se reunió enAlge-

ciras con la secretaria de Estado
de Seguridad, Ana Botella; la
consejera de Justicia e Interior
de la Junta de Andalucía, Rosa
Aguilar; el delegado del Gobier-
no, Alfonso Rodríguez; el direc-
tor de Protección Civil, Alberto
Herrera;ymandosdelaGuardia
Civil y laPolicíaNacional.c

LO QUE SE PUBLICA EN LA RED

La norma exigía filtros
a las plataformas
para impedirmaterial
sin derechos de autor

UNA POSIBLE CENSURA

Wikipedia decía que
amenazaba la libertad
y añadía barreras
para acceder a la web

ANTONIO CERRILLO

Barcelona

El Parlamento español es po-
co dado a abordar los pro-
blemasambientalesdelpaís.

Lasdiscusionessobreestosasuntos
sóloocuparonel0,44%delosdeba-
tes entre el 2011 y el 2016. Así lo in-
dica un informe elaborado por la
Sociedad Española de Ornitología
(SEO/BirdLife).
Tanpobrenivel dedebate tal vez

tengaqueverconelhechodequeen
elCongresonoexisteunacomisión
específica sobre medio ambiente.
En el periodo analizado, el debate
ambiental apareciósobre todoen la
discusión de los presupuestos (64
veces). El Parlamento abordó en25
ocasionesel cambioclimático, en11
los incendios, en otras 11 el estado
de los espacios protegidos, en 9 la
biodiversidad, en 5 las prospeccio-
nes de hidrocarburos, en 3 el bien-
estaranimalyen2 los transgénicos.

Los agentes ambientales o foresta-
lessólotuvieroncabidaenlaCáma-
raBajaendosocasiones.
El informedestacaqueEspañaes

el país quemás incumple las direc-
tivascomunitariassobremedioam-
biente. Al finalizar el 2017, tenía
abiertos30expedientespor incum-
plimiento de las normativas am-
bientales. En el ranking le seguían
Grecia (27), Polonia (18), Italia (18),
Austria (17) y Alemania (16). En to-
tal, España acumulaba 38 casos,
pues a los 30 expedientes se debían
sumar otros 8 litigios relacionadas
con sentencias firmes del Tribunal
deJusticiadeLuxemburgo, tras las
cuales vuelve a iniciarse un proce-
dimiento.
Enlosúltimosaños,lamayorpar-

te de infracciones se refieren a in-
cumplimientos de la directivamar-
codel aguaya la gestiónde los resi-
duos. Sinembargo,históricamente,
el principal foco de incumplimien-
tossonlasagresionesalaRedNatu-

ra 2000 (espacios y fauna). De los
325 procedimientos de infracción
abiertosenlaUEafinalesde2017,el
9,2%correspondeaEspaña.
El informe da un suspenso a la

mitad de los organismos asesores
en materia de medio ambiente y
destaca laescasapresenciade la fis-
calidad ambiental. En 2015, en este
capítulo, España era el cuarto país
por la cola de laUE, con un 1,9%de
su PIB procedente de impuestos
ambientales. También es revelador
queentreel2011yel2015,elEstado
y las comunidades presentaron 213
conflictos, de los cuales 39 eran de
carácter ambiental: el 18%del total.
La directora ejecutiva de SEO/
BirdLife, Asunción Ruiz, señaló
que “la gobernanza ambiental no
está funcionando”. “Por muy bien
que quieran trabajar los técnicos y
pormuchoquesequieraimplicar la
sociedad,estos indicadoresreflejan
que poco vamos a avanzar” si no
mejora lagobernanza.c

Los asuntos ecológicos sólo representan
el 0,44% de los debates del Congreso

Sus señoríaspasan
delmedio ambiente

LOS PAÍSES CON MÁS CASOS

LOS PAÍSES CON MENOS CASOS

LA VANGUARDIAFUENTE: SEO BirdLife

Casos abiertos por incumplimiento de la
normativa ambiental europea por países
en el 2017

Estonia 2

Luxemburgo 2

Lituania 3

Países Bajos 3

Dinamarca 4

Austria 17

Italia 18

Polonia 18

Grecia 27

España 30

España, el país que más
incumple las normas europeas
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El MNAC rinde 
homenaje a Gala, 
la musa de Dalí

El Museo Nacional d’Art 
de Catalunya inauguró 
ayer una exposición en 
la que reivindica la igura 
artística de Gala, mujer, 
musa y protagonista de 
muchas pinturas de Dalí. 
La muestra, abierta hasta 
el próximo 14 de octubre, 
reúne 60 de sus obras.

La Fundación 
BBVA impulsa la 

investigación

La fundación bancaria 
apoya a seis grupos de 

investigación biomédica 
en los campos de la ima-
gen molecular y los tras-
tornos del metabolismo. 
Cada uno de los proyec-

tos seleccionados, de 
tres años de duración, 

recibirá 125.000 euros.

La Reina recibe 
a la selección 

española de 
fútbol sub-17

La reina Letizia recibió 
ayer en el Palacio de la 
Zarzuela a la selección 
española femenina de 

fútbol sub-17 junto al 
presidente de la Real 

Federación Española de 
Fútbol, Luis Rubiales. 

Las deportistas, quienes 
se proclamaron campeo-
nas de Europa el pasado 

mes de mayo, le han 
mostrado su trofeo y le 

han hecho entrega de 
una camiseta del equipo 
nacional con su nombre 

y el número 10.

Podo y Agremia 
irman un acuerdo 

de colaboración 

Podo y la Asociación de 
Empresas del Sector de 

las Instalaciones y la 
Energía (Agremia) han 

firmado un acuerdo para 
que los miembros de la 

asociación puedan ofre-
cer los servicios de la 

eléctrica de manera más 
sencilla.

Alantra, Artá y 
Abac, premios del 
capital privado

Ascri, Deloitte y Esade en-
tregaron el miércoles los 
premios del capital priva-
do. Alantra y Artá fueron 
reconocidos por la mejor 
gran operación por la 
venta de Berlys; Abac, por 
la iniciativa ESG, y Oquen-
do, a la mejor operación 
de deuda, entre otros.

Obama liderará un 
protocolo contra el 

cambio climático

El expresidente de Es-
tados Unidos Barack 

Obama participará hoy 
en Oporto en la cumbre 

mundial contra el cambio 
climático organizada por 
la Advanced Leadership 

Foundation y dirigida por 
el activista chileno-espa-

ñol Pancho Campo.   

PROTAGONISTAS

EFE

Grifols, nuevo 
ángel de 
elBullifoundation

Grifols ha suscrito un 
acuerdo de colaboración 
con elBullifoundation, 
fundación privada pro-
movida por Ferran Adrià, 
para ser su nuevo ángel. 
En virtud de este acuer-
do, las dos entidades se 
emplazan a colaborar 
mutuamente.

CincoDías

Viernes 6 de julio de 2018 Fortuna 27
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RÁNKING

Nombre niños

1. Lucas

2.Daniel

3.Mateo

4.Alejandro

5.Hugo

6.Pablo

7.Martín

Nombre niñas

1. Sofía

2. Lucía

3.Martina

4.María

5.Paula

6.Alba

7.Daniela

Podemos estudia concurrir
con su marca a las locales

GENTE

Podemos afronta enmayode
2019 las primeras elecciones
municipales en las que con-
currirá con su marca, pero
sólo se presentará allí donde
haya comprobado que tiene

“proyecto político y potencia
militante suficiente” para for-
mar candidaturas que sean
solventes.

Para determinar cuáles se-
rán esos municipios, la Se-
cretaría de Organización ha
diseñado un proceso com-
puesto de tres tandas, que se
extenderá hasta el 15 de no-
viembre, y en el que los Con-
sejosCiudadanosAutonómi-
cos tomarán las decisiones.

La decisión final
dependerá de los
Consejos Ciudadanos
Autonómicos

ACTUALIDAD | COMUNIDAD DE MADRID DEL 6 AL 13 DE JUL IO DE 2018 | GENTE EN MADRID6

L. P.

@gentedigital

Lucas y Sofía fueron los nom-
bres preferidos en laComuni-
dad de Madrid para los re-
ciénnacidos en2017, según la
última estadística del Insti-
tuto Nacional de Estadística
(INE), que recoge los cien
nombres más comunes en
España de los 391.930 niños
inscritos en el Registro Civil
en el ejercicio pasado

Otras opciones escogidas
repetidamente por los padres
de la Comunidad fueronDa-
niel (727), Mateo (703), Ale-
jandro (667) y Hugo (645),
entre los niños, y Lucía (781),
Martina (583), María (503) y
Paula (503).

Si bien las familiasmadri-
leñas coincidieronconel con-
junto del país en la denomi-
nación más frecuente para
los varones, yaque la eligieron
para 793de los 31.058nacidos
en la región; en el caso de las
mujeres la elección fuedistin-
ta y,mientras que en conjun-
to de España fueronmás fre-
cuentes las Lucías, en la Co-
munidad optaron por llamar
Sofía a 806 de las 29.334 be-
bés.

Según la estadística del
INE, los españoles, además,
se decantaron en 2017 por

Másde60.000bebésnacieronen la Comunidaden2017

Sofía, María, Martina, Paula,
Julia, Daniela y Valeri, en el
caso de las niñas; y porHugo,
Martín, Daniel, Pablo, Ale-
jandro,Mateo y Adrián, en el
de los niños.

Poblacióngeneral
En cuanto a los nombresmás
repetidos, sin tener en cuen-
ta la edad, entre los hombres
madrileños sonmáshabitua-

Son los más
elegidos para los
recién nacidos
●Otras opciones
son Daniel y Lucía

Lucas y Sofía son los nombres
preferidos por los madrileños

les los Antonio (71.998), Da-
vid (58.803) y Javier (56.800);
y entre las mujeres, María
Carmen (88.166), María
(73.131) y Carmen (45.847).

En todo el país, por supar-
te, repite Antonio como el
más numeroso, seguido por
Jose y Manuel, mientras que
los más frecuentes para las
mujeres coinciden con las
madrileñas.

LOSANTONIO Y
LASMARÍA

CARMENSON
LOS ESPAÑOLES

MÁSNUMEROSOS

GENTE

Un total de 39 personas fue-
rondetenidas el pasadomar-
tes por su relación con el pre-
sunto amañode contratos de
aplicaciones de gestión poli-
cial en ayuntamientos gober-
nados por el PP, el PSOE y
Ciudadanos situados en cua-
rentamunicipios de toda Es-
paña, 16 en laComunidadde
Madrid, según informaron
fuentes de la investigación.

Lamacrooperación deno-
minada ‘Enredadera’, llevada
a cabo por la Fiscalía Antico-
rrupción y la Unidad de De-
lincuencia Económica y Fis-
cal (UDEF) de la Policía Na-
cional, hadejado varios arres-
tados en la región, tanto
funcionarios como autorida-
des, entre ellos, el alcalde de
Arroyomolinos, Carlos Rui-

pérez, que se convierte en el
primer regidor de Ciudada-
nos detenido en relación a
un caso de corrupción; el jefe
de policía de Fuenlabrada,
José FranciscoCano; y la con-
cejala de Seguridad de Villa-
nuevade laCañada, Julia Tor-
tosa (PP), entre otros.

Posibles delitos
Los hechos están relaciona-
dos con los delitos de preva-
ricación administrativa, frau-
de a la administración públi-
ca, revelaciónde información
privilegiada,malversaciónde
caudales públicos, tráfico de
influencias, cohecho, false-
dad documental por funcio-
nario público ypor particular,
alteración del precio de con-
curso público y pertenencia a
organización criminal.

Agentes enunode los consistorios

Detenido el alcalde de
Arroyomolinos (C’s) en
un caso de corrupción

Los agentes han arrestado a 39 personas en
la operación ‘Enredadera’ ● Se investiga el
presunto amaño en contratos de gestión policial

Lidl no venderá bolsas de plástico a final de 2018

GENTE

Tal y comoanunció enmayo,
Lidl está haciendo efectiva su
decisión de eliminar las bol-
sas de compra de plástico de
todas sus tiendas de España.
Tras suprimirlas en Baleares
a finales de dichomes, desde
el 18 de junio los estableci-
mientos en las comunidades

deMadrid yCataluña (y algu-
nasmás de la zona centro del
país) tampoco ofrecen a sus
clientes este tipo de bolsas
para transportar la compra a
casa.

De este modo, a día de
hoy, Lidl ya no vende bolsas
de plástico en casi el 40% de
su red en España. En total, la

El 40% de las tiendas ya no las ofrece a sus
clientes ● La cadena habrá ahorrado 1.300
toneladas de CO2 cuando termine el proceso

cadena yaha sacadode la cir-
culaciónmás de 30millones
de estos elementos.

Alternativas
En los próximos meses irá
completando la medida en
el resto del país. Una vez fina-
lizado el proceso, a finales de
2018, Lidl habrá logrado eli-
minar más de 100 millones
de bolsas de plástico cada
año, que equivalen a 2.500
campos de fútbol y supon-
drán un ahorro anual demás

de 1.300 toneladas de CO2.
En su lugar, Lidl está poten-
ciando el uso de la bolsa de
rafia, la alternativamás soste-
nible ymás reutilizable. Para
ello, la compañíahabajado su
precio hasta los 0,50 euros,
manteniéndose así como la
más barata del mercado.

Además, ofrece la alterna-
tiva de papel, que conserva
lasmismas propiedades que
el plástico pero con un im-
pactomedioambiental entre
100 y 500 veces menor.
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GALERNA BIKE ROCK FEST

EN CABEZÓN DE LA SAL,
DEL 16 AL 19 DE AGOSTO

El Galerna Bike Rock Fest
2018, que se celebrará del 16
al 19 de agosto en Cabezón de
la Sal cierra su cartel en el que
estarán La Frontera, Los Delto-
nos, Sun of Cash, Los Commo-
doros, Northen Rockets y Cas-
karrabias. La cita motera se ini-
cio en 2012 organizada por
el Harley Davidson Club Mon-
tañés y actualmente cuenta
con el apoyo del Ayuntamien-
to y el Gobierno.

Gente
Los cementerios de Ciriego (San-
tander),Comillas y Castro Urdiales
han sido seleccionados como fina-
listas del Concurso de Cemente-
rios 2018 que convoca la revista
especializada 'Adiós Cultural',que
reparte 8.000 euros en premios
a los ganadores de la votación po-
pular que se iniciará en los pró-
ximos días.
Concretamente, se han seleccio-
nado 19 finalistas para las cinco ca-
tegorías del certamen:mejores ce-
menterios,monumentos,jornadas
de puertas abiertas, las peculia-
res historias documentadas y la
mejor iniciativa medioambiental.
Los tres cementerios cántabros
elegidos se agrupan en dos de las
cinco categorías.Así,el cemente-
rio de Comillas opta a ser elegi-
do mejor cementerio, mientras
que los de Ciriego,en Santander,y
Castro Urdiales lo hacen en la ca-
tegoría de mejor actividad de
puertas abiertas.
Entre los cinco recintos que optan
junto a Comillas a ser elegido me-

jor cementerio están el  Manco-
munado de la Bahía de Cádiz,en
Chiclana; el de Torrero, en Zara-
goza;el de Fuentespalda,en Teruel
y el de El Masnou,en Barcelona.
Respecto a las mejores iniciati-
vas culturales,para la categoría de
mejor actividad de puertas abier-
tas se someterán a votación popu-
lar las programadas por el cemen-
terio de Ciriego y el de Castro Ur-

diales,por su variedad;el de San Ja-
vier (Murcia) por la representa-
ción de Don Juan Tenorio;el de Al-
coy (Alicante) por su variada ofer-
ta, y el de Monturque (Córdoba)
por las jornadas romanas de Mun-
damortis.
Las votaciones se podrán realizar
del viernes 13 de julio al 30 de sep-
tiembre,a través la web www.re-

vistaadios.es.

Tres finalistas cántabros en el

Concurso de Cementerios 2018

El Ángel de Llimona preside el cementerio de Comillas.

Los cementerios de Comillas, Ciriego y Castro Urdiales resultan elegidos
finalistas en el certamen que organiza la revista  ‘Adiós Cultural’

Presencia cántabra en la I Cumbre
de Economía Circular
Gente
Elegidos entre 1957 candidatos,
Advanced Leadership Foundation
(ALF) ha seleccionado a los 300
líderes de opinión españoles que
serán formados en la I Cumbre de
Innovación Tecnológica y Econo-
mía Circular que tiene lugar en Ma-
drid este viernes y que preside
Barack Obama.
Entre los 300 seleccionados  en re-
presentación de las comunidades
autónomas,dos lo son por Canta-
bria: Jesús Tortosa del Valle,actual
director de la Cámara de Cantabria
y Cliona Howie, jefa de Desarrollo
Empresarial de Climate-Kic.

El objetivo de la I Cumbre de Inno-
vación Tecnológica y Economía
Circular es concienciar sobre los
beneficios para la sociedad y el me-
dioambiente de este nuevo mode-
lo,y crear una red nacional de ac-
tivistas civiles de este modelo eco-
nómico, formada por los 300
líderes seleccionados.
Barack Obama,y los premios Nobel
Christopher A. Pissarides, Finn
Kydland y Barry Barish encabezan
la Cumbre junto a otros expertos in-
ternacionales.Todos ellos serán los
encargados de formar a los futu-
ros líderes españoles en innovación
tecnológica y economía circular.

Barack Obama será uno de los encargados de formar a los participantes.

Tres niños cántabros optan al título
de Campeón Mundial de Cálculo
Gente
Los hermanos cántabros Maria y
Sergio Fernández de 8 y 13 años,
y Maria Alonso,de 11 años,alum-
nos del colegio Mercedes de San-
tander,viajarán a Moscú (Rusia)
para competir el 22 de julio por
el título de Campeón Mundial de
Cálculo que reunirá a más de 600
niños de 16 países de todo el
mundo para intentar demostrar
que son los más mejores calculan-
do.Los participantes deberán re-
solver correctamente 70 cálculos
en menos de cinco minutos con
la única ayuda de su agilidad men-

tal y un ábaco.La calculadora o
cualquier otra herramienta de cál-
culo están prohibidas.
Este año España estará represen-
tada por 31 niños de entre 5 y
13 años, estudiantes de diversos
centros escolares de 13 provin-
cias, todos ellos  alumnos de ALO-
HA Mental Arithmetic,un progra-
ma educativo que se imparte en
todo el mundo y que entrena ca-
pacidades intelectuales tan im-
portantes como la habilidad de
cálculo pero también la atención,
la concentración, la memoria fo-
tográfica,etcétera.

El ábaco es el único instrumento permitido en el campeonato.

PRIMARIAS EN EL PP

SÁENZ DE SANTAMARÍA
ARRASA EN CANTABRIA

La exvicepresidenta Soraya
Sáenz de Santamaría gana las
primarias en Cantabria con el
53,7% de los votos. La segun-
da posición fue para el exvice-
presidente de Comunicación
del PP, Pablo Casado, con el
29,4%, y la tercera para la ex-
secretaria general del partido
Maria Dolores de Cospedal,con
el 15,2%. La participación en
Cantabria ha sido del 95,6%.
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quehabíancreadovarios gruposde
WhatsApp para alertarse unos a
otrossi loveíanaparecer.Yesqueel
hombre,segúnelestadoenelquese
encontraba, no se conformaba con
reventar el cajetín donde se guar-
dan las monedas y el dinero de las
lavanderías, últimamente destro-
zaba lasmáquinasypartedel local.
En la calle LaCendra hay una fa-

milia que se hipotecó hasta el últi-
moeuroparaabrirsunegociodela-

vanderías.Eldetenidoentró, robóy
provocó importantes daños que les
handejadomuytocados.
Pese a sus condiciones físicas,

tras mucho tiempo viviendo en la
calle y consumiendo drogas, el
hombre actuaba con destreza y en
ninguno de los robos que se le atri-
buyen losmossosde lapolicía cien-
tífica lograron encontrar una sola
huella. Todos estos establecimien-
tos, que funcionan comoautoservi-
cio con una especie de máquina de
pagarparecidaa lasde losparkings,
tienen cámaras de seguridad. El la-
drón entrabamedio ocultándose el
rostro,peroconpiezasderopamuy
características que los investigado-
reshanbuscadoen losúltimosdías.
Elmiércolesporlanoche,ungru-

po de mossos de paisano con pasa-
montañasyrespaldadosporelArro
de seguridad ciudadana entraron
en el narcopiso en el que vivía últi-
mamente el detenido. En realidad
son unos bajos enormes de la calle
Hospital. La entrada no pasó des-
apercibidaanadie.A lamismahora
que llegaban los policías, irrumpía

enelbarrio lacantanteShakira jun-
to a unos cuantos de sus músicos y
entrabaenunodeloslocalesmásde
modadeCiutatVella,elChakaKan.
Losmossos entraronconel dete-

nido en busca de sus pertenencias.
Sevivieronmomentosde tensión, y
Alejandro, según recordó ayer uno
de los compañeros de espacio “nos
iba pidiendo perdón, ‘lo siento, lo
siento, estánaquíporculpamía’”.
Primero fue una pareja de poli-

cíasdepaisanolaquesepateóadia-
rio el barrio tratando de detenerle.
Desdeel lunes, todalaunidaddein-
vestigación se echó a la calle tras él
en un dispositivo especial. Como si
presintiera que le seguían, el lunes
merodeódurantehorasperono ro-
bó. Los responsables de un estable-
cimientodelEixamplelovieronpor
lascámaras. “Habíagenteyseasus-
tó”.Elmartes fuedetenido.“Unpo-
licía enbicicleta, de esos sinunifor-
me,se letiróencimaylepusolases-
posas”, recordó el camarero de un
bar. Élmismo oyó como le daba las
gracias al mosso: “Habéis tardado
mucho,prefieroestardentro”.c

LosMossos detienen a un toxicómano que se había especializado en
asaltar sólo establecimientos de lavado de ropa en Ciutat Vella

El ladrónde lavanderías
MAYKA NAVARRO
Barcelona

E
n todos los años que lleva
trabajando en una popu-
lar cadena de lavanderías
de Barcelona, nunca ha-

bíapasadomiedoenlasrondaspara
recoger la recaudación de las má-
quinas de pago. En los últimosme-
ses, un par de ladrones especializa-
dos en el robo con fuerza en estos
establecimientos han hecho autén-
ticosestragosenelsector.Ambosse
llaman Alejandro y actúan de la
mismamanera.Unode ellos, Pérez
Fernández, de 40 años, fue deteni-
doelmartespor la tardecuandoes-
tabaenmitaddeotrodesusasaltos.
Hoy pasará a disposición judicial.
La unidad de investigación de los
Mossos d’Esquadra de Ciutat Vella
le atribuye una treintena de robos.
Lanoticiadesuarrestocorriócomo
la pólvora en elGòtic y elRaval, sus
barrioselegidosparaviviry robar.
Ninguna de las personas consul-

tadas para realizar este reportaje
quiere aparecer con su nombre y
apellidos.Deun tiempoaestaparte
han vuelto muchas cosas a Ciutat
Vella. De lamano de la lacra de los
narcopisosa losbarriosdelcorazón
de la ciudad han vuelto la degrada-
ción, la heroína inyectada en las ca-
lles, la inseguridad y el miedo. En
los corrillos de trabajadores de las
muchas lavanderías que hay en el
centro se preguntaban ayer con
cierta angustia si el detenido entra-
ría en prisión y le perderían un
tiempodevista.
Cuesta entender cómoenel ima-

ginario de un ladrón pueden las la-
vanderías ser su único objetivo. El
perfil del detenido ayuda a com-
prendermejorsumaneradeactuar.
El hombre, nacido enBarcelona, es
un toxicómanoquemalviveennar-
copisos del Raval y que en los últi-
mos meses lo único que hacía era
asaltar lavanderías, entrarenelpri-
mer narcopiso que tenía a mano,
comprar, consumir y acabar tirado
en alguno de los muchos espacios
enlosqueahoraalgunostambiénse
pueden instalaradormir.
Losdueñosyempleadosdelasla-

vanderías estaban tan agobiados

SUCESOS

MAYKA NAVARRO

Interior de una lavandería de Nou de Sant Francesc del Gòtic asaltada la semana pasada

Ecologistas consideran
unengaño la empresa
BarcelonaEnergia
FEDE CEDÓ
Barcelona

Más de una treintena de entidades
ecologistas y vecinales de Barcelo-
na han suscrito una declaración en
la que consideran un engaño el he-
chodeque lanueva empresapúbli-
ca energética Barcelona Energia se
alimente básicamente, en un 98%,
de la incineradora Tersa del Besòs,
que en ningún caso consideran
energíaverde.

En una declaración unitaria, ve-
cinos y ecologistas piden a la alcal-
desaAdaColauquenosecomercia-
lice la energía de la incineradorade
SantAdriàdeBesòscomounaener-
gía renovable. Consideran una ar-
gucia vender energía generada por
una incineradora propiedad de
Barcelona Serveis Municipals
(BSM) y el Área Metropolitana de
Barcelona (AMB).Por todoello, re-
camanque separalice la comprade
electricidad a esta planta y que la

empresa pública barcelonesa la ad-
quiera a otros distribuidores, que
garanticenelorigenrenovablede la
energíaynolaprocedentedelosre-
siduos urbanos. Los firmantes de la
declaración recuerdan que el 99%
de los 200.000 megawatios/hora
que adquirirá Barcelona Energía
procederánde la incineradora.
Por otro lado, los vecinos del Be-

sòs, agrupados en la plataformaAi-
re Net, han criticado la gestión y
opacidad de la empresa Tersa y el
“silencio cómplice” de la teniente
de alcalde de Ecologia, Janet Sanz,
ante las dificultades para poder
controlar las emisiones y sus efec-
tos en el entorno, que calculan que
alcanza unos cinco kilómetros a su
alrededor y llega a afectar a unos
200.000ciudadanos.
Lasentidadeshanrecordadoque

la nueva empresa barcelonesa em-

pezaráaoperarestemesdejuliopa-
ra abastecer a los equipamientos
municipales, pero que luego se co-
mercializará aotrosmunicipiosdel
áreametropolitanaya20.000fami-
liasde laciudad.

EnMataró, en cambio, la incine-
radora del Consorci de Residus del
Maresmevuelveaestarenelcentro
de lapolémica trasunaseriedeepi-
sodios de pestilencia en diversos
barrios de la capital. Las protestas

han hecho reaccionar al Ayunta-
miento, que después de una tensa
reunión vecinal, se compromete a
contratar a una empresa, la misma
que ha elaborado proyectos para
detectar episodios similares en el
Fòrum de Barcelona, para poder
determinar suprocedencia .
Porsuparte, desde laFAVMexi-

gen “transparencia” y que, tal y co-
moacusaelpresidentedelaentidad
vecinal, “no se oculte información
sobre los episodios demalos olores
a la población como se ha hecho
hastaahora”yqueseemitanconse-
jos de cómo reaccionar en cada ca-
so.Requieren, además,quesalgana
la luz los últimos análisis precepti-
vos sobre emisiones y que se divul-
gue la situacióneconómicade la in-
cineradora, ya que sospechan que
sepodríanestar ahorrandocostes a
costadereducir filtrajes.c

EnMataró, losvecinos
reclaman investigar las
emisionespestilentes
queafectanavarios
barriosde laciudad

Muntése
ofrecepara
liderar la lista
unitariaque
ERCnodesea
BARCELONA Redacción

LacandidatadelPDECat a la al-
caldíadeBarcelona,NeusMun-
té,seofrecióayerpara“liderarel
trabajo para conseguir la lista
unitaria que aglutine elmáximo
número de personas y acentos
posiblespararemontarBarcelo-
na”.Munté, ganadorade laspri-
marias de su partido para enca-
bezar la candidatura demócrata
alaseleccionesdel9dejuniodel
2019, respondió de este modo a
las palabras pronunciadas el día
anterior por el proclamado al-
caldable de ERC, Alfred Bosch,
quienvolvióarechazaruna lista
unitaria independentista pero
semostródispuestoasumartras
los comicios. El dirigente repu-
blicano dijo que su primera lla-
mada para formar un gobierno
tras esas elecciones será preci-
samenteaNeusMunté.
EnclaraalusiónaBosch, lato-

davía presidenta del PDECat
–dejará el cargo en el congreso
que esta formación celebrará
dentrodedossemanas–dijoque
ella no renuncia a “liderar la
transversalidad, como han he-
cho otros”, y anunció que en los
próximos días tiene previsto
reunirseconentidadesyactores
políticos del soberanismo para
“alcanzar la unidad, que no se
puede dejar ni al azar ni para
después de las elecciones”. Su
estrategia coincide con la que
está llevando a cabo el filósofo y
profesor universitario Jordi
Graupera, promotor de unas
primarias independentistas pa-
ra formar una candidatura lo
másampliaposible.
NeusMuntéintervinoayeren

el Espai Barcelona del PDECat,
asamblea deliberativa en la que
participan todos los asociados
delpartidoenlacapitalcatalana.
Apelando al espíritu del Junts
per Catalunya, la dirigente de-
mócrata insistió en que “quiero
una lista ganadora, y sólo la ten-
dremos si somos capaces de su-
mar y aglutinar el máximo nú-
merodepersonasyacentos”.c

CARRERA MUY PROLÍF ICA

El hombre pasa hoy
a disposición judicial
y se le imputa una
treintena de robos

ESCURRIDIZO

La policía registró el
narcopiso donde vivía
tras buscar al ladrón
durante largo tiempo

MUNICIPAL
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Elmercadode lamoto
acelera y creceun 12,2%
Catalunyamatricula un 14,1%más en el primer semestre

DAVID AIROB

Barcelona es una de las ciudades conmásmotos de Europa

ÓSCARMUÑOZ
Barcelona

Las matriculaciones de motos
van a todogas este año.El primer
semestre se ha cerrado con un
crecimiento del 12,2% en el con-
juntodeEspaña respecto al volu-
men alcanzado en el mismo pe-
riodo del 2017, y se sitúan en
85.914 unidades, según las cifras
presentadas ayer por la patronal
del sector, Anesdor. En Catalu-
nya, laprimeracomunidadenpe-
netración de las dos ruedas (con-
centra el 27%de las ventas), el al-
zaha sido superior, del 14,1%con
23.323vehículos registrados.
Estaevoluciónpositiva sedebe

principalmente al buen compor-
tamientodelsegmentodelasmo-
tocicletas.Enelglobal españolha
crecido un 17,1%, que se concreta
en79.217unidades.EnCatalunya
elaumentoes tambiénmayor,del
16,7%,hasta21.543vehículos.Es-
te repunte se explica en granme-
dida porque se parte de niveles
anormalmente bajos debido a la
entrada en vigor, en el 2017, de la
nueva norma de emisiones Euro
4, que hizo caer las ventas, espe-
cialmenteenelprimer trimestre.
Los ciclomotores, en cambio,

vana labajaen loque llevamosde
año,conunrecorteinteranualdel
24,9% en el conjunto de España,
situando la cifra dematriculacio-
nes en 6.697, y del 9,7% en Cata-
lunya(1.780).Tambiéninfluyeen
este resultado negativo la norma
Euro 4, pero con retraso ya que
para estos vehículos este están-
dar de emisiones ha entrado en
vigor un añomás tarde que en las
motocicletas, enel2018.
Conlascifrasdeestosprimeros

seis meses del año en la mano,
Anesdor ha revisado al alza las
previsiones de cierre del 2018,
que ha fijado en un crecimiento
del 10,5%enel conjuntodeEspa-
ñaydel 11,9%enCatalunya.
Aunquetodavíasonmuymino-

ritarias, es destacable el incre-
mento de las matriculaciones de
motoseléctricas, impulsadasfun-

damentalmente por las flotas de
alquiler y de motosharing de las
ciudades. En el total español, las
ventasmotocicletas con este tipo
de motor han crecido un 256% y
las de ciclomotores un 139%, si-
tuándose en 2.439 y 1.179 unida-
des, respectivamente. En Cata-
lunya este segmento ha repunta-

do todavía conmás fuerza (639%
y 651%). En conjunto español, el
mercado eléctrico ha pasado de
representar el 2,7%del total en el
2017al4,2%enloquevadel2018.
“La moto eléctrica tiene todo el
sentidodelmundo,cadaveztiene
másaceptaciónaunqueaún tiene
retos tecnológicos por superar”,
valoróJoséMaríaRiaño, secreta-
rio general de Anesdor, quien
destacó que, pese a que es “un
mercado todavía pequeño, tiene

un ritmo de crecimiento impor-
tante”.
Entre las preocupaciones del

sector está la renovación del par-
que,que“esdemasiadoantiguo”,
lamentó el presidente de Anes-
dor, Víctor González, que tam-
bién dirige YamahaMotor Espa-
ña. La patronal cree que hay de-
masiadas“barrerasdeentrada”al
mercado, especialmente impues-
tos. “No pedimos que se bajen
–precisó–, sinoque se redistribu-
yanparaquenorecaiganensuto-
talidadsobre loscompradores”.
También preocupa a Anesdor

lapreparacióndelsectordecaraa
la entrada en vigor de la nueva
norma de emisiones Euro 5, pre-
vista para el 2020. La entidad re-
clama claridad en el marco regu-
latorio, especialmenteen las con-
dicionesrelativasalruido,yenlos
plazos para que los fabricantes
tengan suficiente tiempo para
adaptarse. De lo contrario, el
mercado podría sufrir un parón,
como ha ocurrido en modifica-
ciones legales anteriores. Desde
que comenzaron a aplicarse es-
tándares sobre emisiones, en
1999, las motocicletas las han re-
ducidoenun95%.c

Lasflotasdealquiler
yel ‘motosharing’
empujanlasventasde
modelos eléctricos
hastael4,2%deltotal

MADRID Agencias

Comosucedelosúltimosaños,en
verano que es cuando más des-
plazamientosseproducenpor las
vacaciones vuelven a registrarse
precios elevados de las gasolinas.
El coste de llenar un depósito de
gasolina esta semana es un
12,84%máscaroquehaceunaño.
En el caso del gasóleo, el sobre-
precio es de un 17,52%, segúnda-
tos del Boletín Petrolero de la
Unión Europea (UE) hechos pú-
blicos ayer. Son los precios más
altos de los últimos tres veranos.
Enconcreto,elpreciodelagasoli-

na de 95 octanos se sitúa en 1,318
euros el litro y el del gasóleo de
automoción, en 1,221 euros el li-
tro. Con los precios actuales, lle-
narundepósitode55litroscuesta
72eurosenel casodehacerlocon
gasolina (8 eurosmás) y 67 euros
si esdiésel (10eurosmás).
Ese fuerte incremento inter-

anual se produce a pesar de que
lospreciosde ambos carburantes
volvieronacaerpor cuarta sema-
na consecutiva entre un 0,08% y
un0,16%.
Los precios de los carburantes

se contienen después de la ten-
dencia alcista en que entraron

desde finales del pasado mes de
marzo, espoleadospor las tensio-
nes geopolíticas que llevaron al
petróleo a situarlo por encima de
los 80 dólares. Ayer, el precio del
barril de petróleo Brent cotizaba
porencimade los78dólares.
La Organización de los Países

Exportadores de Petróleo
(OPEP) ha pactado cumplir “al
100%”desdeelpasado1dejulioel
acuerdo suscrito en noviembre
del 2016 por el que establecía un
tope a su producción de crudo.
Esta decisión supondrá en la
práctica un incremento de la
ofertadecrudoenelmercado.Un
nuevo factor podría influir en los
precios de los carburantes si
prosperan los planes del Ejecuti-
vo.ElGobiernodePedroSánchez
está estudiando acometer cam-
bios enmateria de fiscalidadme-
dioambientalquepodríanconlle-
var una subida del precio del ga-
sóleo, según fuentes del Minis-
teriodeHacienda.c

Lagasolina se sitúa en
nivelesmáximosde los
últimos tres veranos

Gran Reserva Brut Nature Cuvée
Antonio Mascaró 201111

Cava elegante, maduro, comppplejo
y gastronómico

Compra ahora en
gourmetlavanguardia.com

o llama al

935 500 105
*Gastos de manipulación y envío de 5,9€ (para toda la Península).
Los descuentos no son acumulables. By Mondofino.

GRAN RESERVA
Cavas clásicos y Cavas para descuuubrir

Por sólo

55
Valora

do en

105€
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Rocío Romero. Madrid 
El Corte Inglés ha llegado a 
un acuerdo con el grupo de 
grandes almacenes alemán 
Karstadt para vender en sus 
tiendas prendas de las marcas 
deportivas Boomerang y 
Mountain Pro. Es la primera 
vez que el grupo de distribu-
ción español permite que 
prendas de esta marca se ven-
dan en otra compañía de re-
tail.  

Ambas compañías han rea-
lizado una prueba piloto en 
80 locales para la campaña de 
otoño-invierno 2018. Durante  
el test se han realizado adap-
taciones de producto y de 
tiempos de producción y la 
optimización de la cadena de 
suministro, entre otros aspec-
tos. Según el grupo español, la 
prueba piloto ha supuesto un 
“importante” incremento de 
los pedidos para la temporada 
2019. Tras su éxito, la venta de 
artículos Boomerang se am-
pliará también a la página 
web. Otras divisiones del gru-
po Karstadt también han 
mostrado interés por comer-
cializar estas prendas depor-
tivas. Es el caso de Karstadt 
Sports, que gestiona 27 tien-
das, que se han sumado al 
acuerdo.  

La firma alemana ha cen-
trado su interés en la catego-
ría de running, fitness y outdo-
or. Se trata de prendas textiles 
técnicas, entre ellas camise-
tas, pantalones, ropa de abri-
go, zapatillas deportivas, y ac-
cesorios.  

Karstadt cuenta, además, 
con córners de Sfera en sus 
centros desde el año pasado.

El Corte Inglés 
se alía con 
Karstadt para 
vender prendas 
Boomerang

CIE logra un crédito  
de 128 millones para 
crecer en México
CREARÁ 1.000 EMPLEOS/ El negocio del grupo aumenta a doble 
dígito en el área Nafta, donde registra sus mejores márgenes.

M. Á. F. Bilbao 
CIE Automotive quiere refor-
zar su presencia en México y, 
con el fin de financiar sus pla-
nes de crecimiento en el país 
centroamericano, ha firmado 
un préstamo de 128 millones 
de euros con los organismos 
multilaterales Corporación 
Financiera Internacional, del 
Banco Mundial; y la entidad 
de crédito a la exportación ca-
nadiense EDC.  

Según explicó ayer a la 
CNMV, los planes de creci-
miento de CIE en México su-
pondrán la creación de más 
de 1.000 empleos y mejoras 
importantes en aspectos clave 
para las compañías de auto-
moción como la eficiencia 
energética y el desarrollo de 
una base competitiva de pro-
veedores locales. 

El préstamo se enmarca 
dentro de la financiación es-
tructural de CIE, y tiene ven-
cimiento a 10 años. El grupo 
vasco confía en potenciar en 
el futuro su colaboración con 
entidades multilaterales de fi-
nanciación en países emer-
gentes. El crecimiento en Mé-
xico será, sobre todo, de ca-

Jesús María Herrera, consejero delegado de CIE.

rácter orgánico, según los pla-
nes del fabricante de piezas 
para automóviles. Hoy en día, 
la compañía tiene 10 plantas 
en ese país y cuenta con 4.000 

trabajadores. En 2017 inició la 
construcción de una nueva 
planta de soldadura y montaje 
en la localidad de Puebla. 

Durante el pasado ejerci-
cio, el negocio de CIE en el 
área Nafta –México, Canadá 
y EEUU– creció a doble dígito 
(casi un 39%) y registró los 
mejores márgenes del grupo 
por la “excelente maduración 
de las inversiones”, según ex-
plica la compañía en su infor-
me anual. En este área, el ebit-
da de CIE creció un 21,4% . 
Además, la compra de la ame-
ricana Newcor aumentará 
sus resultados en el Nafta, se-
gún sus previsiones. 
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La inversión en I+D  
del sector farmacéutico 
crece un 5,7% en España
Expansión. Madrid 

La inversión en I+D de la in-
dustria farmacéutica en Espa-
ña alcanzó 1.147 millones de 
euros en 2017, un 5,7% más 
que en el año anterior, según 
los datos de la patronal Far-
maindustria. Las cifras confir-
man la tendencia iniciada ha-
ce cuatro años y suponen un 
nuevo récord para el sector, 
además de afianzar su posi-
ción de liderazgo en I+D in-
dutrial, al representar más del 
20% del total en el país.  

Del los 1.147 millones, casi 
el 60% (662,1 millones) se de-
dicó a ensayos clínicos; 131,3 
millones, a investigación bási-
ca; 60,1 millones, a investiga-
ción preclínica, y 69,3 millo-
nes, a investigación galénica. 
Los estudios de farmacoeco-
nomía y epidemiología supu-
sieron inversiones de 113,8 
millones, mientras que 52,1 
millones se destinaron a desa-
rrollo tecnológico.  

El mayor incremento de la 
inversión en I+D el año pasa-
do correspondió a proyectos 
de investigación desarrolla-
dos en colaboración con hos-
pitales y centros públicos y 
privados de investigación (ex-
tramuros). En este apartado, 
la cifra creció casi un 10%, 
hasta alcanzar 542,1 millones 
de euros (el 47,2% del total), 
mientras que la inversión in-
tramuros subió un 2,2%, hasta 
605,4 millones.  

La cifra confirma la 
tendencia iniciada 
hace cuatro años y 
supone otro récord 
para el sector

Rocío Romero. Madrid 

La Unión de Empresas Side-
rúrgicas (Unesid) reclamó 
ayer un pacto de Estado para 
la industria porque, en pala-
bras de su presidente, Bernar-
do Velázquez, “el país necesi-
ta una política industrial que 
facilite a las empresas ser 
competitivas” y el precio ac-
tual de la energía eléctrica no 
se lo permite. “Estamos ha-
blando de niveles de precios 
un 30% más caros que en 
Francia y un 50% más que en 
Alemania”, aseguró . 

Según sus cálculos, produ-
cir una tonelada le cuesta al 
sector siderúrgico español en 
energía eléctrica 20 millones 

de euros, lo que, extrapolado 
al conjunto de la producción 
en 2017, eleva la cifra a 280 
millones. 

Por su parte, el director ge-
neral de Unesid, Andrés Bar-
celó, apuntó que el problema 
está en la “volatilidad”, más 
que en el diferencial de pre-
cios: “Los proyectos de la in-
dustria son a muy largo plazo; 
hay que pensar y tomar deci-
siones y, para ello, es impres-

cindible un marco de Estado 
firme”.  

La tendencia del sector es 
positiva en los primeros me-
ses del año. La producción ha 
subido un 1,4% y las entregas 
han empezado con un creci-
miento del 9%. El tono de 
mercado es positivo y, según 
Unesid, el consumo ha creci-
do un 4,1% entre enero y abril. 
La exportación de productos 
siderúrgicos ha subido un 

4,7% interanual hasta abril, 
impulsada por el tirón de Eu-
ropa. El resto de mercados se 
mantienen estables. 

Aranceles 
Por otra parte, los aranceles 
25% a las importaciones de 
acero impuestos por el presi-
dente de EEUU, Donald 
Trump, son una fuente de in-
certidumbre para Unesid: 
“EEUU supone el 3,8% de las 
exportaciones, no nos preo-
cupa en ese sentido. Lo que 
nos preocupa es la reacción 
de la UE a que países que es-
tán exportando a EEUU, al 
ver cerrado el mercado, bus-
quen una alternativa en la UE 

o en España”, aseguró Ve-
lázquez.  

Por su parte, Barceló señaló 
que esperan que la Comisión 
Europea tome medidas para 
salvaguardar el negocio y re-
plique las medidas que impu-
so en 2002, que consistían en 
implantar un contingente 
arancelario –si las importa-
ciones de un país están dentro 
de la media de las exportacio-
nes de España en un periodo 
de tiempo, no se le aplicará 
aranceles a ese país–.  

Bernardo Velázquez ga-
rantizó que el objetivo “no es 
evitar las importaciones, sino 
evitar que crezcan desmesu-
radamente”.

Bernardo Velázquez,  
presidente de Unesid. 
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El nivel de precios  
en España es un 
30% más caro que 
en Francia y un 50% 
que en Alemania

Unesid teme que 
países exportadores 
de acero busquen 
alternativas a EEUU 
en España y en la UE

La siderurgia reclama energía “barata” y “competitiva”

Jesús Acebillo, presidente  
de Farmaindustria.
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“La cifra de inversiones en 
I+D extramuros refleja hasta 
qué punto la industria farma-
céutica es el principal dinami-
zador del tejido investigador 
en España, y de la investiga-
ción pública en especial”, des-
taca el presidente de Far-
maindustria, Jesús Acebillo.  

Todas las Comunidades 
Autónomas fueron recepto-
ras de inversiones extramu-
ros de la industria farmacéuti-
ca, con los hospitales y cen-
tros de investigación de Cata-
luña (132,7 millones de euros), 
Madrid (118,2 millones), An-
dalucía (39,7 millones), Co-
munidad Valenciana (30,3 
millones) y Galicia (23,1 millo-
nes) a la cabeza.  

Parte de esta inversión se 
hizo también en el extranjero 
por parte de las compañías es-
tablecidas en España (130,7 
millones de euros). 

La compañía quiere 
reforzar su relación 
con entidades 
multilaterales para 
países emergentes

Optimismo
 La producción de 
vehículos en México 
creció un 14%  
en 2017, con récord  
de exportación. 
 
 CIE espera crear 1.000 
empleos y desarrollar 
una base competitiva de 
proveedores locales en el 
país centroamericano.
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RAQUEL DÍAZ GUIJARRO

MADRID

El Gobierno de la Comuni-

dad de Madrid ha decidido 

enmendarse a sí mismo y 

ayer presentó varias inicia-

tivas por las que mejora la 

última batería de rebajas 

fiscales anunciada por el 

presidente, Ángel Garrido. 

Así lo conirmó la conseje-

ra de Economía y Hacienda, 

Engracia Hidalgo, durante el 

debate de las enmiendas a 

la totalidad planteadas por 

PSOE y Podemos al proyecto 

de Ley de Medidas Fiscales, 

que no lograron salir adelan-

te. Una de las medidas estre-

lla de ese plan de rebajas is-

cales era la nueva deducción 

que podrían aplicarse las 

familias con hijos menores 

de tres años que contrata-

ran a un cuidador. Hidalgo 

explicó ayer que el incen-

tivo consistirá inalmente 

en una nueva deducción del 

20% del coste de cotización 

a la Seguridad Social de un 

cuidador para menores de 

tres años, con un máximo 

de 400 euros anuales por 

familia. O lo que es lo mismo, 

hasta 1.200 euros durante 

tres años. Para familias nu-

merosas, la deducción será 

finalmente del 30% hasta 

un máximo de 500 euros. 

De esta manera, más fami-

lias podrán aplicarse esta 

reducción iscal, si bien el 

Ejecutivo no concretó la ci-

fra de posibles beneiciarios.

Como es lógico, la me-

dida exige una serie de re-

quisitos, como que el con-

tribuyente esté dado de 

alta en la Seguridad Social 

como empleador titular de 

un hogar familiar. En rela-

ción con esta propuesta 

concreta, Hidalgo explicó 

que el grupo parlamenta-

rio popular había registrado 

una enmienda parcial (de 

modiicación) que supone 

ampliar su rango, al supri-

mir la incompatibilidad de la 

deducción con la ocupación 

de plazas en escuelas infan-

tiles públicas o sostenidas 

con fondos públicos y con 

la ocupación en escuelas 

privadas por las que se reci-

ban ayudas como el cheque 

guardería. Asimismo, anun-

ció que también se suprime 

la incompatibilidad con la 

aplicación de la deducción 

por gastos educativos.

En el impuesto de su-

cesiones y donaciones, el 

PP también enmendó lo 

ya anunciado. Además de 

las boniicaciones para las 

transmisiones entre her-

manos, y tíos y sobrinos, 

establece una reducción de 

la base imponible de hasta 

100.000 euros por las dona-

ciones en metálico a parien-

tes directos, ascendientes, 

descendientes, cónyuge y 

hermanos. Se podrá aplicar 

si se destinan a la adquisi-

ción de vivienda habitual o 

aportaciones a entidades de 

nueva o creciente creación, 

así como para crear una em-

presa o negocio profesional.

B E R NA R D O  D E  M I G U E L

B R U S E L A S

El tradicional y polémico 

cambio de hora en Europa se 

somete a examen. La Comi-

sión Europea ha abierto una 

consulta pública (hasta el 16 

de agosto) sobre el manteni-

miento o supresión del ade-

lanto de hora que cada año 

se hace el último domingo de 

marzo. En los últimos años, 

los partidarios de abolir el 

cambio horario han ganado 

peso y Bruselas, que no es 

muy partidaria de la supre-

sión, ha tenido que ceder y 

admitir que, al menos, estu-

diará esa posibilidad.

La consulta permitirá a 

ciudadanos, empresas u or-

ganizaciones que se sientan 

concernidas pronunciarse 

a favor o en contra de man-

tener los cambios de horas 

semestrales (el último do-

mingo de octubre se retrasa 

de nuevo la hora adelanta-

da en marzo). Entre las em-

presas potencialmente más 

interesadas en la consulta 

iguran las energéticas, las 

hosteleras, las de transporte 

o las agrícolas, porque las 

horas de luz pueden afec-

tar al patrón de consumo y 

actividad en esos sectores.

El llamado horario de 

verano se generalizó tras la 

crisis del petróleo de 1973, 

como un método de ahorrar 

energía ganando horas de 

luz solar. Italia y Malta fue-

ron los primeros países en 

Europa en adoptar el cambio 

y otros países se fueron su-

mando dentro y fuera de la 

UE (España, en 1977). Bruse-

las intervino para armonizar 

los cambios en 1996, preo-

cupada por el impacto de 

la disparidad en el mercado 

interior. Y en el año 2000, 

una directiva impuso como 

obligatorio el salto adelante 

y atrás del reloj.

Pero la práctica genera 

un número creciente de crí-

ticas, por su presunto im-

pacto en la salud, y algunos 

países, sobre todo nórdicos, 

reclaman ya su eliminación 

o, al menos, que se deje li-

bertad a cada Estado miem-

bro para adelantar o no los 

relojes. Bruselas ha descar-

tado esa posibilidad y ase-

gura que debe mantenerse 

la sincronización entre los 28 

Estados miembros de la UE 

“para no perjudicar la uni-

dad del mercado interior”. 

El ahorro energético es 

“marginal”, reconoce la CE, 

a pesar de que fue uno de 

los principales argumentos 

a favor de cambiar la hora. 

Tampoco hay pruebas claras 

sobre la mejoría de la seguri-

dad vial, otra de las razones 

habitualmente esgrimidas. 

Madrid da más incentivos 
iscales a las donaciones en 
metálico para familiares

Bruselas plantea la 
supresión del adelanto 
de hora en el verano

La repercusión  
de las medidas

 � Donaciones. La nueva 

bonificación que 

introduce el Gobierno 

de Ángel Garrido en 

este impuesto para las 

transmisiones entre 

hermanos (15%), y 

tíos y sobrinos (10%) 

beneficiará a 10.900 

declarantes, según el 

Ejecutivo regional.

 � Presupuestos. Madrid 

anunció que mientras 

cuente con margen 

presupuestario, seguirá 

bajando los impuestos. 

Las deducciones  
por contratar a 
cuidadores serán 
compatibles con 
las guarderías

La comunidad 
mejora su último 
paquete tributario

El organismo comunitario reconoce  
que apenas se logra ahorrar energía

El presidente regional de Madrid, Ángel Garrido. PABLO MONGE

LU I S  RUS CO N I

M A D R I D

La operación salida llega 

con malas noticias para los 

conductores. Los precios de 

la gasolina y del diésel han 

subido un 12,5% y un 17,5% 

respectivamente en el últi-

mo año. Un alza que implica-

rá mayores gastos durante el 

verano para quienes quieran 

repostar el depósito de su 

coche. Según los últimos 

datos de la Comisión Euro-

pea, el litro de gasolina 95 

cuesta de media 1,318 euros, 

mientras que el litro de ga-

soil alcanza los 1,221 euros. El 

combustible no era tan caro 

en verano desde 2015. Con 

todo, conviene estar atento 

a las diferencias de precio 

entre las gasolineras, que 

pueden llegar hasta el 27%.

La subida de los com-

bustibles se debe al fuerte 

aumento del precio del pe-

tróleo en el último año. El 

barril de Brent, de referencia 

en Europa, cotiza sobre los 

78 dólares, muy por encima 

de los 49 dólares de hace un 

año, pero aún por debajo de 

los 80 dólares a los que llegó 

en mayo en medio de fuertes 

tensiones geopolíticas. 

Los precios de los com-

bustibles se han movido en 

paralelo a estos incremen-

tos. Desde junio de 2017 

hasta febrero de 2018, la 

gasolina aumentó durante 

siete meses consecutivos 

en los surtidores. Tras una 

pausa en marzo, el repunte 

alcanzó un máximo de 1,337 

euros por litro a comien-

zos de junio. El gasoil, que 

ha seguido una tendencia 

muy similar, también tocó 

su pico de 1,242 por litro el 

mes pasado. 

Aunque las subidas se 

registran en todo el terri-

torio nacional, el mercado 

español muestra una gran 

dispersión de precios en-

tre distintas estaciones de 

servicio. Dejando de lado 

Canarias, Ceuta y Melilla, 

donde se pagan menos 

impuestos, una gasoline-

ra Ballenoil en Algeciras 

(Cádiz) ofrece la gasolina 

más barata de España. Allí, 

el litro puede conseguirse 

a 1,139 euros, según datos 

del Ministerio para la Tran-

sición Ecológica. 

En el otro extremo se 

encuentra la estación de 

servicio Cepsa en Alcalde 

Bartolomeu Rosello (Ibiza), 

que tiene el honor de vender 

la gasolina más cara de Es-

paña a 1,449 euros el litro, un 

27% más. Repostar un depó-

sito de gasolina de tamaño 

medio, con una capacidad 

de 60 litros, cuesta allí 86,94 

euros. Junto a la de Ibiza, de 

las 30 gasolineras más ca-

ras de España, 19 están en 

Barcelona.

Llenar el depósito de gasolina  
es un 12,5% más caro este verano

El precio  
de los carburantes 
ha vuelto en 
España a niveles  
de hace tres años

CincoDías
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S.H. HUELVA

La Junta recomienda a la ciudada-
nía no aceptar ninguna revisión de
las instalaciones de gas que no ha-
ya solicitado o concertado de for-
ma previa. El servicio de Consumo
de la Administración autonómica
en Huelva, dependiente de la De-
legación Territorial de Igualdad,
Salud y Políticas Sociales, insiste
en este llamamiento tras registrar
un nuevo aumento de las denun-
cias relacionadas con las inspec-
ciones y revisiones en este ámbito.

El departamento de Consumo
recuerda que la normativa vigen-
te establece que las inspecciones
deben llevarse a cabo cada cinco
años, tanto en instalaciones ali-
mentadas desde redes de distribu-
ción (gas natural o propano) como
en las no alimentadas desde redes
(bombonas de gas butano o propa-
no), y que dichas revisiones deben
ser anunciadas o concertadas con
al menos cinco días de antelación.
Por ello, cualquier actuación no
notificada por la empresa distri-
buidora con la debida antelación
deberá ser rechazada por el usua-
rio, así como cualquier pago.

En las últimas fechas, el servi-
cio de Consumo ha vuelto a tener
conocimiento de varios casos de
personas que se presentan en los
domicilios de los usuarios para
comprobar las instalaciones de

gas e incluso ofertar y suscribir
contratos de mantenimiento o
sustitución de piezas supuesta-
mente defectuosas. Se trata de
revisiones que no son obligato-
rias ni han sido solicitadas por los
usuarios, pero que al aceptarlas
libremente no tienen la conside-
ración penal de estafa.

Ante esta situación, la Junta in-
forma a la población de los si-
guientes aspectos a tener en cuen-
ta: en el caso del gas ciudad, la em-
presa contratada está obligada a
avisar de la visita con al menos cin-
co días de antelación y el cobro de
los trabajos se realizará general-
mente con cargo a la factura del
mes siguiente y no en el domicilio.

En cuanto a los usuarios de gas
envasado o bombona, es necesa-
ria una revisión periódica de la
instalación, para la cual deben
ponerse en contacto con la em-
presa instaladora antes de que se
cumplan cinco años desde la últi-
ma. Es aconsejable, una vez que
se decidan contratar los servicios
para la inspección, consultar las
tarifas de varias compañías y los
presupuestos previos y así poder
elegir la que más convenga.

Por otro lado, si el funciona-
miento de la instalación es correc-
to, el técnico entregará al usuario
un certificado de inspección o, en
su caso, revisión, que deberá con-
servarse a disposición de la empre-
sa distribuidora. En ningún caso es
obligatoria la contratación de un
seguro de mantenimiento para ob-
tener el certificado de revisión.

La Junta también recomienda
no permitir el acceso al domicilio
ni firmar servicio alguno con em-
presas a las que no haya requeri-
do sus servicios, a pesar de la in-
sistencia que éstas manifiesten.

La Junta alerta
del tradicional timo
de las revisiones de
instalaciones de gas
● El servicio de Consumo registra de nuevo

un incremento de las denuncias de usuarios

S.H. HUELVA

La concejala de Políticas So-
ciales e Igualdad del Ayunta-
miento de Huelva, Alicia Nar-
ciso, presentó ayer una nueva
edición del programa Odiseo,
una iniciativa que se ha pues-
to en marcha por segunda vez
en la ciudad con el fin de dar
continuidad durante el vera-
no al trabajo que el Consisto-
rio desarrolla a lo largo del
año con los adolescentes y sus
familias en materia educativa
y de mediación familiar.

Gracias a Odiseo, un total de
30 familias de la capital van a
beneficiarse durante julio y
agosto de ocho sesiones tera-
péuticas y lúdicas, talleres que
se desarrollarán en los centros
sociales de El Torrejón, Laza-
reto y Marismas del Odiel y
que tratarán principalmente
de que los menores aprendan a
redefinir los vínculos paterno-
filiales.

Según explicó Narciso, “lo más
importante es que consolidamos
una acción muy novedosa dirigi-
da a jóvenes que ya se inició el
año pasado en el marco de las Es-
cuelas de Verano y que responde
a una demanda social, como es
trabajar a nivel emocional con
aquellos niños que tienen proble-
mas de absentismo escolar, de
comportamiento y son expulsa-
dos de los centro o sufren bu-
llying y que requieren un refuer-
zo educativo de cara al nuevo
curso escolar”.

De esta forma, a través de Odi-
seo se pretende ofrecer un espa-
cio de reflexión a todas aquellas
familias onubenses que ya son
atendidas por el equipo de Trata-
miento Familiar del Ayuntamien-
to y con cuyos hijos también se
interviene a lo largo del año a tra-
vés de los Servicios Sociales Co-
munitarios y en coordinación
con los institutos de Educación
Secundaria de la capital, al tra-
tarse en su mayoría de menores
con edades entre los 13 y los 16
años.

En este sentido, el programa
está centrado en el apartado
educacional al tratarse de fami-
lias con hijos adolescentes que
han tenido problemas de con-

ducta en los centros escolares y
con los que también se ha veni-
do trabajando durante este cur-
so en los institutos La Marisma,
José Caballero y Virgen de Be-
lén, convirtiéndose en el único
proyecto de estas características
que se desarrolla en la provin-
cia.

En este marco, apunta la con-
cejala de Políticas Sociales e
Igualdad, “nos encontramos en
la segunda fase, tras haberse tra-
bajado durante este curso con
once grupos de jóvenes en los
institutos La Marisma, José Ca-
ballero y Virgen de Belén y ahora
el objetivo va a ser trabajar con
los adolescentes y sus familias,
ya que se considera fundamental
la implicación de los padres y ma-
dres para la culminación con éxi-
to de este programa”.

Por ello, en este programa co-
ordinado por la educadora so-
cial y psicopedagoga Rocío Mar-
tín y la psicóloga Ángeles Caba-
llero, ambas expertas en media-
ción familiar, se va a poder lle-
var a cabo una intervención pa-
ralela con las familias de los me-
nores asistentes, con la asisten-
cia prevista de padres e hijos a
tres sesiones que se celebrarán
en La Gota de Leche.

Durante ochosesiones

secrearánespaciosde

reflexiónpararedefinir los

vínculospaterno-filiales

EFE

Alicia Narciso y Rocío Martín, ayer, en rueda de prensa.

Treinta familias participan en el
programa de mediación ‘Odiseo’

La empresa contratada
está obligada a avisar
de la visita con almenos
5 días de antelación
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S.P. HUELVA

La Guardia Civil, en coordina-
ción con inspectores de la Dele-
gación de Agricultura y Pesca
de la Junta de Andalucía en
Huelva, se ha incautado de más
de 130 kilos de coquinas y ha in-
tervenido más de 30 artes de
pesca en la costa onubense.

Dichas actuaciones están en-
marcadas dentro de los disposi-
tivos conjuntos de control e ins-
pección, con el fin de reforzar la
lucha contra el marisqueo furti-
vo de la coquina en el litoral, ha
informado la Guardia Civil en
un comunicado.

El operativo tuvo lugar duran-
te el mes de junio en las localida-
des costeras de Lepe, Isla Cristi-
na, Torre de la Higuera (Almon-
te) y Punta del Moral (Ayamon-
te), en el que han detectado un
total de 33 mariscadores ilegales.

Durante el mismo se han in-
tervenido más de 130 kilos de
coquinas y 30 artes de maris-
queo a pie (rastros) y se ha re-
gistrado un total de 79 infrac-
ciones, en su mayoría relativas
al marisqueo fuera de la época
de veda y zonas cerradas por to-
xinas, incumplimiento del ta-
maño reglamentario del bivalvo
y por carencia de permisos co-
rrespondientes.

La coquina procedente de zo-
nas cerradas por motivos sani-
tarios puede estar infectada por
la toxina lipofílica DSP, la cual
podría perjudicar gravemente a

la salud de las personas al afec-
tar al aparato digestivo y podría
provocar vómitos y diarreas.

Seis de las siete zonas de ma-
risqueo de la coquina a pie están
cerradas . Tan solo está abierta
una, la de Doñana, en la que no
pueden faenar los coquineros
que lo hacen en las restantes.
Cerradas están Isla Canela, Ba-
rra del Terrón, Desembocadura
del Piedras, Punta Umbría, Ma-
zagón y Matalascañas.

Todas las zonas han estado

cerradas durante el pasado mes
de junio debido a la veda esta-
blecida por la Junta de Andalu-
cía. La veda se extiende también
a lo largo del mes de marzo y se
establece para favorecer la re-
generación del caladero.

La captura de este bivalvo solo
está permitida a pie y está prohi-
bido el uso de embarcaciones.
También está prohibida su captu-
ra por los bañistas en las playas
con multas que van desde los 301
a los 60.000 euros.

La Guardia Civil interviene 130 kilos
de coquinas por marisqueo ilegal

H. INFORMAIÓN

Agentes de la Guardia Civil e Inspección Pesquera con un rastrillo decomisado.

● Los agentes

incautanmás de 30

artes de pesca en

diversos puntos del

litoral onubense

Hasta 33mariscadores
ilegales han sido
detectados en plena
faena en la costa

◗ COSTA

S.P. HUELVA

La Plataforma Salvemos Doña-
na reclamó ayer al consejero de
Medio Ambiente, José Fiscal,
que “deje el doble juego” en re-
lación con el proyecto de alma-
cenamiento de gas en Doñana y
“revise de oficio” la Autoriza-
ción Ambiental Unificada
(AAU) otorgada en 2010 a la
subparte de Marismas Occiden-
tal.

En declaraciones a los perio-
distas ante la Delegación Terri-
torial de Medio Ambiente de la
Junta en Huelva, Lola Yllescas,
coordinadora estatal de Ecolo-
gistas en Acción, como portavoz

de Salvemos Doñana, de la que
forman parte más de 200 orga-
nizaciones políticas, sindicales,
ecologistas y sociales, reclamó a
Fiscal que actúe.

Yllescas recordó que en octu-
bre de 2017 se pidió a la Conse-
jería de Medio Ambiente la revi-
sión de la AAU concedida al pro-
yecto de Marismas Occidental,
“se trata del primer permiso que
se otorgó a dicho proyecto en
2010 y ha permitido que la em-
presa lo pueda esta ejecutan-
do”.

Ante esta petición la Junta
“ha dado el silencio como res-
puesta, ya que no ha contestado
en los seis meses que se estipula

en este tipo de procesos, por
tanto entendemos que no hay
intención de revisarlo”.

Yllescas lamentó que “a Fiscal
se le lleva la boca asegurando
que va a reclamar al Gobierno
central que paralice el proyecto,
cuando no revisa lo que ha he-
cho el Ejecutivo andaluz; es ho-
ra de decirle que deje su actitud
engañosa”.

Desde la Plataforma Salve-
mos Doñana consideran que
Fiscal “tiene en sus manos una
llave con la que se podría parar
el proyecto de Marismas Occi-
dental”, que es la revisión de
oficio de esa AAU, por lo que le
han exigido que la lleve a cabo.

Salvemos Doñana pide a la Junta que
“actúe de oficio” contra el almacén de gas

◗ REVISIÓN DE LA AUTORIZACIÓN AMBIENTAL

A disposición
judicial por
alterar señales
viales en una
carretera

S.P. HUELVA

La Guardia Civil de Huelva ha
puesto a disposición judicial a
una persona tras ser investiga-
do por un delito contra la segu-
ridad vial por crear un grave
riesgo para la circulación por
supuestamente alterar una lí-
nea continua en el kilómetro 3
de la carretera HU-3402, a la
altura de Cartaya, cambiando
la dirección obligatoria.

Según informó el Instituto
Armado, esta persona alteró las
señales viales horizontales y
verticales, unas modificaciones
que consistieron en el repinta-
do de la línea longitudinal que
separaba ambos carriles de cir-
culación y la convirtió en dis-
continua. Estos cambios permi-
tían el acceso directo a una es-
tación de servicio sin tener que
realizar maniobra alguna.

Para ello utilizó pintura en
spray de color negro y cambió
la señalización vertical, ade-
más de poner una nueva señal
de sentido obligatorio hacia la
izquierda. Tras las investigacio-
nes, realizadas por agentes del
grupo de atestados del Subsec-
tor de Tráfico de la Guardia Ci-
vil en Huelva, el presunto autor
fue identificado y puesto a dis-
posición judicial en el juzgado
de guardia de Ayamonte.

Agentes de la Policía Local
de Lepe detuvieron hace unas
semanas a un hombre que fue
sorprendido en mitad de la ca-
rretera cuando modificaba la
línea continua para tener ac-
ceso directo a una finca sin
realizar ninguna maniobra.

◗ CARTAYA
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Pedro Duque: 
“La innovación tiene que ser 
sostenible en el tiempo”

PAZ ÁLVAREZ /  ANA MUÑOZ 

VITA /  PABLO SEMPERE

M A D R I D

“En España, la situación 

en I+D+i es un poco diver-

sa en las diferentes letras. 

Desde la primera Ley de la 

Ciencia hemos tenido una 

producción cientíica que 

no se ha detenido pese a la 

precariedad de medios de 

los últimos años, y que nos 

sitúa delante de muchos 

países”. Con estas pala-

bras arrancó el ministro de 

Ciencia, Innovación y Uni-

versidades, Pedro Duque, 

la mesa redonda en la que 

participó junto a cuatro de 

las máximas responsables 

de compañías tecnológicas 

en España. Todo esto suce-

dió durante la entrega de 

los Premios CincoDías a la 

Innovación Empresarial, que 

este año cumplen su undé-

cima edición.

Al lado del astronauta 

y ministro se encontraba  

Rosa García, presidenta de 

Siemens en España, quien 

reconoció que el país, a pe-

sar de ocupar un buen lugar 

en el mapa de la innovación 

global, perdió talento duran-

te los años de la crisis. “Algo 

que no es malo porque la 

ciencia es internacional y 

es importante crear líneas 

de investigación globales. 

Pero también es importan-

te repatriar a ese talento, 

darle posiciones de interés 

y mantenerlo aquí”.

En este sentido, María 

Jesús Almazor, consejera 

delegada de Telefónica Es-

De izquierda a derecha, Miguel Ibarrola, presidente de Tendam (Corte�el); María Luisa Martínez Gistau, directora ejecutiva de comunicación, relaciones internacionales, marca y RSC 
de CaixaBank; Alejandro Martínez Peón, consejero delegado de PRISA Noticias; Gonzalo Gortázar, consejero delegado de CaixaBank; Manuel Polanco, presidente de PRISA; Pedro 
Duque, ministro de Ciencia, Innovación y Universidades; Josu Jon Imaz, consejero delegado de Repsol; Miguel Ángel Oliver, secretario de Estado de Comunicación; Begoña Elices, 
directora general de comunicación y presidencia de Repsol, y Ricardo de Querol, director de CincoDías.

Capital
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Tener a un 
ministro así es un 
paso fundamental 
para situar la 
innovación en la 
agenda política

HELENA HERRERO

paña, también hizo su par-

ticular petición a Duque, 

a la vez que quiso mandar 

un mensaje de optimismo, 

y citó a la compañía de la 

que forma parte como “la 

mayor en número de pa-

tentes”, no sin olvidar que 

España es pionera en cuanto 

a la calidad y cantidad de las 

infraestructuras necesarias 

para innovar. “Animo a seguir 

siendo los primeros, y aquí 

la colaboración público-pri-

vada es fundamental”.

Por su parte, Pilar López 

Álvarez, presidenta de Mi-

crosoft España, señaló que 

el problema no es ni las in-

fraestructuras ni el talento, 

sino la innovación. “Hay que 

apostar por ella, empezan-

do por las empresas y por la 

Administración, que puede 

hacer más en términos de 

compra innovadora, algo que 

puede tener un impacto muy 

positivo”.

Por último, Helena He-

rrero, presidenta de HP Es-

paña, puso de maniiesto lo 

importante que es situar la 

innovación en el centro de 

la agenda política. “Tener 

a un ministro así ya es un 

paso fundamental, porque 

la innovación sí o sí debe ser 

algo estratégico, que va uni-

da a la educación y al empleo 

de mayor calidad. También 

hay un reto: cómo ayudar al 

sector privado a que innove”. 

De todas estas re�exio-

nes, el ministro aseguró to-

mar nota. “El aspecto más 

relevante es que no podemos 

estar cambiando las medi-

das todo el tiempo. Lo que 

sea que hagamos, que sea 

consensuado para que per-

manezca. Es una vocación de 

esta Administración intentar 

llegar a acuerdos para que 

las leyes, y todo aquello que 

se haga, sean lógicas y todo 

el mundo las entienda. Hay 

que hacer que la innovación 

sea sostenible en el tiempo”.

Para ello, el ministro in-

vitó a la clase empresarial 

del sector a reunirse con la 

Administración para ver qué 

barreras “que dependan de 

mí” pueden eliminarse para 

favorecer que los centros de 

innovación elijan España 

como destino. “Tiene que 

haber un trasvase entre es-

tos centros y las universida-

des, para que el desarrollo 

cientíico sea sostenible y 

podamos sacarle rédito”.

8
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De izquierda a derecha, Helena Herrero, presidenta de HP en España y Portugal; Pilar López, presidenta de Microsoft España; Pedro Duque, ministro de Ciencia, Innovación 
y Universidades; María Jesús Almazor, consejera delegada de Telefónica España; Rosa García, presidenta de Siemens España, y Ricardo de Querol, director de CincoDías. 

FOTOS: PABLO MONGE Y MANUEL CASAMAYÓN

Josu Jon Imaz, consejero delegado de Repsol, aplaude 
tras dar el premio a la acción más innovadora ligada a la 
universidad a Marta Moniente y Alexis Villaverde, directora 
técnica y director comercial, respectivamente, de New Food.

El director de CincoDías, Ricardo de Querol, hizo entrega del 
premio al proyecto empresarial más innovador en el campo 
tecnológico a Ignacio Medrano, cofundador de Mendelian, y 
a Sergio Rodríguez, director general de Pizer España.

Gonzalo Gortázar, consejero delegado de CaixaBank, 
entregó el premio a la iniciativa más innovadora en RSE a 
Eva Romero, directora general de Women’secret, y al doctor 
Pedro N. Barri, presidente de la Fundación Dexeus Mujer.

En lo relativo a la �sca-

lidad, el ministro se mostró 

tajante: “No me corresponde 

a mí hablar de impuestos. En 

cualquier caso, no estaría a 

favor de poner tributos que 

graven la innovación, es un 

contrasentido. El Gobierno 

de España no va a pensar 

en estas medidas”, aseguró.

Patrocinados por Caixa-

Bank y Repsol, con el apoyo 

de Beon Worldwide como 

agencia o�cial, y presenta-

dos por la periodista de la 

cadena SER Marta González 

Novo, la innovación fue el eje 

central de la velada.

Precisamente, ese ca-

rácter innovador es el que 

de�ne a los tres premiados, 

elegidos entre más de 100 

candidaturas. En la categoría 

de la iniciativa empresarial 

más innovadora en el ámbito 

de la RSC, el galardón reca-

yó en Womens’secret por el 

proyecto Cosas que sí impor-

tan, que incorpora a las tien-

das de la marca la colección 

Special Post-Surgery Bras 

y que dona los bene�cios a 

ofrecer de forma gratuita tra-

tamientos de fertilidad en 

pacientes oncológicas. Las 

prendas de dicha colección 

permiten a las mujeres que 

han sufrido cáncer de mama 

normalizar la enfermedad y 

adquirir ropa interior en los 

establecimientos habitua-

les sin tener que recurrir a 

ortopedias.

Fueron Eva Romeo, 

directora general de Wo-

men’secret y el doctor Pe-

dro N. Barri, presidente de 

la Fundación Dexeus Mujer, 

quienes recogieron el premio 

de manos de Gonzalo Gortá-

zar, consejero delegado de 

CaixaBank. “Una empresa de 

íntimo también puede inno-

var, porque implica hacer las 

cosas diferentes, descubrir 

y sobre todo crear futuro”, 

explicó Eva Romeo.

A continuación, le tocó el 

turno a la categoría del pro-

yecto empresarial más inno-

vador en el campo tecnoló-

gico. En este caso, la elegida 

fue la startup Mendelian, 

con el patrocinio de P�zer, 

un proyecto que ha creado 

una plataforma de apoyo a la 

investigación y el diagnóstico 

precoz de las enfermedades 

raras. Todo gracias al mapeo 

global de estas patologías a 

través de técnicas de big 

data e inteligencia arti�cial, 

que reducen el abanico de 

posibles enfermedades a las 

que se enfrenta el paciente, 

con todos los bene�cios que 

esto implica para su salud. 

Ricardo de Querol, director 

de CincoDías, fue quien en-

tregó el premio al neurólogo 

y cofundador de Mendelian, 

Ignacio Medrano, y a Sergio 

Rodríguez, director general 

de P�zer en España. “Un gran 

proyecto es el que es capaz 

de descubrir algo que está 

oculto y parece muy fácil. 

Algo que esté a simple vista”, 

alegó Medrano.

A continuación le tocó 

el turno a la categoría de 

la acción empresarial más 

innovadora ligada a la uni-

versidad, un galardón que 

recayó, al igual que en la pa-

sada edición, en una spin-of 

de la Universidad de Zarago-

za. En este caso, New Food, 

un laboratorio de I+D+i que 

trabaja para proporcionar 

productos alimenticios in-

novadores y saludables que 

den respuesta a las necesida-

des de colectivos especiales, 

así como ofrecer a la indus-

tria alimentaria productos 

innovadores y situarse a la 

vanguardia de las tecnolo-

gías alimentarias aplicadas.

La directora técnica, 

Marta Moniente, y Alexis Vi-

llaverde, director comercial 

de New Food Development, 

recogieron el premio  de ma-

nos de Josu Jon Imaz, conse-

jero delegado de Repsol. “La 

innovación es el eje funda-

mental en el modo de hacer 

de las empresas en el siglo 

XXI”, sentenció Moniente.

Es importante 
repatriar al 
talento, darle 
buenos puestos  
y mantenerlo  
en España

ROSA GARCÍA
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ECONOMÍA Y TRABAJO

Acciona 71,020 -0,340 -0,48 70,860 71,680 9,71 8,78

Acerinox 11,245 0,315 2,88 10,950 11,305 -3,42 -1,67

ACS 35,090 0,400 1,15 34,730 35,140 25,84 11,80

Aena 154,100 0,900 0,59 153,500 157,300 26,46 -5,27

Amadeus 68,320 1,040 1,55 67,100 68,340 64,21 15,66

ArcelorMittal 25,235 0,940 3,87 24,250 25,300 19,72 -6,86

Banco Sabadell 1,4745 0,0295 2,04 1,444 1,488 18,32 -8,30

Banco Santander 4,721 0,077 1,66 4,666 4,7935 2,58 -11,99

Bankia 3,359 0,087 2,66 3,279 3,390 -8,57 -13,17

Bankinter 8,506 0,012 0,14 8,500 8,608 21,60 9,68

BBVA 6,309 0,173 2,82 6,160 6,359 5,10 -9,20

CaixaBank 3,887 0,097 2,56 3,795 3,976 30,57 2,00

Cellnex 22,180 -0,050 -0,22 22,070 22,350 63,06 3,89

Cie Automotive 27,260 1,320 5,09 26,100 27,360 53,60 15,00

Colonial 9,590 -0,005 -0,05 9,565 9,700 51,81 18,04

Dia 2,653 0,022 0,84 2,604 2,656 -40,87 -38,35

Enagás 24,320 0,140 0,58 24,000 24,380 10,73 5,60

Endesa 19,810 0,145 0,74 19,555 19,810 9,06 14,92

Ferrovial 17,750 0,175 1,00 17,600 17,765 10,45 -4,53

Grifols 25,800 -0,300 -1,15 25,800 26,300 39,55 6,49

IAG 7,576 0,006 0,08 7,532 7,664 53,08 4,70

Iberdrola 6,936 0,060 0,87 6,850 6,976 19,20 9,70

Inditex 29,590 -0,090 -0,30 29,510 29,790 -5,49 3,39

Indra 10,250 0,090 0,89 10,180 10,340 -1,54 -10,13

Mapfre 2,665 0,017 0,64 2,644 2,688 -0,16 2,82

Mediaset 7,316 0,088 1,22 7,210 7,338 -26,37 -15,80

Meliá 11,350 -0,350 -2,99 11,350 11,850 3,49 -1,30

Merlin 12,410 -0,085 -0,68 12,375 12,520 24,91 12,14

Naturgy (Gas Natural) 22,900 0,100 0,44 22,400 22,930 38,28 22,56

Red Eléctrica 18,170 0,170 0,94 17,820 18,170 11,68 2,19

Repsol 17,255 0,330 1,95 16,875 17,350 48,11 20,46

Siemens Gamesa 11,370 -0,160 -1,39 11,320 11,720 -28,96 -0,52

Técnicas Reunidas 27,720 -0,160 -0,57 27,600 28,040 -24,25 7,28

Telefónica 7,663 0,075 0,99 7,577 7,687 -6,81 -3,16

Viscofan 59,500 -0,150 -0,25 59,050 59,900 30,79 8,42

El banco holandés Nationale-
Nederlanden Bank, del Gru-
po NN, ha comenzado a ope-
rar en España con el lanza-
miento de una cuenta de aho-
rro online con un interés va-
riable del 0,30% TAE. La
cuenta de ahorro se contrata
en exclusiva por Internet des-
de la sede del banco enHolan-
da y el servicio de atención se
proporcionará a través de un
centro telefónico de Nationa-
le-Nederlanden España. El
banco operará en España, pe-
ro los depósitos estarán ase-
gurados por el sistema de ga-
rantía de depósitos holandés.

La Audiencia de Madrid ha condenado a Bankinter a indemnizar
con 400.000 euros a un demandante al que vendió productos
financieros “de alto riesgo”. Bankinter colocó productos financie-
ros estructurados a una mujer de 87 años con estudios primarios
y a su hijo, incumpliendo la normativa de asesoramiento. El
banco recurrió y perdió. Pese a que ambos buscaban productos
de bajo riesgo, Bankinter les ofreció “productos de alto riesgo
para personas con perfil especializado”, aprovechando la confian-
za que tenían en la entidad. Los empleados del banco reconocie-
ron que no conocían realmente lo que ofrecían. / EP

Las ventas de la cadena textil
Primark, perteneciente al gru-
po Associated British Foods
(ABFoods), crecieronun 7%en
los nueve primeros meses de
su año fiscal, de octubre a ju-
nio de 2018. En los seis prime-
rosmeses, la facturación subió
un 8%. La firma incrementó la
superficie de venta. Sin tener
en cuenta el impacto del cam-
bio de moneda, las ventas ha-
brían crecido un 6%. Primark
atribuyó el crecimiento al
buen comportamientode la eu-
rozona, sobre todo Italia y el
Reino Unido, y los mayores
márgenes. / EP

Nationale-Nederlanden
entra en España

Bankinter, multado por vender
productos de alto riesgo

Las ventas globales de
Primark suben un 7%

LAS BOLSAS

A dos horas del cierre

Índice
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EURO STOXX 50

3.440,92

+0,85%

–1,80%

FTSE 100

7.603,22
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NIKKEI

21,546,99
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IBEX 35
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DAX
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Los Premios Cinco Días a la Inno-
vación Empresarial —patrocina-
dos por CaixaBank y Repsol, con
apoyo de Beon Worldwide— con-
taron anoche con la asistencia de
Manuel Polanco, presidente de
PRISA, grupo editor de EL PAÍS y
de Cinco Días. Duque debatió so-
bre innovación con las cuatro
máximas responsables de las prin-
cipales tecnológicas: María Jesús
Almazor, consejera delegada de
Telefónica España; Rosa García,
presidenta de Siemens España;
Helena Herrero, presidenta de
HPEspaña; y Pilar López Álvarez,
presidenta de Microsoft España.

Elministro destacó que la pro-
ducción científica no se ha deteni-
do en estos años pese a la crisis e
insistió en lanecesidad deno cam-
biar elmarconormativo continua-
mente. “Lo que sea que hagamos,

que sea consensuado para que
permanezca”, añadió.

El carácter innovador es el
que define a los tres premiados,
elegidos entre más de 100 candi-
daturas. En la categoría de la ini-
ciativa empresarial más innova-
dora sobre responsabilidad social
corporativa, ganó Women’secret
por el proyectoCosas que sí impor-
tan. Incorpora a sus tiendas la co-
lección Special Post-SurgeryBras,
que permite a las mujeres que
han sufrido cáncer de mama ad-
quirir ropa interior especial en
tiendas habituales. Además, dona
los beneficios a tratamientos gra-
tuitos de fertilidad a pacientes
oncológicas. Eva Romeo, directo-
ra de Women’secret, y el doctor
Pedro N. Barri, presidente de la
FundaciónDexeusMujer, recogie-
ron el premio demanosdeGonza-

lo Gortázar, consejero delegado
de CaixaBank.

Como proyecto empresarial
más innovador enel campo tecno-
lógico ganó la start-upMendelian,
con el patrocinio de Pfizer. Ha
creadouna plataformade apoyo a
la investigación y el diagnóstico
precozde enfermedades raras. Ri-
cardo de Querol, director de Cin-
co Días, entregó el premio al neu-
rólogo Ignacio Medrano y a Ser-
gio Rodríguez, director general
de Pfizer en España.

La acción empresarial más in-
novadora ligada a la universidad
premiada es un spin off de la Uni-
versidad de Zaragoza: New Food,
un laboratorio de I+D+i que traba-
ja en alimentos innovadores y sa-
ludables para colectivos especia-
les. Dio el premio Josu Jon Imaz,
consejero delegado de Repsol.

BOLSA ESPAÑOLA
CONTRATACIÓN EN EUROS

TÍTULO
ÚLTIMA VARIACIÓN DIARIA AYER VARIACIÓN AÑO %

COTIZACIÓN EUROS % MIN. MÁX. ANTERIOR ACTUAL

IBEX 35

Las gigantes de aviación Em-
braer y Boeing anunciaron ayer
un acuerdo para crear juntas
una compañía valorada en 4.750
millones de dólares (4.060millo-
nes euros) y de la que Boeing
controlará el 80% de las accio-
nes. La negociación refuerza la
posición de Boeing para entrar

en el mercado de aviación regio-
nal, dominado por Embraer, que
cede solo su actividad civil, y no
la de defensa.

Boeing pagará 3.800 millones
de dólares (3.245 millones de eu-
ros) para controlar ocho de cada
diez títulos de la joint venture. El
anuncio llega como respuesta al
movimiento de la europea Airbus,

que compró la división regional
de la canadiense Bombardier, que
compite directamente con los
aviones de Embraer. “Con esta so-
ciedad estratégica, estaremos
muy bien preparados para gene-
rar valor a nuestros clientes, em-
pleados y accionistas de las dos
empresas, y para Brasil y EE UU”,
dijo Dennis Muilenburg, conseje-
ro delegado de Boeing.

Embraer es una de las compa-
ñías tecnológicas de Brasil. Se tra-
ta de un oasis en un país que prin-
cipalmente exporta productos
agrícolas. El Gobierno brasileño
tiene una acción preferencial en
Embraer, que le da poder para ve-
tar decisiones de la empresa. Sin
embargo, el presidente del país,
Michel Temer, anunció este miér-
coles que Embraer y Boeing eran
libres para llegar a un acuerdo.

Boeing se hace con
el fabricante de aviones
brasileño Embraer
Crean una empresa conjunta en la que la
compañía estadounidense tendrá el 80%

Duque ve “un contrasentido”
un impuesto a la innovación

CARLA JIMÉNEZ, São Paulo

EL PAÍS, Madrid
Cinco Días, el diario decano de la prensa económi-
ca española, dio anoche los galardones a la Innova-
ción Empresarial. Mendelian, Women’secret y
New Food fueron las empresas reconocidas. Pedro
Duque, ministro de Ciencia, Innovación y Universi-

dades, participó en la undécima edición de los pre-
mios con un debate entre el astronauta y cuatro
máximas responsables de las principales empresas
tecnológicas en España: Telefónica, Siemens, HP Y
Microsoft. “Un impuesto a la innovación sería un
contrasentido”, aseguró Duque.

Desde la izquierda, Helena Herrero, presidenta de HP España; Pilar López, presidenta de Microsoft España;
Pedro Duque, ministro de Ciencia; María Jesús Almazor, consejera delegada de Telefónica España; Rosa
García, presidenta de Siemens España; y Ricardo de Querol, director de ‘Cinco Días’. / PABLO MONGE
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EVOLUCIÓN DEL PULSO ECONÓMICO

La industria 
farmacéutica 
española bate 
su récord de I+D
b La inversión en 
investigación alcanzó 
los 1.147 millones  
de euros en el 2017

b Los acuerdos con 
centros públicos  
de salud ganan peso 
en en el sector  

L
a industria farmacéutica es-
pañola batió el año pasado 
un récord de inversión en in-
vestigación y desarrollo 

(I+D). La patronal Farmaindustria, 
presidida por Jesús Acebillo, apunta 
que se destinaron 1.147 millones de 
euros el pasado año a ese campo, lo 
que supuso del orden del 20% del I+D 
anual en España. Según estos datos, 
procedentes de una encuesta entre 
los asociados, el mayor incremento 
del gasto en investigación lo registra-
ron los proyectos desarrollados fuera 
de las empresas en colaboración con 

hospitales y centros públicos y priva-
dos de investigación, un 10% más 
que en el 2016. Se destinaron a esos 
proyectos un total de 542,1 millones 
de euros (el 47,2% del total). Las cola-
boraciones investigadoras externas a 
las empresas son una tendencia cre-
ciente, ante la necesidad de colabo-
rar con otras empresas para la obten-
ción de más éxitos en la búsqueda de 
nuevos desarrollos. 

Del total de 1.147 millones de eu-
ros destinados a I+D, casi el 60% 
(662,1 millones) se dedicaron a ensa-
yos clínicos; 131,3 millones, a investi-
gación básica; 60,1 millones, a inves-
tigación preclínica, y 69,3 millones, 

EDUARDO LÓPEZ ALONSO 
BARCELONA

a investigación galénica. Los estudios 
de farmacoeconomía y epidemiolo-
gía supusieron inversiones por valor 
de 113,8 millones, mientras que las 
compañías destinaron 52,1 millones 
a desarrollo tecnológico. Al igual que 
en años anteriores, todas las comuni-
dades autónomas fueron receptoras 
de inversiones extramuros de la in-
dustria farmacéutica (fuera de la em-
presa), con los hospitales y centros de 
investigación de Catalunya (132,7 
millones de euros) a la cabeza. Siguie-
ron Madrid (118,2 millones), Andalu-
cía (39,7 millones), Comunidad Va-
lenciana (30,3 millones) y Galicia 
(23,1 millones). Parte de esta inver-
sión se hizo también en el extranjero 
por las compañías establecidas en Es-
paña: 130,7 millones de euros. 

 
FUTURO PROMETEDOR / La alianza del 
sector farmacéutico con los centros 
de salud públicos y privados se ha 
convertido en un elemento clave pa-
ra el desarrollo futuro del sector. En 
opinión de Farmaindustria, esta con-
junción de intereses «contribuye a 
que los profesionales sumen la expe-
riencia investigadora a la asistencial 
y estén a la vanguardia científica y fa-
cilita a los pacientes un acceso tem-
prano a los nuevos tratamientos». En 
parte gracias a estas alianzas de I+D, 
el crecimiento del empleo de la in-
dustria farmacéutica fue el más alto 
de los últimos ocho años. Un total de 
4.713 personas están implicadas en 
tareas de I+D. Se trata de puestos de 
elevada cualificación profesional, ya 
que el 88% de ellos son titulados su-
periores (licenciados y doctores). H

Fuente: Farmaindustria EL PERIÓDICO

I+D EN LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA

Inversión en I+D extramuros (fuera de la propia empresa)
EN MILLONES DE EUROS EN EL 2017

Desglose del gasto en I+D por fases de investigación en España
CIFRAS EN MILES DE EUROS EN EL  2017
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Rocío Romero. Madrid 
El Corte Inglés ha llegado a 
un acuerdo con el grupo de 
grandes almacenes alemán 
Karstadt para vender en sus 
tiendas prendas de las marcas 
deportivas Boomerang y 
Mountain Pro. Es la primera 
vez que el grupo de distribu-
ción español permite que 
prendas de esta marca se ven-
dan en otra compañía de re-
tail.  

Ambas compañías han rea-
lizado una prueba piloto en 
80 locales para la campaña de 
otoño-invierno 2018. Durante  
el test se han realizado adap-
taciones de producto y de 
tiempos de producción y la 
optimización de la cadena de 
suministro, entre otros aspec-
tos. Según el grupo español, la 
prueba piloto ha supuesto un 
“importante” incremento de 
los pedidos para la temporada 
2019. Tras su éxito, la venta de 
artículos Boomerang se am-
pliará también a la página 
web. Otras divisiones del gru-
po Karstadt también han 
mostrado interés por comer-
cializar estas prendas depor-
tivas. Es el caso de Karstadt 
Sports, que gestiona 27 tien-
das, que se han sumado al 
acuerdo.  

La firma alemana ha cen-
trado su interés en la catego-
ría de running, fitness y outdo-
or. Se trata de prendas textiles 
técnicas, entre ellas camise-
tas, pantalones, ropa de abri-
go, zapatillas deportivas, y ac-
cesorios.  

Karstadt cuenta, además, 
con córners de Sfera en sus 
centros desde el año pasado.

El Corte Inglés 
se alía con 
Karstadt para 
vender prendas 
Boomerang

CIE logra un crédito  
de 128 millones para 
crecer en México
CREARÁ 1.000 EMPLEOS/ El negocio del grupo aumenta a doble 
dígito en el área Nafta, donde registra sus mejores márgenes.

M. Á. F. Bilbao 
CIE Automotive quiere refor-
zar su presencia en México y, 
con el fin de financiar sus pla-
nes de crecimiento en el país 
centroamericano, ha firmado 
un préstamo de 128 millones 
de euros con los organismos 
multilaterales Corporación 
Financiera Internacional, del 
Banco Mundial; y la entidad 
de crédito a la exportación ca-
nadiense EDC.  

Según explicó ayer a la 
CNMV, los planes de creci-
miento de CIE en México su-
pondrán la creación de más 
de 1.000 empleos y mejoras 
importantes en aspectos clave 
para las compañías de auto-
moción como la eficiencia 
energética y el desarrollo de 
una base competitiva de pro-
veedores locales. 

El préstamo se enmarca 
dentro de la financiación es-
tructural de CIE, y tiene ven-
cimiento a 10 años. El grupo 
vasco confía en potenciar en 
el futuro su colaboración con 
entidades multilaterales de fi-
nanciación en países emer-
gentes. El crecimiento en Mé-
xico será, sobre todo, de ca-

Jesús María Herrera, consejero delegado de CIE.

rácter orgánico, según los pla-
nes del fabricante de piezas 
para automóviles. Hoy en día, 
la compañía tiene 10 plantas 
en ese país y cuenta con 4.000 

trabajadores. En 2017 inició la 
construcción de una nueva 
planta de soldadura y montaje 
en la localidad de Puebla. 

Durante el pasado ejerci-
cio, el negocio de CIE en el 
área Nafta –México, Canadá 
y EEUU– creció a doble dígito 
(casi un 39%) y registró los 
mejores márgenes del grupo 
por la “excelente maduración 
de las inversiones”, según ex-
plica la compañía en su infor-
me anual. En este área, el ebit-
da de CIE creció un 21,4% . 
Además, la compra de la ame-
ricana Newcor aumentará 
sus resultados en el Nafta, se-
gún sus previsiones. 
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La inversión en I+D  
del sector farmacéutico 
crece un 5,7% en España
Expansión. Madrid 

La inversión en I+D de la in-
dustria farmacéutica en Espa-
ña alcanzó 1.147 millones de 
euros en 2017, un 5,7% más 
que en el año anterior, según 
los datos de la patronal Far-
maindustria. Las cifras confir-
man la tendencia iniciada ha-
ce cuatro años y suponen un 
nuevo récord para el sector, 
además de afianzar su posi-
ción de liderazgo en I+D in-
dutrial, al representar más del 
20% del total en el país.  

Del los 1.147 millones, casi 
el 60% (662,1 millones) se de-
dicó a ensayos clínicos; 131,3 
millones, a investigación bási-
ca; 60,1 millones, a investiga-
ción preclínica, y 69,3 millo-
nes, a investigación galénica. 
Los estudios de farmacoeco-
nomía y epidemiología supu-
sieron inversiones de 113,8 
millones, mientras que 52,1 
millones se destinaron a desa-
rrollo tecnológico.  

El mayor incremento de la 
inversión en I+D el año pasa-
do correspondió a proyectos 
de investigación desarrolla-
dos en colaboración con hos-
pitales y centros públicos y 
privados de investigación (ex-
tramuros). En este apartado, 
la cifra creció casi un 10%, 
hasta alcanzar 542,1 millones 
de euros (el 47,2% del total), 
mientras que la inversión in-
tramuros subió un 2,2%, hasta 
605,4 millones.  

La cifra confirma la 
tendencia iniciada 
hace cuatro años y 
supone otro récord 
para el sector

Rocío Romero. Madrid 

La Unión de Empresas Side-
rúrgicas (Unesid) reclamó 
ayer un pacto de Estado para 
la industria porque, en pala-
bras de su presidente, Bernar-
do Velázquez, “el país necesi-
ta una política industrial que 
facilite a las empresas ser 
competitivas” y el precio ac-
tual de la energía eléctrica no 
se lo permite. “Estamos ha-
blando de niveles de precios 
un 30% más caros que en 
Francia y un 50% más que en 
Alemania”, aseguró . 

Según sus cálculos, produ-
cir una tonelada le cuesta al 
sector siderúrgico español en 
energía eléctrica 20 millones 

de euros, lo que, extrapolado 
al conjunto de la producción 
en 2017, eleva la cifra a 280 
millones. 

Por su parte, el director ge-
neral de Unesid, Andrés Bar-
celó, apuntó que el problema 
está en la “volatilidad”, más 
que en el diferencial de pre-
cios: “Los proyectos de la in-
dustria son a muy largo plazo; 
hay que pensar y tomar deci-
siones y, para ello, es impres-

cindible un marco de Estado 
firme”.  

La tendencia del sector es 
positiva en los primeros me-
ses del año. La producción ha 
subido un 1,4% y las entregas 
han empezado con un creci-
miento del 9%. El tono de 
mercado es positivo y, según 
Unesid, el consumo ha creci-
do un 4,1% entre enero y abril. 
La exportación de productos 
siderúrgicos ha subido un 

4,7% interanual hasta abril, 
impulsada por el tirón de Eu-
ropa. El resto de mercados se 
mantienen estables. 

Aranceles 
Por otra parte, los aranceles 
25% a las importaciones de 
acero impuestos por el presi-
dente de EEUU, Donald 
Trump, son una fuente de in-
certidumbre para Unesid: 
“EEUU supone el 3,8% de las 
exportaciones, no nos preo-
cupa en ese sentido. Lo que 
nos preocupa es la reacción 
de la UE a que países que es-
tán exportando a EEUU, al 
ver cerrado el mercado, bus-
quen una alternativa en la UE 

o en España”, aseguró Ve-
lázquez.  

Por su parte, Barceló señaló 
que esperan que la Comisión 
Europea tome medidas para 
salvaguardar el negocio y re-
plique las medidas que impu-
so en 2002, que consistían en 
implantar un contingente 
arancelario –si las importa-
ciones de un país están dentro 
de la media de las exportacio-
nes de España en un periodo 
de tiempo, no se le aplicará 
aranceles a ese país–.  

Bernardo Velázquez ga-
rantizó que el objetivo “no es 
evitar las importaciones, sino 
evitar que crezcan desmesu-
radamente”.

Bernardo Velázquez,  
presidente de Unesid. 
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El nivel de precios  
en España es un 
30% más caro que 
en Francia y un 50% 
que en Alemania

Unesid teme que 
países exportadores 
de acero busquen 
alternativas a EEUU 
en España y en la UE

La siderurgia reclama energía “barata” y “competitiva”

Jesús Acebillo, presidente  
de Farmaindustria.
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“La cifra de inversiones en 
I+D extramuros refleja hasta 
qué punto la industria farma-
céutica es el principal dinami-
zador del tejido investigador 
en España, y de la investiga-
ción pública en especial”, des-
taca el presidente de Far-
maindustria, Jesús Acebillo.  

Todas las Comunidades 
Autónomas fueron recepto-
ras de inversiones extramu-
ros de la industria farmacéuti-
ca, con los hospitales y cen-
tros de investigación de Cata-
luña (132,7 millones de euros), 
Madrid (118,2 millones), An-
dalucía (39,7 millones), Co-
munidad Valenciana (30,3 
millones) y Galicia (23,1 millo-
nes) a la cabeza.  

Parte de esta inversión se 
hizo también en el extranjero 
por parte de las compañías es-
tablecidas en España (130,7 
millones de euros). 

La compañía quiere 
reforzar su relación 
con entidades 
multilaterales para 
países emergentes

Optimismo
 La producción de 
vehículos en México 
creció un 14%  
en 2017, con récord  
de exportación. 
 
 CIE espera crear 1.000 
empleos y desarrollar 
una base competitiva de 
proveedores locales en el 
país centroamericano.
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A L F O N S O  S I M Ó N

M A D R I D

El renacido negocio de pro-

moción de viviendas sigue 

interesando al capital inter-

nacional. Así lo demuestra 

el reciente acuerdo entre 

el fondo Oaktree Capital y 

Solvia –la inmobiliaria de 

Banc Sabadell–  para crear 

una joint venture con los que 

comprar terrenos de Iber-

drola, un pacto que puede 

profundizarse en un futuro 

en una alianza aún mayor.

De hecho, el fondo es-

tadounidense ha hecho 

saber ya a Sabadell su in-

terés por una participación 

mayoritaria en su negocio 

promotor, en la empresa 

llamada Solvia Desarrollos 

Inmobiliarios, según dos 

fuentes del sector finan-

ciero. Daría así un paso 

más para posicionarse en 

el negocio de construcción 

de viviendas.

De momento, tras ce-

rrar el acuerdo en junio 

para crear la joint venture 

inmobiliaria, ahora se ha 

producido un contacto 

entre las partes respecto 

a una posible compra. Se 

espera que en los próximos 

días Oaktree pueda concre-

tar una puja y dar comienzo 

al proceso de venta. Fuen-

tes del banco niegan cual-

quier negociación ni oferta 

en la actualidad. Oaktree, 

por su parte, declinó hacer 

cualquier comentario.

Solvia es actualmente 

la cabecera del negocio 

inmobiliario de Sabadell, 

que está dividido en tres 

patas. Por un lado, Solvia 

ejerce como servicer del 

banco, además mantiene 

una división como agencia 

inmobiliaria y, por último, 

se encuentra el negocio 

promotor en Solvia Desa-

rrollos Inmobiliarios, el que 

interesa a Oaktree, de desa-

rrollo de suelo para proyec-

tos propios y de terceros y 

construcción de viviendas.

El pasado mes se cono-

cía que Solvia y Oaktree han 

creado una joint venture en 

la que el fondo dispone del 

80% del capital y Sabadell, 

a través de la ilial Bitarte, 

controla el resto. Esta socie-

dad, que se dedicará a iden-

tiicar, adquirir, desarrollar 

y comercializar parcelas 

de terreno residencial en 

España, recibió en junio el 

visto bueno de Competen-

cia de la Comisión Europea. 

Como primera operación de 

la compañía conjunta está 

la compra de suelo pertene-

ciente a Iberdrola, por cerca 

de 100 millones de euros, 

para construir viviendas en 

varios puntos de España.

Pero fuentes financie-

ras explican que Oaktree 

desea profundizar en su 

apuesta por la promoción 

de viviendas y, por eso, 

quiere comprar el negocio 

promotor de Solvia a Sa-

badell, según las fuentes 

financieras. Se desconoce 

si el banco estará abierto a 

la puja del fondo.

La intención de Oaktree  

mediante este movimiento 

corporativo es, fundamen-

talmente, hacerse con un 

equipo con experiencia en 

el desarrollo de viviendas  

en España, según estas 

fuentes. La firma estadou-

nidense, por su parte, tiene 

una enorme capacidad fi-

nanciera, además de con-

tar con importantes activos 

inmobiliarios en España, 

adquiridos a entidades fi-

nancieras como Bankia, el 

banco malo alemán y Sa-

reb. En nuestro país, cuenta 

con la filial Sabal, liderada 

por Eduardo Bóveda, para 

gestionar esas carteras 

bancarias.

C I NCO D Í A S

M A D R I D

Récord de los recursos desti-

nados a I+D por las farmacéu-

ticas en España. La inversión 

en investigación alcanzó 1.147 

millones en 2017. La cifra su-

pone un alza del 5,7%, conir-

ma la tendencia iniciada hace 

cuatro años y constituye un 

nuevo máximo histórico para 

el sector, que se consolida 

como líder en I+D industrial, 

con un 20% del total.

Ya en 2016 se había al-

canzado ese máximo, supe-

rando el récord de 2010, jus-

to antes de los recortes en 

gasto farmacéutico. “Cuan-

do se genera predictibilidad 

y conianza las farmacéuti-

cas pueden incrementar de 

forma notable su inversión”, 

airma el presidente de Far-

maindustria, Jesús Acebillo. 

El mayor incremento 

de la apuesta por la I+D 

correspondió a proyectos 

de investigación desarro-

llados en colaboración 

con hospitales y centros 

públicos y privados de in-

vestigación (extramuros), 

capítulo que creció casi 

un 10%, hasta alcanzar los 

542,1 millones (el 47,2% del 

total). La inversión dentro 

de las empresas registró, 

por su parte, un aumento 

del 2,2%, hasta los 605,4 mi-

llones, según los resultados 

dados a conocer ayer de la 

Encuesta sobre actividades 

de I+D que realiza cada año 

la patronal Farmaindustria. 

Por otro lado, la indus-

tria empleó en 2017 a 4.713 

personas en tareas de I+D, la 

cifra más alta de los últimos 

ocho años.

C. M.

M A D R I D

Hoy se celebra en Madrid 

la Cumbre de Innovación 

Tecnológica y Economía Cir-

cular, que reunirá a un pre-

mio Nobel de la Paz (Barack 

Obama), dos de Economía 

(Finn Kydland y Christo-

pher Pissarides) y  uno de 

Física (Barry Barish). Todos 

ellos impartirán lecciones 

magistrales sobre la impor-

tancia de colocar la econo-

mía circular y la innovación 

tecnológica en la agenda 

social de los Gobiernos 

ante 300 líderes de opinión 

previamente seleccionados 

por Advanced Leadership 

Foundation (ALF) y la Fun-

dación Incyde. Entre ellos 

se encuentran 

Cristina Garmendia, pre-

sidenta de la Fundación Co-

tec; Iván Duque, presidente 

electo de Colombia,  o Al-

bert Rivera, presidente de 

Ciudadanos. “Todos ellos 

se comprometen al menos 

a impartir 10 conferencias 

a lo largo del próximo año 

en el que pongan en valor 

los beneicios de la econo-

mía circular. Eso supondrá 

un impacto de 3.000 con-

ferencias solo en territorio 

español que servirán para 

situar estos asuntos en la 

agenda política”, apunta 

Juan Verde, presidente de 

ALF. De hecho asegura que 

así ha sucedido en las dos 

cumbres anteriores, cele-

bradas ambas en Argentina 

en 2016 y 2017. “Llegamos a 

ser trending topic mundial”, 

recalca. Así espera  que tam-

bién ocurra en la próxima 

cumbre en México. 

Operación en el inmobiliario 
Oaktree muestra interés 
por hacerse con el negocio 
promotor de Sabadell

La industria farmacéutica bate 
su récord de inversión en I+D

La economía circular reúne      
a 4 premios Nobel en Madrid

El interés  
de los fondos 

 �  Oaktree. El fondo 

fue creado en 1995 

y tienen su cuartel 

general en Los Ángeles 

(Estados Unidos). En 

Europa tiene la sede 

en Londres. Esta 

firma es uno de los 

grandes gestores de 

fondos inmobiliarios 

del mundo. En la 

actualidad cuenta con 

103.000 millones de 

euros en propiedades 

bajo gestión en todo el 

mundo.

 � Antecedentes. En 

España ya ha habido 

otros ejemplos 

anteriores de fondos 

internacionales que 

han entrado en el 

negocio promotor tras 

hacerse primero con 

carteras de suelo o 

activos bancarios. Es 

el caso de Lone Star 

adquiriendo Neinor a 

Kutxabank; Castlelake 

(que creó Aedas); 

Cerberus (Inmoglaciar);  

Bain Capital (Habitat); 

ActivumSG (ASG), o 

Värde (Vía Célere).

El fondo desea una 
participación en  
la �lial de vivienda  
de Solvia

Ambas entidades 
ya han creado una 
‘joint venture’ en  
el mismo negocio 

Expositor de Solvia en el salón inmobiliario Barcelona Meeting Point, el pasado año. EFE

La intención  
de la �rma 
estadounidense 
es apostar por  
el negocio de  
la construcción  
de viviendas  
en España

14 Capital / Compañías
CincoDías
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Los laboratorios superan su 
récord de inversión en I+D

Alberto Vigario MADRID.  

La industria farmacéutica en Espa-
ña ha vuelto a encadenar cuatro 
años seguidos de aumento de su 
inversión en I+D en nuestro país. 
Atrás quedan ya los tres años -de 
2011 a 2013- donde los laborato-
rios acusaron la crisis económica 
y recortaron los gastos en investi-
gación y por primera vez se bajó 
de los 1.000 millones. Ahora, con 
los datos de final de 2017 avanza-
dos ayer por la patronal Farmain-
dustria, la inversión en investiga-
ción y desarrollo de la industria 
farmacéutica asentada en España 
alcanzó los 1.147 millones de euros 
en 2017, lo que supone un 5,7 por 
ciento más que el año anterior y 
constituir un nuevo récord histó-
rico para el sector farmacéutico 
innovador, que consolida así su 
posición de liderazgo en la I+D 
industrial, ya que representa más 
del 20 por ciento del total español. 

Según los resultados de la 
Encuesta sobre Actividades de I+D 
que realiza cada año Farmaindus-
tria entre sus asociados, el mayor 
incremento de la inversión en I+D 
el año pasado correspondió a pro-
yectos de investigación desarro-
llados en colaboración con hospi-
tales y centros públicos y privados 
de investigación (extramuros), capí-
tulo que creció casi un 10 por cien-
to hasta alcanzar los 542,1 millo-
nes de euros (el 47,2 por ciento del 
total), mientras que la inversión 
intramuros registró una ligera alza 
del 2,2 por ciento, hasta los 605,4 
millones.  

“La cifra de inversiones en I+D 
extramuros refleja hasta qué punto 
la industria farmacéutica es el prin-
cipal dinamizador del tejido inves-
tigador en España, y de la investi-

Los fondos para investigación de la industria farmacéutica 
en España llegaron a 1.147 millones en 2017, un 5,7% más

Fuente: Farmaindustria. elEconomista

Cuatro años seguidos de subida
Evolución de los gastos en I+D, 2010-2017 (millones de euros)

Evolución del personal en I+D, 2010-2017

1.034
974 972 927 949 1.004

1.085
1.147

2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017

-5,8% -0,2% -4,6% 2,4% 5,7% 8,0% 5,7%

2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017

4.689
4.490 4.330 4.250 4.213 4.258 4.402

4.713

gación pública en especial”, expli-
ca el presidente de Farmaindus-
tria, Jesús Acebillo. Y este aumen-
to continuado de la inversión en 
los últimos años se ha producido 
en un periodo de crecimiento 

moderado del gasto público en 
medicamentos, en un marco de 
colaboración entre industria y 
Gobierno. “Cuando se genera pre-
dictibilidad y confianza las com-
pañías farmacéuticas pueden incre-
mentar de forma notable su inver-
sión en I+D”, añade Acebillo. 

Del total de los 1.147 millones de 
euros destinados el año pasado a 
I+D, casi el 60 por ciento (662,1 
millones) se dedicó a ensayos clí-
nicos; 131,3 millones, a investiga-
ción básica; 60,1 millones, a inves-
tigación preclínica, y 69,3 millo-
nes, a investigación galénica

LA MITAD SON PROYECTOS CON HOSPITALES

El 60% del gasto 
total de las 
compañías se 
dedicó a realizar 
ensayos clínicos

CIE Automotive firma un préstamo de 128 
millones para seguir creciendo en México
Maite Martínez BILBAO.  

CIE Automotive firmó ayer un con-
trato de financiación por importe 
de 150 millones de dólares (más de 
128 millones de euros) con Interna-
tional Finance Corporation (World 
Bank Group) y EDC (Export Deve-
lopment of Canada), con el objeti-
vo de crecer en el mercado mexica-
no durante los próximos años. 

El fabricante de componentes 

de automoción, que inauguró en 
2017 instalaciones en las localida-
des de Celaya y Puebla, prevé crear 
más de 1.000 nuevos puestos de 
trabajo en el país azteca, según 
señaló Jesús María Herrera, con-
sejero delegado del grupo. 
 
Nissan, GM y Volkswagen  
Entre sus clientes en el mercado 
mexicano se encuentran las mar-
cas Nissan, General Motors y 

Volkswagen, y respecto de los 
proveedores de primer nivel, con 
categoría Tier 1, suministra a fir-
mas como Continental, ZF, Bosch 
y Nexteer Automotive, entre 
otras. 

Precisamente, otro de los retos 
de CIE en México es impulsar un 
tejido competitivo de proveedores 
locales y la consecución de mejo-
ras en el ámbito de la eficiencia 
energética.

Anuncio de fusión por absorción de Compañía Urbanizadora del Coto, S.L.
 (como Sociedad Absorbida) por parte de Testa Residencial, SOCIMI, S.A. 

(como Sociedad Absorbente) 

Anuncio de Fusión por Absorción
Compañía Urbanizadora del Coto, S.L. (Sociedad Absorbida) 

Testa Residencial, SOCIMI, S.A. (Sociedad Absorbente)

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 43 de la Ley 3/2009, de 3 de abril, sobre modiicaciones estruc-

turales de las sociedades mercantiles (“LME”), se hace público que (i) la junta general de socios de Compañía 

Urbanizadora del Coto, S.L. (la “Sociedad Absorbida”), celebrada con fecha 2 de julio de 2018, y (ii) el Conse-

jo de Administración de Testa Residencial, SOCIMI, S.A. (la “Sociedad Absorbente”), en su sesión de fecha 

22 de mayo de 2018, han aprobado, en calidad de Sociedad Absorbida y Sociedad Absorbente (conjuntamente, 

las “Sociedades a Fusionar”), respectivamente, la fusión por absorción de Compañía Urbanizadora del Coto, 

S.L. por parte de Testa Residencial, SOCIMI, S.A. (la “Fusión”).

La Fusión ha sido acordada en los términos establecidos en el proyecto común de fusión aprobado y suscrito 

por los órganos de administración de las Sociedades a Fusionar, con fecha 26 de abril de 2018, ratiicado por el 
Consejo de Administración de la Sociedad Absorbida, con fecha 22 de mayo de 2018, y aprobado por la Junta 

General de la Sociedad Absorbida, el 2 de julio de 2018 (el “Proyecto de Fusión”). 

El Proyecto de Fusión fue objeto de (i) publicación en la página web corporativa de Testa Residencial (la “Pá-
gina Web de Testa”), con posibilidad de descarga e impresión, con fecha 27 de abril de 2018 y (ii) deposito 

en el Registro Mercantil de Madrid, con fecha 8 de mayo de 2018, habiéndose publicado en el B.O.R.M.E el 

hecho del depósito e inserción en la web corporativa de Testa Residencial con fechas 17 de mayo de 2018, en 

cuanto al depósito, y 17 de mayo de 2018, en cuanto a la publicación en web corporativa (la cual fue comple-

mentada por una publicación de fe de erratas el día 28 de mayo, BORME número 100). 

El Proyecto de Fusión junto con el resto de la documentación que legal y preceptivamente debe estar a disposi-

ción en la Página Web de Testa y en el domicilio social de la Sociedad Absorbida (la cual carece de página web 

corporativa) se encuentra (i) aún insertado en la Página Web de Testa, con posibilidad de descarga e impre-

sión, dándose aquí por reproducido los términos del mismo en lo legalmente necesario; y (ii) en el domicilio 

social de la Sociedad Absorbida, donde los socios, los obligacionistas, los titulares de derechos especiales y 

los representantes de los trabajadores que así lo soliciten por cualquier medio admitido en derecho tendrán 

derecho al examen de copia íntegra de los documentos referidos, así como a la entrega o al envío gratuitos de 

un ejemplar de cada uno de ellos.

La Fusión implica la transmisión en bloque del patrimonio de la Sociedad Absorbida a la Sociedad Absor-

bente y la disolución sin liquidación de la Sociedad Absorbida, circunstancia que conllevará la extinción de 

la misma.

1. Derecho de información de socios, accionistas y acreedores

Se hace constar el derecho que asiste a los socios, accionistas y a los acreedores de Compañía Urbanizadora 

del Coto, S.L. y Testa Residencial, SOCIMI, S.A. de obtener el texto íntegro de los acuerdos de fusión 

adoptados, así como los respectivos balances de fusión.

2. Derecho de oposición

Se hace constar igualmente el derecho que asiste a los acreedores de las Sociedades a Fusionar (esto es, 

Compañía Urbanizadora del Coto, S.L. y Testa Residencial, SOCIMI, S.A.) de oponerse a la Fusión en el 

plazo y en los términos previstos en el artículo 44 LME.

3. Ofrecimiento de adquisición de participaciones sociales de Compañía Urbanizadora del Coto, S.L.

3.1 Ofrecimiento de adquisición

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 50.1 LME y conforme a los términos del Proyecto de Fu-

sión, la Sociedad Absorbente ofrece a los socios de la Sociedad Absorbida (los “Socios Minoritarios”), la 

adquisición de sus participaciones sociales en la Sociedad Absorbida (el “Ofrecimiento de Adquisición”).

En este sentido, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 50.2 LME, se hace constar que el Ofreci-

miento de Adquisición recae sobre la totalidad de las participaciones sociales de las que los Socios Minori-

tarios son titulares en la Sociedad Absorbida, estimadas en su valor razonable, que se ija en 21,62 euros por 
participación social (importe igual al considerado a efectos del canje referido en el Proyecto de Fusión), pu-

diendo ejercitar dichos socios, en su caso, los derechos y acciones conferidos legalmente para este supuesto.

3.2 Plazo y procedimiento para acogerse al Ofrecimiento de Adquisición

(i) Plazo

Los Socios Minoritarios que estuvieran interesados en aceptar el Ofrecimiento de Adquisición y, por con-

siguiente, en transmitir sus participaciones sociales a la Sociedad Absorbente en los términos aquí estable-

cidos, deberán comunicarlo en el plazo máximo de 30 días naturales a contar desde la fecha de la presente 

publicación (el “Plazo de Aceptación del Compromiso”). 

 

(ii) Procedimiento para acogerse el Ofrecimiento de Adquisición

La decisión de acogerse al Ofrecimiento de Adquisición deberá comunicarse a la Sociedad Absorbente (la 

“Comunicación de Aceptación”), por cualquier medio que otorgue fehaciencia de la fecha de envío de la 

comunicación, contenido de la misma y fecha de recepción, dentro del Plazo de Aceptación del Compro-

miso. La ausencia de comunicación expresa implicará que el titular de las participaciones sociales de Coto 

se acoge al canje y recibirá acciones de Testa Residencial en la proporción que le corresponda conforme al 

canje recogido en el Proyecto de Fusión.

(iii) Compra de las participaciones sociales de Coto

Testa Residencial adquirirá las participaciones sociales de los socios de Coto que opten por acogerse al 

Ofrecimiento de Adquisición, en la fecha y hora que, de mutuo acuerdo, convengan con los socios que 

se acojan al mismo; la formalización de la transmisión se llevará a cabo ante el Notario de Madrid que 

sea designado por la Sociedad Absorbente. La fecha y hora deberá estar dentro de los cinco días hábiles 

siguientes a la fecha de inalización del Plazo de Aceptación del Compromiso; a falta de acuerdo, la fecha 
y hora serán las 12 horas del quinto día hábil siguiente a la fecha de recepción por la Sociedad Absorbente 

de la Comunicación de Aceptación. 

El precio de compra serán 21,62 euros por participación social, que será abonado mediante transferencia 

a la cuenta que indique el socio asumiendo la Sociedad Absorbente los gastos notariales de formalización 

de la compraventa.

Si el socio que se hubiera acogido al Compromiso de Adquisición hubiera recogido en el mismo, de ma-

nera expresa, su desacuerdo con el valor de las participaciones sociales de Coto, recogido en el Proyecto 

de Fusión, en la escritura pública de compraventa de sus participaciones se recogerá, de manera expresa, 

que el precio que se abone por dicha adquisición estará sujeto a la determinación del valor razonable de 

dichas participaciones sociales, que se ije conforme a las opciones, y los plazos, que para los socios de la 
Sociedad Absorbida se recogen en el artículo 50.2 LME en supuestos de desacuerdo con el valor razonable 

recogido en el Proyecto de Fusión.  

La falta de comparecencia de un socio que se hubiera acogido al Ofrecimiento de Adquisición, en la fecha 

y hora correspondiente (conforme a las reglas antes indicadas) o la imposibilidad o renuncia a otorgar la 

escritura pública de compra en los términos antes indicados, se entenderá como una renuncia del referido 

socio al Compromiso de Adquisición y su voluntad de acogerse al canje y a la recepción de acciones de 

Testa Residencial en la proporción que le corresponda conforme al canje referido en el Proyecto de Fusión.

En Madrid, a 4 de julio de 2018.

Don Miguel Oñate Rino como persona física representante de TESTA RESIDENCIAL SOCIMI S.A.,
 Administrador Único de COMPAÑÍA URBANIZADORA DEL COTO, S.L. y 

Don Wolfgang Beck, Consejero Delegado de TESTA RESIDENCIAL SOCIMI S.A.

elEconomista

Tel.: 91 577 86 54 . manuel.cano@thelabmedia.es
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GLENCORE El mayor trader 

mundial de materias primas, 

que está siendo investigado en 

EEUU por posible corrupción y 

lavado de dinero, anunció ayer 

una recompra de acciones de 

hasta 1.000 millones de dólares  

(858 millones de euros) para in-

tentar calmar a los inversores.

Recompra de títulos 
por 860 millones

FEVER La compañía española de experiencias de ocio Fever ha ce-

rrado una ronda de financiación de 20 millones de dólares (17 millo-

nes de euros) , de los que cinco millones proceden de un instrumen-

to convertible, con Atresmedia como principal inversor. EXPAN-

SIÓN ya adelantó el 22 de junio que el hólding que controla Antena 3 

TV había elevado su participación hasta convertirse en un accionista 

de referencia. La inyección de capital permitirá a la start up impulsar 

su crecimiento internacional. Fever, presente en Londres, Nueva 

York, París y Madrid, llegará a Los Ángeles, Dubái y Lisboa. 

Cierra una ronda de financiación  
de 17 millones liderada por Atresmedia

IBERDROLA La compañía 

energética Iberdrola ha lanza-

do una campaña de fideliza-

ción ofreciendo a sus clientes 

de Madrid bonos de 7 euros 

para la utilización de los vehí-

culos del servicio de carsha-

ring Zity, por lo que repartirá 

más de 700.000 euros. 

Promoción  
con el servicio Zity

VIESGO Viesgo invertirá 22,7 

millones de euros en la cons-

trucción de un parque eólico en 

Puerto Real (Cádiz) que genera-

rá 24 megavatios (MW) de po-

tencia y estará compuesto por 

siete aerogeneradores. Parte de 

los activos de Viesgo han sido 

comprados por Repsol. 

Inversión de 22 
millones en Cádiz

Dimite el CEO de 
ThyssenKrupp ante 
la presión interna
A.F. Madrid 
El consejero delegado del 
grupo alemán ThyssenKrupp, 
Heinrich Hiesinger, ha pre-
sentado su dimisión días des-
pués de completar la megafu-
sión de su negocio siderúrgico 
con el de la india Tata Steel, 
casi dos años después de ser 
anunciada y en unos términos 
que no han gustado a algunos 
accionistas. 

Hiesinger tomó las riendas 
de ThyssenKrupp en 2011 
con la promesa de vender ac-
tivos, simplificar la estructura 
del conglomerado y revitali-
zar el negocio, pero su gestión 
ha sido muy criticada por los 
escasos frutos de su estrate-
gia, la caída de las ventas y el 
desplome de la cotización. 

Una de los grandes decisio-
nes de Hiesinger fue fusionar 
el negocio siderúrgico con 
Tata Steel, un proceso que co-
menzó hace casi dos años, pa-
ra centrarse en actividades in-
dustriales como la fabricación 
de ascensores, submarinos y 
componentes de automoción. 
La falta de progresos en la es-

Primark crece 
un 7% en los 
nueve meses 
de su ejercicio 
fiscal

Expansión. Madrid 
Las ventas de Primark, perte-
neciente al grupo Associated 
British Foods (ABF) y uno de 
los grandes rivales de Inditex, 
crecieron 7% en los nueve pri-
meros meses de su ejercicio 
fiscal, gracias al incremento 
de la superficie de venta, aun-
que la cifra es inferior al 8% 
que subió en el primer semes-
tre. Sin tener en cuenta el 
cambio de divisa, los ingresos 
de Primark aumentaron un 
6% en los nueve meses. 

Durante el tercer trimestre, 
Primark inauguró siete tien-
das, incluyendo una en Valen-
cia (España). “Esperamos 
añadir más de 9.000 metros 
cuadrados de superficie de 
venta durante el resto del 
ejercicio, incluyendo una 
nueva tienda en Brooklyn, la 
novena en EEUU, así como 
cambiar a un mayor espacio la 
tienda en Islazul Madrid (Es-
paña)”, indicó la compañía. 

La cotización de la matriz 
ABF cayó ayer un 4,2% en la 
Bolsa de Londres.

Praxair avanza en   
su fusión con Linde
VENDE ACTIVOS POR 5.000 MILLONES/ El grupo americano cede la 
filial europea a Taiyo para cerrar la integración con la alemana.

A.F. Madrid 
El grupo estadounidense de 
gases industriales Praxair ha 
vendido su negocio europeo a 
la japonesa Taiyo Nippon 
Sanso por 5.000 millones de 
euros, con lo que despeja el 
camino para obtener la apro-
bación a su fusión con la ale-
mana Linde, valorada en unos 
83.000 millones de dólares 
(71.000 millones de euros). 

La cesión del negocio euro-
peo de Praxair, que facturó 
1.300 millones de euros en 
2017, era el principal requisito 
que exigía Bruselas para dar 
luz verde a la operación, que 
creará el líder mundial en ga-
ses industriales con unas ven-
tas agregadas de 27.000 mi-
llones y 88.000 empleados. 

La desinversión de la filial 
europea, con activos en una 
docena de países incluida Es-
paña y unos 2.500 empleados, 
está condicionada a que las 
autoridades europeas de la 

posibles dudas del regulador. 
Las empresas generarán unas 
sinergias de más de 1.000 mi-
llones de euros anuales tras la 
integración. 

La cotización de Praxair 
subió ayer un 2,9% en Wall 
Street, mientras que Linde ce-
rró con una ganancia en el 
parqué del 4,5%. 

Taiyo Nippon Sanso 
A Taiyo Nippon, la compra de 
la filial de Praxair le permitirá 
entrar en el mercado euro-
peo, con activos en España, 
Bélgica, Dinamarca, Francia, 
Alemania, Irlanda, Italia, Ho-
landa, Noruega, Portugal, 
Suecia y Reino Unido.

Competencia aprueben la fu-
sión, que Linde y Praxair pre-
vén cerrar en el segundo se-
mestre de 2018. 

El grupo alemán Linde es-
pera anunciar el traspaso de 
algunos activos para despejar 

Stephen Angel, consejero  
delegado de Praxair.

Expansión. Barcelona 
Del 22 al 25 de septiembre lle-
gará una nueva edición de Ex-
pohogar, el salón organizado 
por Fira de Barcelona para 
presentar las últimas noveda-
des de la próxima temporada 
invernal en objetos de regalo, 
bisutería, complementos de 
moda y decoración del hogar.  

Además, el congreso acoge-
rá por cuarta vez el BCNJoya, 
dedicado a los sectores de la 
joyería y la relojería, que para 
este año registra un creci-
miento del 20% en el número 
de empresas expositoras res-

pecto al año pasado. En con-
junto, 120 firmas de joyería 
estarán presentes.  

En esta ocasión, se espera 
que Expohogar albergue a 
250 empresas que exhibirán 
productos relacionados, so-
bre todo, con la temporada 
navideña, periodo que con-
centra el mayor volumen de 

ventas del año. Entre ellas, 
Item Internacional, Foimpex, 
Signes Grimalt, Imori, Taller 
de las Indias o Bolas de Olor 
ya han reservado su espacio 
de exposición. En 2018, el 
evento sectorial celebrará su 
60ª edición, lo que sitúa a Ex-
pohogar como un punto de 
encuentro de referencia en 
su especialidad en el sur de 
Europa.  

Special Expert Event 
El salón, que prevé recibir a 
11.000 profesionales del sec-
tor, también reunirá en el 

marco de la Special Expert 
Event (SEE) un programa de 
15 actividades formativas so-
bre visual merchandising y 
nuevas técnicas de venta, con 
propuestas sobre márketing 
digital, venta online, escapa-
ratismo y diseño.  

El director de Expohogar, 
Josep Alcaraz, explica que el 
salón quiere “convertirse una 
vez más en un centro de nego-
cios al servicio de los profesio-
nales del pequeño y mediano 
comercio, donde encontrarán 
nuevos artículos e informa-
ción útil en un programa de 

Expohogar presenta las novedades  
en bisutería y decoración de 250 firmas

Fira de Barcelona

Expohogar celebrará en septiembre su 60ª edición en Montjüic.

charlas y talleres formativos 
para que la campaña de Navi-
dad sea un éxito”. 

Con ello, se quiere apoyar a 
los visitantes del salón, en su 
mayoría distribuidores, deco-
radores, mayoristas y sobre 

todo profesionales detallistas, 
en la búsqueda de soluciones 
innovadoras y fácilmente 
aplicables a su trabajo, que les 
ayuden a dinamizar las ventas 
y a mejorar su cuenta de re-
sultados.

El salón acogerá  
la cuarta edición  
del BCNJoya con  
la presencia de 120 
firmas, un 20% más 

La integración creará 
el líder mundial  
en gases industriales, 
con unas ventas  
de 27.000 millones

ABENGOA La compañía ha 

obtenido la autorización provi-

sional de la ampliación de la 

planta de tratamiento de agua 

que ha realizado en la central de 

ciclo combinado Norte Duran-

go, ubicada en el estado de Du-

rango (México) para Naturgy 

(antes Gas Natural Fenosa).

Instalaciones  
para Naturgy

Heinrich Hiesinger, ex consejero 
delegado de ThyssenKrupp.

E
fe

trategia del primer ejecutivo 
despertó las críticas de accio-
nistas como el fondo Cevian 
–el segundo accionista– y del 
fondo activista Elliott, que en 
mayo se hizo con cerca del 3% 
del grupo pidiendo cambios 
urgentes, incluyendo el relevo 
del consejero delegado. 

La cotización de Thyssen-
Krupp, que ha caído un 30% 
desde que Hiesinger tomó el 
mando, subió ayer un 2,6%. El 
consejo del grupo se reúne 
hoy para abordar el relevo.
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La nueva cúpula de RTVE

E
l primer gran examen de Pedro 
Sánchez en el Congreso se saldó 
con una victoria para el Gobierno 
y, al mismo tiempo, fue un ejem-
plo de la complicada aritmética 

parlamentaria que el presidente del Gobier-
no tendrá que afrontar para sacar adelante 
sus iniciativas legislativas. Con 177 votos fa-
vorables (los del PSOE, Unidos Podemos, 
PNV, Compromís y Nueva Canarias), el Con-
greso de los Diputados aprobó el decreto de 
la renovación de la cúpula directiva de 
RTVE, una medida interina con la que se des-
bloquea el órgano del Gobierno del ente pú-
blico a la espera de que los grupos parlamen-
tarios logren ponerse de acuerdo para llevar 
a cabo el concurso público que establece la 
ley. 

La primera lectura de la votación es que 
Sánchez consiguió de nuevo, tras una com-
plicada negociación, el apoyo de los grupos 
que le permitieron ganar la moción de cen-

sura que le llevó a la Moncloa. Si esta vota-
ción es una indicación de lo que está por ve-
nir en esta legislatura (dure lo que dure), las 
enseñanzas son varias: que el apoyo de los 
nacionalistas catalanes se logra con gestos 
políticos hacia Catalunya (lo cual es un 
avance con respecto a los últimos años); que 
el PNV demuestra con Sánchez el pragmatis-
mo que antes había mostrado con Mariano 
Rajoy, y que las negociaciones con Podemos 
nunca van a ser sencillas. Pero lo que la vota-
ción también prueba es que Sánchez sabe 
negociar a varias bandas. A pesar de su debi-

lidad parlamentaria, el presidente del Go-
bierno ha aprobado su primer examen con 
la misma mayoría que lo aupó a la Moncloa, 
lo cual envía un potente mensaje político a 
la oposición de PP y Ciudadanos. 

La segunda lectura es la relativa a la pro-
pia RTVE. La nueva cúpula, a pesar de su ca-
rácter provisional, debe cerrar la negra eta-
pa de injerencia gubernamental en el ente 
público, que en los últimos tiempos del Go-
bierno del PP alcanzó cotas tan vergonzosas 
que obligó a los periodistas a movilizarse en 
protesta. Llega el momento de exigir a los 
partidos que respeten a los empleados del 
ente, y a los periodistas, que ejerzan con ri-
gor profesional la libertad que tanto han re-
clamado y por la que se han movilizado con 
protestas que han gozado de un amplio se-
guimiento. Una televisión pública de cali-
dad, orientada al servicio público y sin parti-
dismo, es esencial para el sano ejercicio de la 
democracia.

Sánchez saca adelante  
el decreto sobre el ente público 
con la misma mayoría con la 
que ganó la moción

El auge de los conciertos estivales

L
a alianza entre verano y música en 
directo vivirá este fin de semana 
un formidable pistoletazo de sali-
da en Catalunya. Suele ocurrir ca-
da año, pero cuesta encontrar uno  

en que se concentren una oferta tan nume-
rosa y variada como la que se va a vivir los 
próximos días. En una lista casi intermina-
ble se reunirán, a lo largo de los próximos dí-
as, estrellas como Luis Miguel, Judas Priest, 
Shakira, Pearl Jam, Beyoncé, Rufus 
Wainwright o Joan Manuel Serrat. Y lo ha-

rán en escenarios tan diversos como el Palau 
Sant Jordi, el Estadi Olímpic, el parque de 
Can Zam en Santa Coloma de Gramenet, los 
Jardines de Pedralbes o del Castell de Perala-
da, en el Empordà. Y hay que recordar que 
venimos del Primavera Sound y del Sónar, y 
qeu el festival Cruïlla también aterriza a me-
diados de mes en el Fòrum. 

Si hay tanta oferta es porque la demanda 
también existe. Es notorio el atractivo que 
tienen festivales como el Primavera o el Só-
nar para el público internacional. Es más lo-

cal el que asiste al resto de festivales y actua-
ciones veraniegas que no llegan bajo un úni-
co patrón. A los tradicionales promotores 
privados para los grandes recintos, tipo Esta-
di o Sant Jordi, se unen los ayuntamientos, 
las fundaciones bancarias o un casino, como 
ocurre en Peralada, más el apoyo del patroci-
nicio de marcas cerveceras. Esta explosión 
de conciertos es, en definitiva, la confirma-
ción del auge de la música en directo, donde 
hoy se mueve el negocio tras el desplome de 
la venta de discos por la piratería.

Sebastian 
Kurz
Canciller  
de Austria

EEEE

El mandatario austriaco, cuyo país 
preside ahora la Unión Europea, li-
dera el intento de formar un blo-
que con Italia y Alemania para 
combatir la inmigración. En los 
textos de su proyecto, Austria criti-
ca al colectivo de inmigrantes has-
ta llegar a la ofensa. 3Pág. 12

Jesús 
Acebillo
Presidente de 
Farmaindustria

EEEE

La industria farmacéutica españo-
la batió el último año su récord de 
inversión en investigación y lo 
más positivo es que el mayor incre-
mento se produjo en proyectos de-
sarrollados con hospitales y cen-
tros públicos y privados. 3Pág. 29

Henna 
Virkkunen
Eurodiputada 
 

EEEE

La política finlandesa impulsó la 
idea que ha llevado a la Comisión 
Europea a poner en marcha una 
consulta pública, un cuestionario 
on line, para que la ciudadanía se 
pronuncie sobre el cambio de ho-
rario en marzo y octubre. 3Pág. 35

Estrella 
De Diego
Catedrática de 
Historia del Arte

EEEE

La docente de la Univesidad Com-
plutense de Madrid es la comisaria 
de una exposición en el MNAC que 
desnuda a Gala Dalí del tópico de 
musa del pintor ampurdanés y la 
reivindica como artísta con voz 
propia. 3Pág. 54

José Luis 
Ulibarri
Empresario 
  

EEEE

Implicado también en la Gürtel, es 
uno de los investigados que un  
juez de Badalona ha enviado a pri-
sión provisional por el caso del 
amaño de contratos de semáforos 
y otros sistemas de gestión de tráfi-
co en 40 municipios. 3Pág. 25
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Cómo hacer negocio  
del fútbol femenino
GESTIÓN AR10 trabaja en todas las esferas del deporte profesional.

Sheila Matatoros. Madrid 
No ha pasado ni un lustro desde su 
debut en el terreno empresarial y 
Ana Rossell ya es un referente en el 
negocio del balompié femenino. 
Tras una dilatada carrera como fut-
bolista y años de formación acadé-
mica, siempre tuvo claro que la suya, 
pese a ser una disciplina minoritaria, 
podía ser una empresa rentable. Con 
el objetivo de monetizar el fútbol que 
tanto ama, en 2014 fundó AR10, una 
compañía innovadora que aglutina 
todos los sectores relacionados con 
el mundo del deporte profesional. 

Gestión y competición 
AR10 comenzó su andadura gestio-
nando de forma externa la sección 
femenina del Canillas, club madrile-
ño en el militó la propia Rossell antes 
de colgar las botas. De forma parale-
la fundó el CD Tacón, equipo al que 
dotó de una estructura profesional. 
En 2016 fusionó ambas entidades, 
disparando la proyección del Tacón, 
que este año llegó a disputar la fase 
de ascenso a la Liga Iberdrola. En 
apenas tres años, AR10 ha llevado a 
un modesto club de barrio a las puer-
tas de la división de honor femenina. 
¿Cómo? Aplicando un modelo de 
negocio similar al de los equipos de 

AR10 tiene una escuela  
de alto rendimiento,  
el club de fútbol CD Tacón  
y un equipo de eSports 

Go Fit, Kappa y la 
compañía de seguros 
Pelayo son sus principales 
patrocinadores  

El equipo de fútbol femenino Tacón disputó este año la fase de ascenso a la Liga Iberdrola. 

E.S.Mazo. Madrid 
Repsol y Honda Racing Corpora-
tion (HRC) siguen haciendo histo-
ria en el mundo deportivo: están a 
punto de renovar hasta al menos 
2020 el contrato por el que la pe-
trolera seguirá siendo el patroci-
nador principal del equipo oficial 
de Honda en MotoGP, la categoría 
reina del motociclismo mundial. 
El acuerdo actual, que se firmó en 
diciembre de 2016, expiraba al fi-
nal del presente ejercicio, así que 
la firma, prevista para los próxi-
mos días, llegará incluso antes de 
que expire. 

No extrañan los tiempos si se 
tiene en cuanta la satisfacción con 
los resultados para ambas empre-
sas, que llevan 24 años de relación 
ininterrumpida en la que es la 
alianza de patrocinio más longeva 
en el mundo de las carreras. Y es 
que, si bien Repsol es sponsor prin-
cipal desde 1995, su relación se ini-
ció incluso antes, con lo que en 
2019 ambas celebrarán 25 tempo-
radas completas como socios. Un 
25º aniversario que se suma a otro 
hito: los 50 años que celebrará la 
petrolera en el negocio de patroci-
nio deportivo, que inició en 1969. 

Confianza 
En esa historia juntos, el equipo 
Repsol Honda ha conseguido 13 tí-
tulos individuales, 163 victorias y 
419 podios en 391 carreras. Galar-
dones que se suman a intangibles 
como la alianza de pilotos, motos, 
ingenieros y mecánicos. 

Así que 2019 será un gran año en 

los circuitos, a lo que se añade el 
momento deportivo del equipo. Su 
proyección será aún mayor a partir 
del próximo año con la unión de 
dos pilotos españoles: Jorge Lo-
renzo pilotará una Honda RC213V 
de fábrica junto al cuatro veces 
campeón del mundo de MotoGP, 
Marc Márquez. 

Esto reforzará la relación de 
confianza labrada entre Repsol y 
Honda basada en un desarrollo 
tecnológico que ha propiciado una 
combinación envidiable entre pi-
loto, moto, gasolina y lubricante. 
Una muestra es que la nipona pres-
ta a la petrolera con un año de ante-
lación el motor monocilíndrico 
con el que se trabaja de cara a la si-
guiente temporada para que reali-
ce las pruebas necesarias para que 
la combinación entre motor, gaso-
lina y lubricante sea la perfecta y 
saque el máximo rendimiento. No 
es un gesto baladí si se tiene en 
cuenta que se trata del activo más 
confidencial del fabricante de 
vehículos japonés. 

Repsol renueva con 
Honda la alianza más 
longeva en MotoGP

Jorge Lorenzo y Marc Márquez coinciden en Repsol Honda a partir de 2019.

LaLiga. “Con el Tacón pretendemos 
hacer una gestión lo más profesional 
posible. Queremos demostrar que 
un club femenino, además de ser 
rentable, es capaz de generar benefi-
cios”, valora Manuel Merinero, di-
rector general de AR10 y mano dere-
cha de Rossell. “Con la dirección 
adecuada consigues resultados de-
portivos, y también en cuanto a co-
municación, notoriedad y visibili-
dad”, explica. 

Comunicación 
Esa notoriedad ha atraído la aten-
ción de las marcas. Go Fit y Kappa 
son los patrocinadores oficiales del 
Tacón, y Pelayo el principal respaldo 
del portal de noticias de la compañía 

de Rossell. El grupo asegurador lleva 
una década como sponsor de la se-
lección española y en 2017 se quedó 
con el naming right del blog de fútbol 
de AR10, que ha reconvertido en To-
dofutboleras by Pelayo, un referente 
informativo de la selección femeni-
na. “Aportamos un contenido nove-
doso que hasta ahora no había”, se-
ñala Merinero. 

Formación 
El deporte base es el otro pilar de la 
marca. Su escuela de tecnificación 
AR10 Soccer Talent ofrece a las niñas 
un método de entrenamiento espe-
cífico, que han patentado y que pre-
tenden comercializar fuera. “La idea 
es expandirnos nacional e interna-
cionalmente. Ahora mismo el pro-
yecto solo está en Madrid, donde te-
nemos una academia y dos grupos 
de trabajo, pero queremos abrir cen-
tros de alto rendimiento en otras ciu-
dades españolas y, por qué no, en 
otros países”, explica Rossell.  

La última apuesta de AR10 es su 
equipo de eSports, al que podría se-
guir una academia de deportes elec-
trónicos femenina. Una nueva vía de 
negocio para que Rossell siga ha-
ciendo de una disciplina minoritaria 
un negocio rentable.

DIRECTIVOS EN VERANO

El anuncio oficial  
sobre la ampliación  
del acuerdo tendrá lugar 
en los próximos días 

El próximo año  
se cumplirá el 25º 
aniversario de la alianza 
entre ambas compañías
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Lara Malvesí (Efe) ESTRASBURGO

El Pleno del Parlamento Europeo
rechazó ayer iniciar las negociacio-
nes para reformar la ley europea
de los derechos de autor y aplazó
la decisión a septiembre para bus-
car otro enfoque en dos de los pun-
tos más problemáticos: el canon
digital y el rastreo por algoritmos
del material protegido. 318 votos a
favor, 278 en contra y 31 absten-
ciones provocaron el rechazo de la
revisión de la directiva de los dere-
chos de autor, que no se pone al día
desde 2001, un proyecto que se de-
batirá de nuevo en la Eurocámara
en septiembre con la posibilidad
de introducir enmiendas.

Populares y socialistas votaron
a favor, pero no así Verdes, Iz-
quierda Unitaria y liberales, que
piden un modelo distinto y un
debate más amplio y sosegado.
La diferencia de votos (40) fue lo
suficientemente amplia como pa-
ra que no fueran decisivas las 14
ausencias del PP (14 de los 16 eu-
rodiputados viajaron a España
para votar en las primarias).

Tanto pequeñas plataformas co-
mo gigantes de internet habían cri-
ticado el fondo y la forma exprés
de aprobación de la reforma. El
texto, al que los eurodiputados só-
lo podían ayer otorgar consenso o
rechazo, sin enmiendas, contenía
dos puntos polémicos que preten-
dían recabar más dinero para los
autores o medios de comunica-
ción. Por un lado, el establecimien-
to de un canon a pagar por las pla-
taformas a medios de comunica-
ción y autores de contenido cuan-
do lo reproduzcan. Se trataría de
establecer un canon como el que
pagó en su día Google News y que
llevó a la plataforma a cerrar el ser-
vicio en España o Alemania. Pero
también afectaría a otros proyec-
tos más pequeños de agregación
de noticias, portales como Menéa-

me, aunque los usuarios hubieran
podido compartir igualmente sin
problemas enlaces a noticias gra-
tuitamente en sus redes sociales.

En segundo lugar, planteaba
que las plataformas debían desa-
rrollar y establecer un filtraje de
contenido para asegurar el pago
de los derechos de autor por el
contenido (fotos, canciones, obras
de arte) que los usuarios quieran
subir a la red. Para los detractores,
la posibilidad de que sean algorit-
mos los que puedan filtrar elemen-
tos sujetos a derechos de autor sig-
nifica desarrollar tecnologías que
pueden vulnerar la privacidad y la

libertad de expresión. Del texto se
excluía, según quisieron dejar cla-
ro desde el principio los autores
del informe parlamentario, tanto
gifs como memes, así como plata-
formas sin ánimo de lucro como
Wikipedia, si bien desde esa pági-
na se llevó a cabo el miércoles un
acto de protesta contra la norma.
Fuentes de esta web señalaron que
el texto rechazado ayer por la Eu-
rocámara hubiera obstaculizado
“significativamente el acceso a la
información y la colaboración en
línea, erosionando la libertad de
internet en todo el mundo”.

Uno de los ponentes, el conser-

vador alemán Alexander Boss, in-
tentó convencer a la mayoría del
hemiciclo hasta el último minuto
antes de la votación sobre la nece-
sidad de favorecer la protección a
los autores y en contra del “mode-
lo de capitalismo y monopolio de
Google, Facebook y Amazon”. En
redes sociales fue tendencia la eti-
queta Salva tu internet contra la
medida, por parte de los internau-
tas, que consideraban que la nue-
va directiva podía cortar las alas a
los pequeños proyectos y al mode-
lo abierto tal y como lo conocemos.

Defensores del texto, como la
eurodiputada francesa Virginie

Rozière, denunciaron haber reci-
bido incluso amenazas de muerte
de los detractores del proyecto de
directiva, que habían conseguido
también un millón de firmas en in-
ternet en contra de la futura ley
europea. Hasta Paul McCartney se
había involucrado en la discusión
con su apoyo a la directiva a través
del envío a toda la Cámara de una
carta en la que pedía apoyo para
mejorar la retribución de los crea-
dores europeos frente a los gigan-
tes de Internet. McCartney se unía
a más de 1.300 artistas que tam-
bién habían pedido a los políticos
que votaran a favor de la reforma.

La Eurocámara rechaza la reforma
de la ley sobre los derechos de autor

JAVIER LIZÓN / EFE

Un usuario comprueba un apagón virtual de la página en inglés de Wikipedia.

●El Parlamento Europeo aplaza a septiembre la decisión de la controvertida directiva que obliga
a las plataformas digitales a supervisar que los contenidos no infringen normas de ‘copyright’

“Respeto” deAdepi
por la demorade la
directiva europea

La Asociación para el Desarro-
llo de la Propiedad Intelectual
(Adepi) “respeta” la decisión
del Parlamento Europeo de
aplazar las negociaciones para
reformar la ley de los dere-
chos de autor para buscar otro
enfoque al canon digital y el
rastreo por algoritmos del ma-
terial protegido. Antonio Fer-
nández, presidente de Adepi,
afirmó ayer que “trabajarán”
con todos los diputados de la
Eurocámara para “asegurar un
trato justo” para los conteni-
dos culturales protegidos por
derechos de propiedad intelec-
tual. Un “trato”, según sus pa-
labras, que se base en el “he-
cho incuestionable de que no
existe ningún conflicto entre
creadores y ciudadanos, como
algunas plataformas extraco-
munitarias que explotan los
contenidos pretenden dar a en-
tender, con el interés de no
asumir las obligaciones deriva-
das de operar en el mercado”.

Efe MADRID

El Ministerio de Sanidad ordenó
ayer la retirada de más de un cen-
tenar de medicamentos que con-
tienen el principio activo valsar-
tán recetados para controlar la
hipertensión, pero advierte a los
usuarios de que no dejen su tra-
tamiento sin que su médico se lo

sustituya por otro. Según fuentes
de Sanidad, “es muy importante”
que los afectados no interrum-
pan su tratamiento de golpe sin
informar a su médico. A los facul-
tativos se les aconseja revisar los
tratamientos en curso y cambiar
aquellos que presenten este pro-
blema, mientras que a los farma-
céuticos les insta a que, ante una

prescripción de uno de los fárma-
cos afectados, informe al pacien-
te de la situación y le indique que
no deje su tratamiento y acuda al
médico.

La retirada y alerta de estos fár-
macos se llevó a cabo por “pre-
vención” tras detectar N-Nitroso-
dimetilamina (NDMA), una im-
pureza que podría producir cán-

cer, según la Agencia Internacio-
nal para la Investigación sobre el
Cáncer (IARC) de la Organiza-
ción Mundial de la Salud. Los
medicamentos afectados, todos
ellos en forma de comprimidos,
han sido distribuidos por las far-
macéuticas y laboratorios Kern
Pharma, Alter, Cinfa, Normon,
Pensa Pharma, Sandoz, Almus,

Aurovitas Spain, Combix, Ran-
baxy, Stada, Qualigen, Ra-
tiopharm, Tarbis, Tecnimede Es-
paña, Tedec-Meiji Farma. Y afec-
tan a los lotes fabricados en Chi-
na, según explica en su web la
Agencia Española del Medica-
mento (AEMPS).

La alerta, que se debe a un de-
fecto de calidad, ha tenido lugar
en múltiples países europeos y
del resto del mundo. En el caso
de España afecta a varias presen-
taciones de medicamentos fabri-
cados por Zhejing Huahai Phar-
maceutical Co. que incluyen val-
sartán.

Sanidad retira más de un centenar de
medicamentos para combatir la hipertensión

Huelva Información
Fecha:  viernes, 06 de julio de 2018
Fecha Publicación:  viernes, 06 de julio de 2018
Página: 35
Nº documentos: 1

Recorte en B/N                            % de ocupación: 19,97                                                                     Valor: 483,19€                                                                                                             Periodicidad: Diaria                                                                                                                                                        Tirada: 5.594                                                                                                                                                                                           Audiencia: 45.000 Difusión: 4.718



 

ABC MADRID 

El Ministerio de Sanidad ha ordenado 
la retirada de más de un centenar de 
medicamentos que contienen el princi-
pio activo «valsartán», recetados para 
controlar la hipertensión. Se utiliza para 
tratar la hipertensión arterial y se en-
cuentra disponible solo o en combina-
ción con otros principios activos. Pero 
Sanidad también ha advertido en para-
lelo a los pacientes de que no interrum-
pan el tratamiento de golpe y que acu-
dan a su médico para que se lo sustitu-
ya por otro con la misma composición. 

La retirada y alerta de estos medi-
camentos se ha llevado a cabo como 
medida de «prevención» tras detectar 
«N-Nitrosodimetilamina (NDMA)», 

una impureza que podría producir cán-
cer, según la Agencia Internacional 
para la Investigación sobre el Cáncer 
de la Organización Mundial de la Sa-
lud. La medida se ha llevado a cabo no 
solo en España, sino también en paí-
ses europeos y del resto del mundo, 
pues estos medicamentos son los  dis-
tribuidos por las farmacéuticas  Kern 
Pharma, Alter, Cinfa, Normon, Pensa 
Pharma, Sandoz, Almus, Aurovitas 
Spain, Combix, Ranbaxy, Stada, Qua-
ligen, Ratiopharm, Tarbis, Tecnimede  
y Tedec-Meiji Farma, que son los lotes 
fabricados en China.      

En el caso de España afecta a va-
rias presentaciones de medicamen-
tos fabricados por Zhejing Huahai. 

Sanidad retira un centenar de 
fármacos para la hipertensión

Se ha detectado una impureza cancerígena

PALOMA CERVILLA 
MADRID 

La nueva ministra de Educación, Isa-
bel Celaá, redistribuirá una parte del 
presupuesto que destinará para becas 
el próximo curso. Una de sus prime-
ras decisiones al frente de este depar-
tamento será modificar el real decre-
to que ya tenía preparado el Gobierno 
del Partido Popular. Los cambios afec-
tarán a los 20 millones de euros que, 
inicialmente, estaban previstos para 
mejorar económicamente a aquellos 
estudiantes que tuvieran mejores no-
tas. Esta partida quedará reducida a 
diez millones, ya que los otros diez ser-
virán para mejorar en cien euros las 
becas de las familias más desfavore-
cidas, según aseguró a ABC el presi-
dente de ANPE (Asociación Nacional 
de Profesores de la Enseñanza), Nico-
lás Fernández Guisado. «El aumento 
de la beca se verá compensada con la 
reducción del tramo relativo a la ex-
celencia académica», señala el repre-
sentante de esta organización. 

El contenido de esta nueva norma-
tiva, que beneficiará a 250.000 beca-
rios, fue ayer analizado en el Consejo 
Escolar del Estado, ya que debe de en-
trar en vigor antes de iniciarse el cur-
so el próximo mes de septiembre. El 
aumento de cien euros en la cuantía 
fija beneficiará a las familias con las 
rentas más bajas, pertenecientes al  
umbral 1. En este tramo se incluyen 
las familias de tres miembros con unos 

ingresos netos máximos anuales de 
10.606 euros; así como los de cuatro 
miembros con ingresos netos máxi-
mos de 13.909. 

Víctimas de violencia 
Ello supone que la cuantía pasará a ser 
de 1.600 euros, una cifra que irá ele-
vándose progresivamente. Además de 

esta cantidad, los estudiantes recibi-
rán una parte variable, que se deter-
mina una vez concluido el proceso de 
solicitudes. 

Este incremento de la cuantía de las 
becas para las familias más desfavo-
recidas ha sido posible gracias al au-
mento de 50 millones, que incluyó el 
Gobierno de Rajoy en los presupues-

tos del Ministerio de Educación para 
este año. Unas cuentas que han sido 
ratificadas por el Gobierno socialista. 

Otra de las novedades del real de-
creto, que también fue introducida por 
el Ejecutivo de Rajoy, se refiere a la re-
ducción de la nota, del 5,50 al 5, para 
poder conseguir la beca de matrícula 
en el primer curso de estudios univer-
sitarios. Igualmente, como anunció el 
exministro de Educación, Íñigo Mén-
dez de Vigo, las víctimas de violencia 
de género y sus hijos menores de edad, 
tendrán un tratamiento preferente, al 
excluirles de los requisitos académi-
cos para recibir las becas. 

Esta normativa todavía tiene que 
ser aprobada por el Consejo de Minis-
tros antes de su entrada en vigor. «Ya 
vamos con retraso», advierte Fernán-
dez Guisado. 

Educación desvía dinero de las becas 
de excelencia para las rentas bajas
∑ Modifica la normativa 

y  sube cien euros la 
cuantía de las ayudas 
a 250.000 alumnos

El juez cita a los 
niños vejados en 
Sant Andreu el 1-O 

JESÚS HIERRO 

Uno de los jueces que investi-
ga las supuestas humillacio-
nes de profesores a alumnos 
hijos de guardias civiles en 
Sant Andreu de la Barca 
(Barcelona) tras el 1-O ha 
citado a declarar a cuatro 
presuntas víctimas. Tres son 
menores y el otro tiene ya 18 
años. Según ha podido saber 
ABC, tres de ellos declararán 
en septiembre y uno en 
octubre. En las comparecen-
cias estarán el juez, las partes 
personadas en el caso y los 
psicólogos del equipo de 
asesoramiento técnica penal. 
Dos jueces mantienen impu-
tados a cuatro maestros, que 
todavía no han declarado.

PAKOPI 
Los alumnos de rentas más bajas tendrán más dinero para su becas 
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1. 600 euros 
será la cuantía de la beca en el 
curso 2018-19. En el anterior era 
de 1.500. Esta cifra irá subiendo   
progresivamente en los siguien-
tes cursos.

10 millones 
El Ministerio de Educación 
desviará 10 millones, de los 
20 que había consignados 
en las becas de excelencia, 
para aumentar la cuantía.

ABC MADRID 

El Gobierno tiene previsto aprobar 
mañana en el Consejo de Ministros el 
acceso gratuito para las lesbianas y 
mujeres solas a los tratamientos de 
reproducción asistida, según confir-
maron fuentes de la Moncloa a la Ca-
dena Ser. Ello supone que estos tra-
tamientos volverán a formar parte del 
Sistema Nacional de Salud, por lo que  
podrán recibir sin ninguna traba los 
tratamientos de fecundación in vitro 
o inseminación artificial en los cen-
tros sanitarios públicos. 

El acceso gratuito a este tipo de tra-
tamientos fue paralizado a través de 
una orden publicada por el Gobierno 
del Partido Popular de 2013, ratifica-

da por la entonces ministra de Sani-
dad, Ana Mato. La exclusión se realizó 
con el argumento de que la situación 
económica requería adoptar medidas 
de ahorro. Sin embargo, los colectivos 
LGBTI y la oposición denunciaron que 
la razón última era la discriminación 
por razones ideológicas y políticas. A 
su juicio, el coste no era tan alto. 

Pese a la reforma de Ana Mato, An-
dalucía siguió atendiendo a este co-
lectivo. Otras comunidades también 
se desmarcaron del Gobierno, como 
Valencia, donde fue responsable de 
Sanidad la actual ministra Carmen 
Montón. Posteriormente se unieron  
Cataluña, Castilla-La Mancha, Aragón 
o Madrid.

Reproducción asistida gratis 
para lesbianas y mujeres solas 

El Gobierno lo aprueba hoy

abc.es/conocer
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